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La región facilitará el acceso a la 
vivienda a 50.000 familias
La ministra de la Vivienda, Beatriz Co
rredor, presidió en Toledo, junto con el 
presidente José María Barreda, la firma 
del Pacto por la Vivienda en Castilla-La 
Mancha, por el que el Gobierno regio
nal facilitará eL acceso a la vivienda a 
50.000 familias, gracias a este acuerdo 
suscrito con los agentes sociales y em
presariales de la región y que incluye 
diversas iniciativas destinadas a favo
recer la construcción de viviendas.

(Pag. 4)
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Castilla-La Mancha, una idea 

convertida en sentimiento

LA VENTANA
Conservar la naturaleza, 
es cosa de todos

JOSÉ M. MTNEZ. GUIJARRO

N aturaleza sin 
fronteras” es el 

lema que se ha elegi
do este año para la 
celebración del Día 
Europeo de los Par
ques. Acertado me 
parece que se acabe 
con el antiguo con
cepto de que los Par
ques Naturales son 
lugares cerrados en 
los que hay que pre
servar la naturaleza, en exclusiva. Se tenía la 
sensación, antiguamente, de que, siempre que 
se preservaran esos espacios, lo que ocurriera 
en el resto del territorio no importaba tanto. 
Ese concepto ha quedado totalmente obsoleto.

Hoy, sabemos que conservar la naturaleza 
es facilitar el reciclaje de nuestros residuos en 
el hogar o hacer un consumo racional del agua y 
la energía o, simplemente, usar menos papel y 
emplear en ello papel reciclado, por citar solo 
algunos ejemplos cotidianos al alcance de to
dos.

Se ha puesto de manifiesto que, tanto los 
países desarrollados como algunos en vías de 
desarrollo, emitimos excesos de CO, que la 
naturaleza no puede asumir. Lo hacemos, ade
más, de forma generalizada ignorando que las 
repercusiones de esos excesos son también ge
neralizadas. El llamado efecto invernadero, cau
sado por la actividad humana en el planeta es 
ya evidente y lanecesidad de mitigar los efec
tos del cambio climático y el aumento de la 
desertización requiere medidas concretas que 
debemos adoptar sin demora en todos los terri
torios si queremos alcanzar resultados.

Los Parques Naturales son ahora más ne
cesarios que nunca, ya que contribuyen a dete
ner lapérdida de diversidad biológica, que está 
alcanzando unos niveles preocupantes en todo 
el mundo, y a mitigar los efectos del cambio 
climático sobre la flora y la fauna.

El mantenimiento de la biodiversidad es 
imprescindible para Europa y a ello contribu
yen nuestros espacios naturales, pero también 
otros espacios, más allá de nuestras fronteras, 
vinculados a los nuestros, al encontrarse aso
ciados a las rutas migratorias de las aves y otras 
especies para las que nuestro territorio es lugar 
de paso.

En el caso de nuestra región, esto mismo 
ocurre en los Parques de las Tablas de Daimiel 
o Cabañeros, entre otros, por lo que cobran 
especial relevancia y suponen una contribu
ción importante para el mantenimiento de la 
biodiversidad, no solo regional sino de áreas 
mucho más amplias.

Castilla-La Mancha quiere contribuir, tam
bién, a la difusión entre la sociedad del valor 
intrínseco de la cooperación entre institucio
nes públicas y privadas como instrumentos 
para compartir ideas, conocimientos, habilida
des y utilizar mejores practicas para la conser
vación de los Espacios Naturales.

Se hace imprescindible que el conj unto de 
los ciudadanos vean reflejados sus propios de
seos en la conservación del medio ambiente, en 
las actuaciones que las instituciones empren
demos. Sólo así contaremos con su necesario 
apoyo y colaboración, la única garantía de éxi
to en cualquier proyecto político. Pero es que, 
además, en este de conservar la naturaleza, no 
nos podemos permitir fracasar.

<*) Consejero de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural.

El 31 de mayo de 1983 Castilla-La Mancha 
abrió las puertas al futuro. Nacimos hace 
veinticinco años despojados de pasado, 
pero con la libertad, la autonomía, la humil
dad, el trabajo y la voluntad de caminar jun
tos como herramientas para construir nues
tro porvenir como Comunidad Autónoma. 
Ha transcurrido un cuarto de siglo desde 
que Castilla-La Mancha comenzó como un 
proyecto sobre el que articular un futuro 
de convivencia y de progreso.

Este tiempo no es sino el prólogo escri
to por personas que amamos a Castilla-La 
Mancha, no por su dimensión o su fortale
za, sino porque es nuestra tierra, la de to
dos los que somos y nos sentimos caste- 
llano-manchegos, que vivimos con pasión 
nuestra Región y sus sueños, que no son 
sino la proyección colectiva de los de to
dos y cada uno de nosotros.

El tiempo no ha pasado en vano. Esa 
pasión es la que ha permitido crear una be
lla realidad, construir una Comunidad des
de la perseverancia, mirando lejos y siem
pre hacia delante, sin derivar la vista hacia 
el lado. Entre todos, hemos construido el 
camino a golpes de nuestras propias pisa
das. Un camino que seguimos haciendo, 
porque como he dicho en más de una oca
sión, Castilla-La Mancha es una obra que 
hacemos día a día y que siempre será inaca
bada e inacabable, porque en este camino 
de hacer Castilla-La Mancha nunca habrá 
línea de meta.

Hace veinticinco años se constituye
ron por primera vez las Cortes de Castilla- 
La Mancha. Y desde la voluntad, que es la 
cualidad que da valor a las obras, y, como 
decía Einstein, “una fuerza más poderosa 
que el vapor, la electricidad y al energía ató-

FRANCISCO PARDO PIQUERAS <*>

mica”, decidimos conquistar el mañana y 
sembrar de esperanza una tierra hasta en
tonces olvidada, tan cerca y tan lejos de 
los centros donde hasta entonces se deci
día sobre ella.

A la libertad, la autonomía, la confianza 
y la fuerza de nuestra voluntad añadimos 
algo en lo que los castellano-manchegos y 
castellano-manchegas siempre hemos sido 
generosos: el trabajo y el tesón. Decidimos 
caminar juntos, elevamos y no inclinamos, 
dialogar en vez de destemplar, acordar en 
vez de pelear e imponer. Y hoy, al contem
plar cómo hemos progresado y cómo he
mos contribuido con ello al progreso de 
España, podemos mostrar nuestra satisfac
ción por lo hecho.

La ilusión que despertó ese empeño es 
hoy más ilusión que lo fue hace veinticinco 
años. Es una ilusión renovada, de una so
ciedad nueva, moderna, sin complejos, con 
poder de decisión, orgullosa, con identi
dad propia, que se sabe capaz de alcanzar 
las metas que se trace y superar los obstá
culos que se le presenten.

Desde aquel 8 de mayo de 1983, en la 
que por primera vez los castellano-manche
gos y castellano-manchegas masivamente 
depositamos nuestra esperanza con un 
voto en las urnas, nuestros representantes 
legítimos han administrado activamente esa 
esperanza en beneficio de los ciudadanos 
y han dado voz a los anhelos de toda la 
sociedad.

Esa voz ha evolucionado al mismo com
pás que lo ha hecho la sociedad de Casti- 
lla-Lá Mancha. Nuestras Cortes Regiona
les pasaron de tener una única diputada en

la primera legislatura al ser el primer Parla
mento Autonómico Español con mayor 
número de diputadas que de diputados. 
Hoy, la paridad es un hecho.

Por nuestras Cortes han pasado dipu
tados y diputadas con responsabilidades 
nacionales en las organizaciones juveniles 
de los principales partidos. Porque, aun
que a una generación le correspondiera 
asumir en origen la responsabilidad de que 
la historia de Castilla-La Mancha como 
Comunidad Autónoma empezara con no
sotros mismos, esa generación ha ido in
corporando a las que les sucedían en el tiem
po. Porque a todos los castellano-manche
gos y castellano-manchegas, con indepen
dencia de nuestra edad o de la ciudad en la 
que vivamos, nos mueve una misma ilusión: 
Castilla-La Mancha y su futuro, que es tiem
po en el que van a vivir nuestros hijos.

Y la experiencia de ese pasado, de esos 
veinticinco años que constituyen el prólo
go de nuestra historia, nos sirve de guía 
para proyectar un mañana tan ambicioso 
como el que nos propusimos hace un cuar
to de siglo, con las herramientas que con
seguimos entonces de libertad y autono
mía

Nuestro éxito como Región ha sido y 
será haber transformado la idea de Castilla- 
La Mancha nacida al amparo de la Consti
tución en un sentimiento y una realidad con 
identidad propia. Ese sentimiento es el que 
nos ha permitido alcanzar las máyores co
tas de progreso de todas las épocas y el 
que va a permitir que nos sigamos supe
rando a nosotros mismos. Esa es la tarea 
que todos tenemos por delante.

(,) Presidente de las Cortes 
de C astilla-L a Mancha.

L A  V E R B E N A RAFAELTOLEDODÍAZ

]J,¡' n más de una ocasión he expresado - p .

.lili la dificultad de encontrar temas que X v z lZ O ÍlC S  tDzLTzl
interesen a los posibles lectores. Una ^
vez encontrados, poder expresarlos con la suficiente claridad para conse
guir la complicidad de aquellos que se animan a leer las secciones de 
opinión, independientemente de estar conformes o no, con la idea expre
sada en el artículo. Todo ello sin contar con la falta de tiempo, la pereza y 
el reto que siempre supone empezar a escribir. Recientemente un conoci
do se sinceró diciéndome, que solo algunas veces leía mis artículos, depen
diendo del estímulo que le producía el título o encabezamiento del mismo. 
De alguna manera uno siempre le está dando vueltas al coco buscando 
temas para contar y compartir. En esas estaba, cuando alguien me contó 
un acontecimiento, que me motivó para volver a escribir esta semana.

Me van a permitir que lo que referido a continuación lo haga en clave 
de cuento, aunque la historia como diría un cómico ya fallecido sea «verí
dica» y por desdicha es más que seguro que existan demasiados casos 
iguales, o muy parecidos:

Había una vez una pequeña fábrica que producía objetos para esta 
sociedad de mercado que nos hemos inventado, productos necesarios, que 
no imprescindibles, elementos relacionados en una cadena de consumo 
que empiezan desde una necesidad básica reconocida en nuestra Constitu
ción, me refiero al derecho a una vivienda digna. Por h o por b la referida 
fábrica regida por una sociedad anónima laboral llevaba ej enriendo más dos 
décadas de actividad. Pero todo tiene un principio y un final, después de 
arrastrar unos malos resultados económicos durante varios años según la 
dirección, los trabajadores, ante la falta de soluciones y la inoperancia de 
los gestores, acuerdan que la situación no puede continuar, por eso ayu
dan con su actitud conciliadora a provocar el cierre de la misma. Había que 
ser realistas, la cosa no daba para más y casi sin rencor, el cierre, la 
suspensión de la actividad y el paro llegó a varios hogares.

Después de tantas horas de trabajo juntos, pero también compartien
do la vida, confidencias, risas, mosqueos, comentarios de fútbol, de polí
tica y algunas comidas de empresa (por llamarlas de alguna forma) ahora 
sólo les quedan teléfonos de contacto entre ellos y una larga espera para 
que el Fondo de Garantía Salarial, después de mil y un trámites, les pague

el desánimo la indemnización que les corresponde 
por el cierre.

Pendiente de estos temas, uno de 
ellos teclea en el buscador el nombre de la empresa buscando información. 
Después de demasiados meses de espera, allí estaba la declaración de 
insolvencia de una desaparecida empresa que en ese momento a la espera 
de las resoluciones se la había tragado la tierra, junto a ella el nombre de los 
demandantes necesitados de esa ayuda económica que no acaba de llegar.

Pero ¡ oh! sorpresa. En un apartado a continuación reza el nombre de 
un nuevo demandante que exige ciñas millonarias en concepto de salarios 
e indemnización. El nombre del demandante le sorprende, porque este 
individuo era uno de los aparentes accionistas de la sociedad laboral antes 
referida, además su actividad y su comportamiento en la empresa era la de 
unjefe. Aeste personaje le gustaba en los tiempos de vacas gordas pavo
near de empresa, en aquellos tiempos su gestión y sus ideas eran 
urechazables. Al final cuando llegó el declive, se lamentaba, se justificaba, 
quiso lavar su imagen haciendo tareas como cualquier peón, ser uno más, 
incapaz de asumir la responsabilidad que su puesto le exigía en aquel 
momento, salir a la calle a buscar nuevos mercados, incapaz de tomar 
soluciones acertadas. El pasado éxito fue solo suyo, el reconocido fracaso 
actual era de todos.

Este personaje miserable, que llenó la saca en los buenos tiempos, de 
nuevo quiere seguir llenándola a costa de los impuestos de todos. Segura
mente su comportamiento se ajustará a derecho, si ha tenido la osadía de 
reclamar su compensación debe estar lo suficientemente asesorado. Nun
ca se sabrá que tipo de contratos y chanchullos habrían realizado para de 
nuevo intentar sacar tajada, lo dice el dicho popular: «Hecha la ley, hecha 
la trampa».

En estos días conocemos el atasco judicial, su falta de medios y la 
desidia de muchos para poner remedio a este presumible caos. Se impone 
la urgente y necesaria informatización de la justicia para poder agilizarla, 
contrastar y cruzar datos, pero más allá de eso, ¿dónde queda la moral, o 
la ética de estos personajes sórdidos que alardean y sacan pecho en los 
tiempos de bonanza y cuando llega la hora de la verdad son como los 
ídolos de barro?.
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Un día después de que el Go 
biemo autonómico firmara 

con los agentes sociales y los em
presarios el Pacto por la Vivienda 
en un Cigarral de Toledo en pre
sencia de la ministra del ramo, 
Beatriz Corredor, los populares 
afirmaron que “Barreda hace in
alcanzable, definitivamente, la vi
vienda para más de 35.600jóve
nes de la región”, por lo que Ba
rreda frustra con su pacto las es
peranzas de esos 35.600jóvenes 
de Castilla-La Mancha. En este 
sentido, aseguran que “no pue
den ser ellos los que paguen las 
pérdidas del ladrillo. Barreda se 
burla de esta manera de todos 
ellos y de su escaso poder adqui
sitivo, máxime cuando se compa
ra con su sueldo ‘ VIP’ que es más 
de cien veces superior al de un 
joven castellano-manchego”.

Con este plan, consideran 
que José María Barreda, va con
tra la autonomía y la financiación

u
Vuelven así, otra vez, 
los populares a quedarse 
solos criticando 
una medida 
que todos aplauden

de los ayuntamientos, puesto que 
promoverá mediante concurso 
público, de carácter supramuni-

cipal o de interés regional, trans
ferencias y reclasificación de sue
lo desde la propia Junta, “quitan
do la financiación a los propios 
municipios”.

No piensan en el PP que algo 
tendrá el susodicho plan cuando 
la totalidad de las fuerzas socia
les y empresariales se han suma
do entusiastamente a la medida.

Vuelven así, otra vez, los po
pulares a quedarse solos critican
do una medida que todos aplau
den, lo que significa deslizar aque
lla crítica del último portavoz del 
PP en las Cortes regionales que, 
sarcásticamente, definía como los 
abajo firmantes, rememorando 
prácticas reptiles de los sindica
tos verticales, que los hubo.

Mala cosa, doña María Dolo
res. Por mucho que se empeñe no 
todos estamos comprados. Algu
nos, todavía, no hemos accedido 
a salario u subvención oficial. Al
gunos, claro.

El obispo de Sigüen- 
za, José Sánchez, 
que ha asistido a re
uniones con la Junta 
para la implantación 
de la asignatura Edu
cación para la Ciuda
danía, pese a recono
cer que “nunca la ha 
visto con agrado’ ’, ha 
manifestado que la 
Diócesis no va “fo
mentar de entrada la 
objeción” y que la 
Iglesia está opinando 
sobre el contenido fi
nal y no sobre su 
existencia.
Algo es algo.

Sara Montiel acaba 
de anunciar un nue
vo espectáculo mu
sical que estrenara el 
próximo mes deju- 
nio en San Sebastián 
y que llevará por 
toda España hasta 
terminar en un teatro 
de la Gran Vía ma
drileña.
La tonadillera man- 
chega, alaquerecien- 
temente se le ha ofre
cido un homenaje en 
Campo de Criptana, 
presentará su larga 
historia artística. Y

La diputada regional del PP por Ciudad Real, 
C arm en  Casero, ni corta ni perezosa, ha 
salido con que su formación no va a permitir 
que el presidente regional, José M aría  
B arreda “dé lecciones a los del P P ’ sobre la 
organización interna del partido, que va como 
va, porque ‘ ‘parece que se le olvida cómo fue 
designado él, de forma personal por el señor 
Bono’ ’. El despiste o la mala intención es co
losal. Barreda fue elegido diputado la pasada 
Legislatura, como ella, por los ciudadrealeños 
y, después, por la mayoría de los diputados, 
tal y como ha ocurrido en esta ocasión, aun
que para los cuatro años de la Legislatura y 
no para sólo dos como en aquella ocasión.
Y es que las reglas deljuego de nuestro régi
men parlamentario, señora casero, son así: 
se es diputado por la gracia de los ciudada
nos, y presidente por la de los diputados.

ECONOMÍA: Matías Díaz. CULTURA: José López Martínez. 
POLÍTICA: Juan Ramírez. ENTREVISTAS: Francisco Rosado. OCIO: 
Gana Martínez. INFORMÁTICA: Juan Ollero. DEPORTES: Juan 
Gabriel Martínez. CINE: Julián Marcos. DIBUJOS: Raquel Fernández. 
VIAJES: Alberto Palazón.
GASTRONOMÍA: Miguel Navas
DISEÑO Y MAQUETACIÓN: Alejandro Moya Morcillo

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

La dimisión de E n 
rique Calleja como 
presidente de la Con
federación Hidrográ
fica del Guadiana, ha 
servido para que se 
evidencie los bien 
visto que estaba por 
el sector la gestión 
que ha realizado en 
la negociación del 
Plan Especial del 
Alto Guadiana, con
siderándolo como un 
hombre de consenso 
y experto en la ges
tión del agua.
Hasta los detracto
res le alaban.
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E D I T O R I A L
Buenas noticias pese a 

los malos tiempos
Castilla-La Mancha va a celebrar su Día bajo los bue
nos augurios de ser la única comunidad autónoma de 
España en la que ha subido el número de empresas 
creadas en el primer trimestre de este año de des
aceleración económica mundial. Concretamente, 
nuestra región ha incrementado el número de em
presas el 27%, según ha puesto de manifiesto un es
tudio de la prestigiosa compañía de suministro de in
formación comercial y financiera D&B, quien asegura 
que es debido a la fuerte inversión de un grupo del 
sector energético que ha provocado la aparición de 
casi 500 empresas en la provincia de Albacete.
Así, el energético ha experimentado un incremento 
del 21%, a través de las energías renovables, mien
tras que la industria manufacturera llega hasta el 63%, 
y todo ello a pesar de que la creación de empresas 
ha experimentado una caída interanual de un 23%. 
Además, pese a que la inversión realizada por las 
comunidades autónomas disminuyó entorno al 50% 
en la mayor parte de ellas, Castilla-La Mancha, junto 
a Asturias, Baleares, y Castilla y León, rompieron la 
tendencia negativa consiguiendo un incremento de 
más del doble de la inversión realizada.
Estos datos, unidos a los de creación de empleo, que 
arrojan un cifra de 35.000 puestos de trabajo, con 
un 80% de ocupación femenina, han llevado a la con
sejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, 
a aventurar que la recuperación económica en nues
tro país podría iniciarse en el segundo semestre del 
próximo año, además de record a r las m edidas co n 
cretas adoptadas en las últimas sem anas por el Go
bierno regional, de acuerdo con empresarios y sindi
catos, tendentes a impulsar la Sociedad de Garantía 
Recíproca, para avalar a 
los emprendedores 
que necesiten  
acceder a finan
ciación y no dis
pongan de garan
tía o avales para 
hacerlo.
Los positivos re
sultados de las polí
ticas económicas pa
sadas y las nuevas 
medidas en vi
gor podrían ser 
un binomio que 
garantice la sa
lida del túnel 
actual con mayor 
ímpetu y seguridad.

EL  P U N T O _____________________

Lo que son las cosas, los afectuosos elogios dedicados 
por el R ey a José L uis R odríguez Z apatero, defin ién 
dolo com o “un hom bre muy honesto, que no divaga” y 
que “sabe muy bien por qué hace las cosas”, han servi
do para despertar los celos en el PP, que, aunque o fi
cia lm ente d ice no com entar las d eclaraciones de don  
Juan C arlos, en privado deja deslizar su indignación, 
considerando que ha com etido un exceso verbal.

La verdad es que el Rey no se prodiga en elogios a 
los p resid en tes, aunque siem pre se ha sab ido  cuando  
ha habido o no sintonía. O currió con A dolfo Suárez y 
tam bién  con F elipe G onzález. A hora, pocos dudan de 
que esa sintonía también se da con Zapatero. Otros pre
sidentes, com o José M aría  Aznar, han saltado alguna  
vez la raya de las com petencias y no pueden ni quieren  
presum ir nada más que de unas relaciones respetuosas. 
Cada palo que aguante su vela.

“Agora acabarás de 
conocer, Sancho hijo, ser 
verdad lo que yo otras 
muchas veces te he dicho 
de que todas las cosas 

^ J ñ  deste castillo son hechas 
A  por vía de encantamiento”.
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OPTICA
El Gobierno regional suscribe con los agentes sociales y empresariales el Pacto por la Vivienda en 
Castilla-La Mancha, un acuerdo innovador y pionero en España

U n  P acto  q u e  fa c ilita rá  e l acceso  
a la  v iv ie n d a  a 50 .000  fa m ilia s
E ste acuerdo  
b en efic ia rá  
p rin cip a lm en te a los 
m ás de 35.000 jóvenes  
dem andantes de una  
v iv ien da  en C astilla -L a  
M ancha, la  prim era  
región en poner en  
m archa un p lan con el 
que el presidente  
au ton óm ico , José  
M aría  B arred a , 
p reten de cum p lir  con  
su com prom iso  de 
garantizar el acceso a 
la v ivienda a todos los 
ca ste lla n o -m a n ch eg o s  
que la necesiten .

I
(-010: riño r-onieios

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, y la ministra de la Vivienda, Beatriz Corredor, 
presidieron la firma del Pacto por la Vivienda de Castilla-La Mancha, en Toledo. En la imagen, posan con 
los agentes sociales y empresariales de la región que firmaron el pacto.

El Gobierno de Castilla-La Man
cha facilitará el acceso a la vi
vienda a 50.000 familias gracias 
al acuerdo suscrito con los 
agentes sociales y empresaria
les de la región y que incluye 
diversas iniciativas destinadas 
a favorecer la  construcción de 
viviendas.

El Pacto por la  Vivienda en 
Castilla-La Mancha es un acuer
do innovador y pionero en Es
paña fruto de la coordinación y 
colaboración del Gobierno que 
preside José María Barreda con 
las organizaciones sociales y 
empresariales que aglutinan a 
todos los agentes implicados 
en la política de vivienda.

La m inistra de Vivienda, 
Beatriz Corredor, presidió, jun
to al presidente regional, el 
acto de la firma de este acuerdo 
cuyo horizonte temporal es de 
2008 a 2015 y que beneficia prin
cipalmente a los más de 35.000 
jóvenes demandantes de una 
vivienda en Castilla-La M an
cha.

Gracias a este Pacto, los 
castellano-manchegos podrán 
optar a las Viviendas de Inicia
tiva Público-Privada, una de las 
principales medidas que reco
ge el plan y que supone la crea
ción de viviendas de unos 70 
metros cuadrados útiles, cuyo 
precio oscilará entre los 130.000 
y 150.000 euros.

Estas viviendas serán cons
truidas mediante la iniciativa 
privada pero con una doble ga
rantía por parte del Gobierno de 
Castilla-La Mancha: que todas 
las viviendas tienen comprador 
desde el día del inicio de obras 
y la garantía de contar con fi
nanciación para su construc
ción.

Se trata de viviendas de pro

moción privadas realizadas so
bre suelos de titularidad priva
da, en lugares en los que exista 
demanda, para las que se pacta 
un precio que las haga asequi
bles y, a su vez, atractivas en 
términos de costes de cons
trucción y rentabilidad.

Otras medidas
Además, este plan prevé un 

conjunto de medidas y refor
mas legales para agilizar los 
procesos de gestión de suelo,

dirigidas a facilitar la construc
ción de viviendas. Todas que
darán garantizadas mediante la 
constitución de la M esa del 
Pacto por la Vivienda en Casti
lla-La Mancha, con representa
ción de todas las instituciones 
firmantes, y del Observatorio 
del Suelo y la Vivienda de Cas
tilla-La Mancha.

La incorporación de nuevas 
iniciativas de apoyo a los pro
motores que quieran facilitar 
suelo para viviendas, mediante

convenios para desarrollo de 
suelos; la potenciación de la 
actividad de las Oficinas de Vi
vienda de Castilla-La Mancha 
para convertirlas en el elemen
to central de la gestión de la 
demanda de vivienda; y la adap
tación del Plan de Vivienda y 
Suelo a las necesidades del 
mercado y de la demanda son 
algunas de las medidas contem
pladas en el acuerdo.

Asimismo, en el marco de 
este Pacto se abordará la pre
paración de una Ley de Garan
tías de Acceso a la Vivienda que 
facilite a los inscritos en el Re
gistro de Demandantes la posi
bilidad de acceder a una vivien
da en un plazo no superior a un 
año.

Otra de las medidas que re
coge este plan es la elaboración 
de un nuevo sistema de selec
ción del adjudicatario que es
tablecerá un procedim iento 
muy ágil en el que la norma ge
neral será ir ordenando los de
mandantes por su antigüedad 
en el registro general, con la 
reserva de un cupo de vivien
das para atender a colectivos 
especiales.

El Pacto por la Vivienda en 
Castilla-La Mancha está dirigi
do a los sectores empresariales 
afectados por la desaceleración 
económica, como el de la cons
trucción o el de la industria auxi
liar.

La Empresa Regional de Suelo y Vivienda 
ya es una realidad
El consejero de Ordenación del Territorio y Vivienda, Julián 
Sánchez Pingarrón, que ostentará el cargo de presidente del 
Consejo de Administración, firmó las escrituras de 
constitución de la Empresa Regional del Suelo y  Vivienda.
A l acto asistió la vicepresidenta segunda, María Luisa Araujo, 
en representación de socio único de la Junta de Comunidades. 
La Empresa Regional de Suelo y Vivienda de Castilla-La 
Mancha supone uno de los principales instrumentos para 
poner en el mercado suelo tanto para la construcción de 
viviendas sujetas a algún régimen de protección, como para 
futuras promociones de actuaciones industriales. Además se 
configura como una de las medidas del Pacto por la Vivienda 
de Castilla-La Mancha, convirtiéndose en una herramienta 
para facilitar el acceso a una vivienda.
A través de la Empresa Regional del Suelo y Vivienda se 
llevarán a cabo procesos de urbanización de terrenos en 
aquellos lugares donde existe una mayor demandas, para 
ponerlos a disposición de promotores públicos o privados 
interesados en construir viviendas con algún régimen de 
protección. Otro de los objetivos es la promoción del suelo 
industrial para la creación de polígonos industriales.

39 municipios con 
más de 100 
demandantes de 
vivienda pública

Las Viviendas de Iniciativa Pú
blico-Privadas (VIPP) contem
pladas en el Plan por la Vivienda 
de Castilla-La Mancha atende
rán la dem anda existente en 
aquellos municipios de la región 
donde hoy existen 100 o más 
personas inscritas en el Regis
tro de Demandantes de Vivien
da Pública, y que suman un to
tal de 39 localidades de las cin
co provincias de la Comunidad 
Autónoma.

De los inscritos en el Regis
tro de Demandantes (cerca de 
50.000), el 74,4 por ciento son 
jóvenes, que serán los mayores 
beneficiados de este Acuerdo.

Así, los municipios en los 
que se centrará la actividad del 
Pacto por la Vivienda son los de 
Albacete capital (6.565 deman
dantes), Víllarrobledo (363), He- 
llúi (360), Balazote (190), La Roda 
(189), Almansa (161) y Pozo Ca
ñada (111), en la provincia de 
Albacete.

En la provincia de Ciudad 
Real están inscritos en el Regis
tro de demandantes 2.844 perso
nas en la capital, 907 en Puerto- 
llano, 715 en Alcázar de San Juan, 
300 en Tomelloso, 180 en Man
zanares, 159 en Valdepeñas, 156 
en Campo de Criptana, 126 en 
Herencia, 108 en Bolaños de 
Calatrava, 105 en Socuéllamos y 
100 en Pedro Muñoz.

Por lo que respecta a la pro
vincia de Cuenca, hay deman
dantes en la capital (3.467) y en 
Tarancón(717).

En Guadalajara aparecen ins
critos en el Registro en la capi
tal (8.968), en Azuqueca de He
nares (995), en Alovera (280), en 
Sigüenza (212), M archámalo 
(183), Cabanillas del Campo 
(128), Yunquera de Henares (112) 
y El Casar (100).

Por último, en la provincia de 
Toledo hay demandantes en la 
capital (6.137), en Talavera de la 
Reina (5.071), Dlescas (907), Ala
meda de la Sagra (173), Mocejón 
(173), Buiguillos de Toledo (138), 
Yuncos (138), Mora (134), Ca- 
sarrubios del Monte (118), Bar
gas (114) y en Quintanar de la 
Orden (100).
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Riolobos critica la oposición del presidente a la publicación de las balanzas fiscales

Barreda confía en que la actualización 
de la financiación autonómica
se haga bajo la guía de la igualdad
El presid en te de 
C a stilla -L a  M an ch a, 
José M aría  B arreda, 
subrayó los pasados  
días, en referencia  a la  
reunión  del C onsejo de 
P o lítica  F isca l y 
F inanciera  en la que se 
in ic ia ro n  las  
con versacion es sob re la  
reform a del m odelo  de 
f in a n c ia c ió n  
auton óm ica , la 
n ecesid ad  de 
“a ctu a liza r” el sistem a  
bajo la idea de que 
“E spañ a  tien e que 
segu ir sien do un  
esp acio  com ún que 
garan tice  la  igu a ld ad  
de todos los españoles y 
las esp a ñ o la s” .

Barreda hacía estas declaracio
nes en referencia a la reunión
del Consejo de Política Fiscal y 
Financiera y en la que se inicia
ron las conversaciones sobre la 
reforma del modelo de financia
ción.

El jefe del Ejecutivo regio
nal, que había cenado con el

IJosé María Barreda (izqda.) y la 
Popular, Carmen Riolobos.

portavoz regional del Partido

presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, y los 
presidentes de comunidades 
au tónom as so c ia listas, v a tic i
nó que “vamos a ser capaces 
entre todos de actualizar ese 
sistema, sin que ninguna comu
nidad autónoma pierda la capa
cidad de prestar adecuadamen
te los servicios de los ciudada
nos”, superandoel anterior (sis

tema) que ha demostrado su in
suficiencia, entre otras cosas, 
porque maneja datos demográ-

Así’ récordolfie! desdé en
tonces, en España hay 5 millo
nes más de habitantes, de ellos, 
en Castilla-La Mancha, m ás de 
120.000 y que durante este tiem
po, “hemos recibido transferen
cias de competencias muy im

portantes” .
En este sentido, y como Ba

rreda se había manifestado con 
anterioridad en contra de la pu
blicación de las balanzas fisca
les (cómputo anual de lo apor
tado fiscalmente y lo recibido 
en inversiones por cada comu
nidad autónom a respecto al 
Estado), la portavoz del PP re
gional, Carmen Riolobos, criti
có ese pronunciamiento, adu
ciendo que, a su juicio, denota 
que “no quiere que se sepa 
cómo ha gestionado los fondos 
recibidos” .

Además, dijo que sospecha 
que hay alguna otra razón que 
“sólo él conoce”, ya que el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
ha mantenido reuniones “se
cretas” con los consejeros de 
Economía de otras comunida
des autónomas gobernadas por 
el PSOE y “puede que allí se 
enterara de cosas que el resto 
de los m ortales desconoce
mos”, deslizó.

En este sentido, adujo que 
el PP sí quiere que se publi
quen, y “que se haga antes de 
que se fije un nuevo sistema”.

El Gobierno califica de “inaceptable” la venta 
de agua del Vinalopó para ser embotellada
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha pedido al de España, y 
en concreto a la m inistra de 
Medio Ambiente, Medio Rural 
y Marino, Elena Espinosa, una 
investigación y un inform e 
completo acerca de la autoriza
ción hecha por la Comunidad 
de Regantes de Villena, en Ali
cante, para vender agua del 
Vinalopó a una empresa para ser 
embotellada y vendida.

Concretamente, el vicepre
sidente del Gobierno regional, 
Femando Lamata, ha afirmado 
que va a plantear tanto al M i
nisterio como a la Confedera
ción H idrográfica del Júcar 
(CHJ) que se cuestione el tras
vase previsto desde este río 
hasta el Vinalopó hasta que se 
determ ine el calado de esta 
operación.

Lamata ha manifestado la 
“indignación” del Gobierno de 
Castilla-La M ancha ante esta 
situación y considera “inacep

table” que se plantee una ope
ración especulativa para embo
tellar agua del Vinalopó mien
tras se está reclamando un tras
vase a este río desde el Júcar 
para poder vivir y beber. “Es un 
escándalo y una tomadura de 
pelo”, agregó.

En este sentido, Lamata ha 
indicado que si hasta ahora 
existían razones morales o éti
cas que pudieran defender que 
existan trasvases para garanti
zar el consumo de agua, como 
sostiene Castilla-La Mancha, 
“esta operación lo tira por tie
rra y desenmascara las trampas 
que muchas veces hacen algu
nos empresarios en el Levan
te”, poniendo de manifiesto que 
“detrás de muchos discursos y 
algaradas en defensa al dere
cho a la vida y a beber, hay ope- 
raciones especulativas con 
campos de golf y construcción 
de viviendas”.

Ajuicio del Gobierno caste-

llano-manchego “no es tolera
b le” que de un río que está 
seco, como es el Júcar, se plan
teen trasvases para beber, cuan
do se constata que lo que se 
quiere es embotellarla y vender- 
la a un precio 100 veces más 
caro, ha sentenciado Lamata.

Por todo ello, el portavoz re

gional también ha reclamado al 
presidente de la Comunidad Va
lenciana, Francisco Camps, que 
se pronuncie al respecto y, en 
lugar de alegar que se trata de 
un asunto privado y no querer 
opinar, rechace de plano esta 
operación. También ha reclama
do una opinión al respecto por 
parte del Partido Popular de 
Castilla-La Mancha.

En este sentido, el presiden
te Barreda ha denunciado que 
en Murcia hay 80.000 hectáreas 
de regadío no reconocidas ofi
cialmente por la Consejería de 
Agricultura de la comunidad y 
asegura que se está haciendo 
un uso “abusivo” del trasvase 
Tajo-Segura, siendo, precisa
mente, los que realizan ese uso 
abusivo los que protagonizan 
una campaña “antitrasvasista”. 
Así, ha apostado por la crea
ción de un órgano que contro
le dónde va a parar el agua que 
se trasvasa.

El PSOE hace 
un balance positivo
del primer año 
de Legislatura

El portavoz del grupo parlamen
tario socialista, Santiago More
no, ha resaltado la “solidez” del 
presidente regional, José María 
Barreda, tanto dentro como fue
ra de la comunidad, así como el 
amplio grado de cumplimiento de 
su programa electoral en el pri
mer año de la actual legislatura.

Moreno, en rueda de prensa 
en las Cortes regionales, ha he
cho este balance del tiempo 
transcurrido desde que hace jus
to un año José M aría Barreda 
obtuviera el respaldo de “la  gran 
mayoría de hombres y mujeres” 
de la  com unidad pará seguir 
liderando un proyecto “de pro
greso y de bienestar” .

El portavoz socialista ha in
dicado que el presidente regio
nal ha demostrado ser un “líder 
sólido”, una “voz autorizada”, 
no sólo en la política regional, 
sino también en la nacional, que 
tiene un proyecto político defi
nido para la comunidad.

Además, ha valorado que las 
medidas impulsadas con más in
terés son aquellas destinadas a 
mantener el crecimiento econó
mico de la región para paliar los 
efectos en ella de la crisis eco
nómica y las que pretenden be
neficiar a las personas más ne
cesitadas.

Entre ellas ha mencionado el 
complemento de las pensiones 
mínimas, la práctica supresión 
del im puesto de sucesiones y 
donaciones, la gratuidad del 
transporte interurbano para pen
sionistas y jubilados, las ayudas 
a los celíacos, la reforma de la 
ley electoral, el Plan Especial del 
Alto Guadiana, la ampliación de 
titulaciones de la UCLM o el im
pulso de las energías renova
bles.

También ha aplaudido la ini
ciativa del Gobierno regional 
para ofrecer soluciones a los 
“nuevos problemas”, capacidad 
dem ostrada con la puesta en 
marcha del Pacto por la Vivien
da y del nuevo tipo de vivienda 
de iniciativa público-privada.
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35 miñones para los municipios 
afectados por las tormentas
La consejera de 
A d m in istra c io n es  
P ú b licas, Sonia  L ozano, 
com pareció  en 
C o m isió n
P arlam en taria  en las 
C ortes de C astilla -L a  
M ancha para dar cuenta  
de las actuaciones  
realizadas por el 
G obierno reg ion al en  
los m u n ic ip ios afectados  
por las torm entas del 
mes de m ayo de 2007.

Sonia Lozano resaltó “la res
puesta excepcional por parte de 
todas las Administraciones Pú
blicas de la región en cuanto a 
urgencia, organización, eficacia 
y solidaridad con todos los dam
nificados”.

Así, señaló, “el Ejecutivo re
gional asumió con extraordina
ria celeridad el diseño y desa
rrollo de un plan integral de ac
tuación administrativa, dirigido 
a la rápida atención de las nece
sidades de las zonas afectadas 
y a la evaluación de los daños 
producidos mediante más de una 
veintena de medidas y disposi
ciones y 15 líneas de ayudas y 
programas de colaboración” .

Estas actuaciones de la Jun
ta de Comunidades, que han su
puesto una inversión de más de 
34,84 millones de euros, se han 
dirigido principalmente a conce
der ayudas a las familias cuyas 
viviendas quedaron deteriora
das; a los agricultores, coope
rativas, empresas, trabajadores

y empleados autónomos; y a la 
reparación de infraestructuras, 
equipamientos e instalaciones 
tanto autonómicas como muni
cipales.

“El Gobierno regional ha 
abonado las indemnizaciones 
por deterioro de vivienda de 
casi 1.300 familias castellano- 
manchegas, de unos 2.000 agri
cultores y de una decena de coo
perativas agrarias por las pérdi
das sufridas en sus produccio
nes y cultivos, fundam ental
mente en los viñedos”, afirmó.

Además, la consejera desta
có que “la Administración regio
nal ha subvencionado más de 
140 proyectos de empleo en las 
zonas afectadas para unos 670 
trabajadores beneficiados y ha 
apoyado directamente, con re

cursos autonómicos, a un cen
tenar de empresas, comercios, 
cooperativas, sociedades labo
rales y empresarios autónomos 
que sufrieron daños en su acti
vidad”.

“La Junta de Comunidades 
ha abonado y certificado econó
micamente más del 73 por ciento 
de las actuaciones y  ayudas 
aprobadas o comprometidas por 
el Gobierno regional”, afirmó.

“El Ejecutivo regional ha re
cuperado en menos de un año 
prácticamente todas las infraes
tructuras de titularidad o com
petencia autonómica dañadas en 
mayo de 2007, entre las que des
tacan 25 carreteras, 840 kilóme
tros de caminos rurales y 60 cen
tros sanitarios y educativos” , 
finalizó la consejera.

Aprobado el Plan de Ordenación y  Promoción 
de la Artesanía 2008-2012
El Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha aprobado el 
Plan de Ordenación y Promoción 
de la Artesanía 2008-2012, cuyo 
objetivo es fomentar la moder
nidad productiva y empresarial 
del sector, favoreciendo su com- 
petitividad y mejorando la co
mercialización de sus productos, 
conservando siempre las tradi
ciones artesanas.

Este plan, que tiene una do
tación presupuestaria cercana a 
los 43 millones de euros, ha sido 
consensuado con los artesanos, 
empresas artesanas y las asocia
ciones que los agrupan en la re
gión, participante en su elabo
ración nueve consejerías del 
Gobierno castellano-manchego 
a través de dieciséis direcciones 
generales, además de los insti
tutos de la Juventud y de la

Mujer de Castilla-La Mancha.
El Plan de Ordenación y Pro

moción de la Artesanía se desa
rrollará mediante cuatro líneas 
estratégicas y 31 programas de 
actuación que incidirán en dis
tintos aspectos fundamentales 
para el mantenimiento de la acti
vidad artesana en la región, ha
ciendo compatible la conserva
ción de las tradiciones con la 
innovación y la m ejora de la 
competitividad empresarial y 
productiva.

Por otra parte, a propuesta 
de la Consejería de Trabajo y 
Empleo, el Consejo de Gobierno 
tomó en consideración el ante
proyecto de Ley de creación de 
la Comisión Consultiva Regional 
de Convenios Colectivos, un 
órgano contemplado en la De
claración Institucional de Diálo

go Social en Castilla-La Mancha.
De esta forma, el Consejo Re

gional de Relaciones Laborales 
se dotará de nuevas competen
cias que le permitirán intervenir, 
entre otros, en procedimientos 
de consulta y extensión de con
venios colectivos.

Asimismo, el Consejo de Go
bierno, a propuesta de la Con
sejería de Economía y Hacien
da, tomó en consideración el an
teproyecto del Decreto Legisla
tivo que aprueba el texto refun
dido de la Ley de M edidas en 
materia de tributos cedidos, con 
el que se pretende dotar de ma
yor claridad a la normativa auto
nómica en materia de tributos 
cedidos por el Estado, integran
do en un único cuerpo normati
vo todas las disposiciones que 
afectan en esta materia.

45.000 familias se beneficiarán del 
Plan Renove de electrodomésticos
El vicepresidente primero del 
Gobierno regional, Fernando 
Lamata, ha dado cuenta de la 
aprobación de la nueva fase 
del Plan Renove de Electrodo
mésticos de Castilla-La Man
cha, “un plan que cumple ya 
su tercer año de ejecución y 
que, con un presupuesto de 4 
millones de euros, beneficiará 
a aproximadamente 45.000 fa
milias castellano-manchegas, 
aportando 85 euros por cada 
electrodoméstico que sustitu
yan por otro más eficiente”.

La finalidad de este Plan, 
explicó el también portavoz re
gional, “es el ahorro económi
co para las familias y el ahorro 
energético para el conjunto de 
la sociedad y, por tanto, con
tribuir a una gestión eficiente 
de la energía, a una ecoeficien- 
cia”.

Esta nueva orden de ayu
das, aprobada por el Consejo 
de Gobierno, se incrementa en 
más de un millón de euros res
pecto a la del ejercicio ante
rior y dobla el presupuesto de

su primera edición en el año 
2006.

Por otro lado, el vicepresi
dente primero se refirió al con
venio con la Agencia de la 
Energía de Castilla-La Mancha 
(AGECAM) para invertir 3,6 
millones de euros en 2008 para 
desarrollar programas de aho
rro y eficiencia energética en 
los sectores de la industria, el 
transporte, la agricultura y la 
edificación.

Entre las medidas que se 
contemplan están las audito
rías energéticas a las empre
sas, planes de movilidad urba
na, cursos de conducción efi
ciente, estudios de viabilidad, 
uso eficiente de la energía, 
auditorías energéticas en co
munidades de regantes o cer
tificaciones y auditorías ener
géticas de edificios. “En defi
nitiva, un ahorro energético 
que supone, a su vez, un aho
rro energético para todos y 
una contribución a la mejora 
medioambiental”, argumentó 
Lamata.

La región, referente nacional 
en políticas deportivas

El presidente regional, José 
María Barreda, recogió de ma
nos de la ministra de Educa
ción, Políticas Sociales y De
portes, Mercedes Cabrera, la 
Placa de Oro de la Real Orden 
del M érito Deportivo 2008, 
galardón concedido por el 
Consejo Superior de Deportes 
al Gobierno de Castilla-La 
Mancha en un acto en el que 
también estuvo presente S AR 
la infanta Pilar, así como el vi
ceconsejero del Deporte, Ja
vier Martín del Burgo y el con
sejero de Educación y Ciencia, 
José Valverde.

El secretario de Estado 
para el Deporte, Jaime Liss- 
avetzky, tuvo palabras espe

ciales para el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha al reconocer 
que las políticas deportivas 
que desde el Ejecutivo caste
llano-m anchego se llevan a 
cabo son un ejemplo a para el 
Gobierno de España. Así ase
guró que “se le ha concedido 
esta distinción por su trabajo 
continuado y riguroso y fértil 
en el ámbito del deporte”.

El presidente Barreda que 
tomó la palabra en nombre de 
los galardonados, agradeció 
los reconocimientos y se mos
tró convencido de que en las 
reglas del deporte se esconde 
el comportamiento básico de 
una sociedad libre, democrá
tica y avanzada.
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La alcaldesa ha agradecido a Barreda su compromiso con este proyecto

El Gobierno regional financiará con 
48 millones el Plan de Barrios y  Pedanías
El je fe  del E jecutivo  
au ton óm ico  apoya y 
garan tiza  la defensa de 
la  m arca ‘AB  
C u ch ille r ía  de 
A lb a cete’ y rubrica la 
f in a n c ia c ió n  
au ton óm ica  para la  
a m p lia c ió n  del M useo  
de la  C u ch illería  de la  
c iu d a d . O liver  
m an ifestó  sa tis fa cc ió n , 
com o a lca ld esa  de 
A lb acete, ante el grado  
de co m p ro m iso  
recib id o  del p resid en te  
au ton óm ico  con  las  
in ic ia t iv a s  del 
C o n sisto r io  a lb a ceteñ o .

Foto: Alvaro Ruiz
José María Barreda y Carmen Oliver, durante el encuentro mantenido 
en la Sede de la Presidencia en Toledo.

El Gobierno de Castilla-La Man
cha financiará con 48 millones 
de euros el Plan de Calidad de 
Barrios y Pedanías de Albace
te, presentado por la alcaldesa 
de la ciudad, Carmen Oliver, al 
jefe del Ejecutivo castellano- 
manchego, José María Barreda, 
durante la reunión que ambos 
m andatarios m antuvieron en 
Toledo.

Dicho Plan, presupuestado 
en 60 millones de euros, será su
fragado en su 80 por ciento por 
el Gobierno regional, el 20 por 
ciento restante correrá a cargo 
del Ayuntamiento de Albacete 
y se ejecutará en los próximos 
tres años, según explicó al tér
mino de la audiencia con Barre
da, la alcaldesa albaceteña.

Oliver señaló que la necesi
dad de este Plan había sido ya

tratada con la Federación de 
Vecinos y con el Foro de Alba
cete y subrayó que se trata de 
hacer “un plan potente y ambi
cioso que aborde la calidad y la 
atención a la ciudadanía”, pero 
respaldado por un presupues
to económico que perm ita su 
ejecución en tres años.

En este sentido, agradeció 
a Barreda su compromiso de fi
nanciación de este proyecto y 
su “sensibilidad” hacia las ne
cesidades de los barrios de Al
bacete y resaltó que será un 
Plan de Barrios que “consen
suaremos con el movimiento 
vecinal en cuanto a aquellos 
proyectos que cada barrio o 
pedanía priorice”.

Otro proyecto en el que tra- 
bajarán conjuntamente el Go

bierno regional y el Ayunta
miento de Albacete, según el 
compromiso alcanzado entre 
Barreda y Oliver, será la reali
zación de un Plan Municipal de 
Vivienda, con el compromiso de 
promover en la ciudad un par
que en tomo a 4.000 viviendas 
con algún tipo de protección.

O liver precisó  que este 
plan, que se enmarcará dentro 
de los planes regional y estatal 
de Vivienda y estará concluido 
antes del verano, irá destinado 
fundamentalmente a viviendas 
para jóvenes, mayores y alqui
ler y su horizonte de aplicación 
estará en tres años.

Por otro lado, en la reunión 
mantenida con Barreda, la alcal
desa le trasladó las inquietudes 
expresadas por los cuchilleros,

asegurando que tanto el presi
dente regional como ella han 
comprometido su apoyo a este 
sector, “al que acompañaremos 
—aseveró- en todo lo que haga 
falta para lograr esa marca de 
calidad”.

Con esta marca se logrará 
mejorar la imagen de la cuchi
llería de Albacete y “promover 
que el sector del ámbito cuchi
llero tenga posibilidades de un 
trabajo digno y de futuro”, se
gún Oliver, quien destacó ade
más el compromiso de Barreda 
para “poder concluir al cien por 
cien” la ampliación del Museo 
de la Cuchillería de la ciudad, 
“tal como lo quieren los cuchi
lleros y cuchilleras”.

Otro de los asuntos tratados 
por Barreda y Oliver fue el III 
Centenario de la Feria de Alba
cete en 2010, un evento, afirmó 
la alcaldesa, con el que “quere
mos que la ciudad de Albacete 
salga más allá de las fronteras 
de la región” , que tenga una di
m ensión internacional y que 
“deje huella” en cuanto a obras 
y edificios emblemáticos que 
quedarán ya para siempre en 
esta ciudad.

A este respecto, destacó el 
compromiso adquirido por el 
presidente de apoyar la realiza
ción de un plan que aborde el 
estudio del recinto de la feria 
de Albacete, “puesto que es un 
edificio histórico y tenemos que 
hacer un plan especial para cui
darlo con la atención que re
quiere”, apuntó Oliver.

Firmado un convenio para impulsar el Centro de Investigación
Aeronáutica de A lbacete
El Parque Científico y Tecnoló
gico de Albacete y la empresa 
Eurocopter han firmado un con
venio para impulsar el Centro 
de Investigación para el Desa
rrollo Aeronáutico en Castilla- 
La Mancha, destinado a reali
zar proyectos de investigación 
en materia aeronáutica.

El convenio lo suscribieron 
el presidente del Parque Cientí
fico y Tecnológico y consejero 
de Educación y Ciencia, José 
Val verde; la titular regional de 
Economía y vicepresidenta se
gunda del Gobierno, María Lui
sa Araújo, y el consejero dele
gado de Eurocopter España, 
Juan Carlos Martínez.

Valverde señaló que el Go-

cualificado y la para construc
ción del edificio del Centro de 
Investigación, que se ubicará 
en el propio Parque y que esta
rá a pleno rendimiento dentro 
de un año aproximadamente.

Por su parte, el consejero 
delegado de Eurocopter indicó 
que el nuevo centro creará lí
neas de investigación tecnoló
gicas que aseguren el futuro de 
las empresas que se instalen en 
este sector en la región.

Las líneas de investigación 
del Centro de Investigación 
tendrán que ver, sobre todo, 
con el desarrollo sostenible, las 
nuevas arquitecturas y el au
m ento de la seguridad de los 
helicópteros.

biemo regional asigna un pre
supuesto de seis m illones de

euros anuales para los diferen
tes proyectos, para el personal

7,6 millones del 
FORCOL para los 
municipios de la 
provincia
El Fondo Regional de Coopera
ción Local (Forcol), en su apar
tado de Inversiones, facilitará a 
85 municipios de la provincia de 
Albacete la ejecución de 140 ac
tuaciones para adecuación urba
na y de mejora de equipamien
tos m unicipales gracias a un 
presupuesto de 7,6 millones de 
euros.

Los principales trabajos es
tán orientados a la mejora de in
fraestructuras culturales, depor
tivas y educativas con una in
versión de 2,8 millones de euros; 
a la remodelación de instalacio
nes y equipamiento municipal 
con una cantidad que supera los 
2,5 millones de eüros.

Además de actuaciones de 
infraestructura urbana, que, con 
un presupuesto de 1,6 millones 
de euros, posibilitará el acondi
cionamiento de calles y plazas, 
la reposición de pavimentos y 
los sistemas de alumbrado.

La consejera de Administra
ciones Públicas, Sonia Lozano, 
ha puesto de manifiesto el gran 
esfuerzo inversor del Gobierno 
regional en su política de coope
ración con las entidades locales.

I
La CHJ garantiza el 
abastecimiento con 
aguas superficiales 
hasta septiembre

La Confederación Hidrográfica 
del Júcar (CHJ) ha garantizado 
el suministro de aguas superfi
ciales del Júcar a la ciudad de 
Albacete al menos hasta el fin 
del año hidrológico, que conclu
ye el 30 de septiembre, tras el 
aumento en las reservas del pan
tano de Alarcón.

Así lo dio a conocer en rue
da de prensa, la alcaldesa de Al
bacete, Carmen Oliver, quien, 
acom pañada del concejal de 
Medio Ambiente, Ramón Sotos, 
destacó que “en principio, nos 
han confirmado que no hay que 
volver a abrir los pozos, que no 
hará falta el agua de los pozos”, 
subrayando que “se trata de una 
buena noticia para la ciudad de 
Albacete”.
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HELLÍN

El presidente de Castilla-La Mancha visitó las obras de ampliación del Hospital de Hellín

19,3 m illones de inversión como 
“reflejo del progreso sanitario”
El p residente de 
C a stilla -L a  M ancha, 
José M aría B arreda, 
aseguró en el 
transcurso de la v isita  a 
la am p liación  del 
H osp ita l G eneral de 
H ellín , que este centro  
es un reflejo del 
progreso que en 
m ateria  san itaria  está  
reg istra n d o  C astilla -L a  
M ancha desde que esta  
C om u n id ad  A u tón om a  
asu m ió  las 
tran sferen cias.

El jefe del Ejecutivo autonómi
co, el alcalde de Hellín, Diego 
García Caro; el director del Hos
pital, Emilio López Gallardo; el 
consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido; el presidente de las 
Cortes, Francisco Pardo; y el 
director gerente del SESCAM, 
Juan Alfonso Ruiz Molina, re
corrieron la primera fase de las 
obras de ampliación y reforma 
del Hospital de Hellín que han 
consistido en la construcción 
de un nuevo edificio anexo a las 
instalaciones originales.

Esta primera fase ha conta
do con un presupuesto  de 
12.828.226 euros para la ejecu
ción m aterial de las obras y 
1.700.000 euros para el equipa
miento de las nuevas zonas 
creadas.

El nuevo edificio cuenta con 
laboratorios; farmacia; anato
mía patológica; esterilización; 
rehabilitación; consultas exter
nas de traumatología y rehabi-

,» Foto: Pino Fontelos

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, durante la 
visita realizada a la ampliación del Hospital de Hellín.

litación; bloque quirúrgico y 
obstétrico (4 quirófanos y 2 
paritorios); Unidad de Cuida
dos Especiales con 24 boxes (4 
observación de urgencias, 8 
para hospital de día, 4 para re
animación postquirúrgica, 4 
para cuidados intermedios y 4 
para cuidados críticos). Además 
también cuenta con helipuerto 
y residencia del personal de 
guardia.

En este contexto, Barreda 
aseguró que si son importan
tes las instalaciones, el edificio 
o la tecnología, más lo son los 
profesionales que garantizan el 
buen funcionamiento del cen
tro y la correcta atención a los 
usuarios. Por ello, el presiden
te no escatimó en elogios hacia 
el pers*onal sanitario, entre los 
que destacó el trabajo que des

empeñan los miembros del equi
po de la UVI móvil que cumple 
cinco años. “Para el Gobierno 
que presido la salud es lo pri
mero, es lo más im portante”, 
dijo el presidente que incidió en 
el esfuerzo presupuestario que 
desde las arcas regionales se 
hace para mejorar año tras año 
las partidas destinadas a sani
dad.

Por su parte, el director del 
Hospital de Hellín, Emilio Ló
pez G allardo, agradeció la 
apuesta del Servicio de Salud 
de Castilla-La Mancha (SES
CAM) por este centro y advir
tió que el objetivo del equipo 
de profesionales que aquí tra
baja es hace de este “un centro 
del siglo XXI, grande, accesi
ble, que pueda abarcar todo tipo 
de patologías” . En este senti

do destacó el funcionamiento 
de la Unidad Polivalente de 
Cuidados Especiales.

De manera similar se pro
nunció el alcalde de la locali
dad, Diego García Caro, que 
agradeció en nombre del muni
cipio hellinero la implicación del 
presidente castellano-manche- 
go y del Gobierno regional con 
los Campos de Hellín y de la 
Sierra del Segura.

Siguientes fases
El próximo mes de junio co

m enzará la segunda fase de 
am pliación del Hospital de 
obras que, entre otras acciones, 
contempla la reforma integral 
del edificio de Consultas Exter
nas, además del Área de Infor
mática.

Concluida esta fase se pro
cederá, en una tercera fase, ala 
creación de una nueva Área de 
Radiología; se reformará la en
trada y se creará un nuevo sa
lón de actos.

Finalmente, en la cuarta fase 
se llevará a cabo la reforma in
tegral del Área de Urgencias, 
ampliándola en el espacio que 
ocupa actualmente Radiología 
así como en espacios del nue
vo edificio construido.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha tiene previsto realizar 
una inversión superior a los 
19,3 millones de euros en la ej e- 
cución del proyecto de amplia
ción y reforma del Hospital, a 
los que hay que añadir otros 3 
millones de euros en equipa
miento.

¡ j ¡

A l m a n s a

Fomento ratifica la construcción de la nueva Estación
El consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián 
Sánchez Pingarrón, ha mante
nido una reunión con la secre
taria de Estado de Infraestruc
turas, Josefina Cruz, para hablar 
de las actuaciones que se es
tán efectuando en la región.

Entre los diversos temas tra
tados concernientes a infraes
tructuras, se ha encontrado el 
desarrollo de nuevas infraes
tructuras ferroviarias a su paso 
por la localidad albaceteña de 
Almansa, analizándose la re
ciente adjudicación délos sub
tramos 1 y 2 del tramo Alman- 
sa-La Encina que transcurren

por la Opción Norte y la futura 
ubicación del la estación de fe
rrocarril de Almansa por la que 
discurrirán los anchos de vía 
UIC (europeo) para alta Veloci
dad e Ibérico para ferrocarril 
convencional.

En virtud de los compromi
sos adquiridos anteriormente 
con la ciudad de Almansa, la 
secretaria de Estado de Infra
estructuras adelantó al conse
jero de Ordenación del Territo
rio y Vivienda, que en los próxi
mos meses se iniciará el Estu
dio Informativo relativo a la 
ubicación de la estación, lo que 
para Sánchez Pingarrón es una

muestra más “del compromiso 
del Gobierno de España con 
Castilla-La Mancha dotándola 
del mejor servicio y las mejores 
prestaciones en cuanto a infra
estructuras” .

Mientras no se construya la 
nueva estación de ferrocarril, 
continuará en funcionamiento 
la actualmente existente en la 
ciudad.

Las actuaciones que se es
tán realizando por parte del 
Ministerio de Fomento y de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, ha declarado 
Sánchez Pingarrón tras la re
unión, “aseguran la viabilidad

del futuro del ferrocarril para 
Almansa, conscientes de la im
portancia de este proyecto para 
la ciudad”.

Cabe recordar que, en febre
ro de 2007, el Gobierno regio
nal firmó un acuerdo con el 
M inisterio de Fomento y el 
Ayuntamiento de Almansa por 
el cual se definían las solucio
nes para la integración de la 
alta velocidad en el municipio, 
lo que abarca la construcción 
de la variante Norte, una nueva 
vía de ferrocarril convencional 
paralela a la de Alta Velocidad 
y la nueva estación de Alman
sa.

Primer boletín 
informativo del Plan 
Municipal de Drogas 
de La Roda
La Plataforma Municipal de Dro- 
godependencias ha publicado el 
primer boletín informativo del 
Plan Municipal de Drogas, una 
iniciativa que fue aprobada en 
una de las primeras reuniones 
celebradas por este organismo 
con el inicio de año.

Se trata de una nueva publi
cación que pretende transmitir 
la información que surge de las 
reuniones de los grupos de tra
bajo de dicha plataform a, así 
como información general rela
tiva a las distintas drogas y as
pectos relacionados con la pre
vención.

Dentro de las distintas áreas 
que desarrolla el Plan Municipal 
de Drogas (PDM ), el Á rea de 
Formación es la responsable de 
dotar de contenidos esta publi
cación, coordinada en todo mo
mento por la técnico municipal.

Se han editado un total de 
1.500 ejemplares, haciéndose lle
gar a un importante número de 
familias de La Roda a través de 
los centros escolares, colecti
vos y asociaciones que consti
tuyen el Plan Municipal de Dro
gas.

El vicepresidente de 
la Diputación 
conoció en Nerpio 
los proyectos locales

El vicepresidente de la Diputa
ción, Agustín M oreno, visitó 
recientementee Nerpio para co
nocer de primera mano cuáles 
son las necesidades del munici
pio, con el fin de determinar po
sibles y futuras líneas de coope
ración entre la institución pro
vincial y el Ayuntamiento, pre
sidido por Pilar Peña.

Agustín Moreno viajó acom
pañado del responsable del Ser
vicio de Hidrogeología de la Di
putación puesto que una de las 
demandas del Ayuntamiento es 
la mejora del abastecimiento en 
las pedanías, actuación que po
dría acometerse con cargo al 
convenio en materia de Obras 
Hidráulicas suscrito entre la Di
putación Provincial y la Conse
jería de Ordenación del Territo
rio y Vivienda de la Junta de 
Comunidades.
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Colaboración regional para 
ampliar el Museo del Quijote
El C entro C u ltu ral Don  
Q uijote de C iudad  R eal 
se am pliará con la 
ayuda del G obierno  
region al, tal y com o  
señaló la consejera de 
C u ltu ra , S oledad  
H errero, durante su 
in terven ción  en el 
d eb ate  P a rla m en ta rio  
reg ion a l para abordar  
este asunto.

En este sentido, Herrero recono
ció que la Proposición no de Ley 
presentada por el grupo parla
mentario del Partido Popular, en 
la que se instaba al Gobierno de 
Castilla-La Mancha a agilizar los 
trámites para que comiencen las 
obras de ampliación del citado 
centro, “llega tarde”.

Además, la titular de Cultura 
reconoció que los trámites ya se 
han agilizado y de hecho, “nos 
queda llegar a la firma y llegar a 
las obras”, tal y como señaló la 
consejera, quien  indicó que está 
a expensas de que “el Ayunta
miento de Ciudad Real decida 
que está de acuerdo con el con
venio”.

El convenio de colaboración 
para desarrollar este proyecto de 
ampliación establece un presu
puesto de 1.996.589,85 euros, 
cantidad de la que el Gobierno 
regional aportará el 50 por cien
to -998.294,93 euros-.

Acerca de este proyecto de 
am pliación, Soledad Herrero 
destacó que “queremos lo mejor 
para Ciudad Real, y ampliarlo va 
a ser un buen servicio para los 
ciudadanos de esta provincia, de 
Castilla-La Mancha y de Espa
ña”.

Dedicado a la figura del in
mortal Don Quijote, este centro 
cuenta en sus instalaciones con 
la exposición de piezas de arte 
dedicadas a la obra cervantina, 
cuyos montajes multimedia re
montan al visitante a la época 
en la que esta célebre novela fue 
escrita.

Así mismo, la labor del cen
tro no sólo está dirigida a satis

facer la demanda de estudiosos 
e investigadores, sino también 
al conjunto de la ciudadanía.

La infraestructura de esta 
instalación cultural también des
taca por su biblioteca, en cuyos 
fondos atesora 3.500 ejemplares 
sobre el Quijote, así como una 
sala de consulta habilitada para 
una veintena de investigadores, 
o una sala dedicada a la digitali- 
zación y catalogación de docu
mentos, entre otros.

Todos los servicios con los 
que actualm ente cuenta este

centro cultural, se engloban en 
la ambiciosa ampliación que se 
va a llevar a cabo con la ayuda 
del Gobierno regional, tal y 
como recordó la consejera, quien 
señaló que los recursos de esta 
instalación increm entarán el 
atractivo de la misma. Así, en el 
futuro, este centro albergará la 
reproducción de un molino de 
v ien to , al tie m p o  q u e  se verán  
incrementado el equipamiento 
con el que cuenta la  biblioteca, 
la sala de investigadores o el 
salón de actos.

El Ayuntamiento estudia el proyecto de 
ampliación del Museo
La concejala de Cultura, Lydia Reyero, ha confirmado que 
desde hace unas semanas los técnicos del Ay untamiento están 
estudiando el proyecto de ampliación del Museo del Quijote 
remitido por la Junta de Comunidades, “pero que no es 
comprensible que ellos se quejen ahora por una semana de 
retraso cuando el Ayuntamiento lleva esperando dos años a que 
el Gobierno regional de el visto bueno al mismo y comprometa 
su financiación ”.
Este proyecto, ha señalado Reyero, “lleva dos años en camino, y  
la desidia de la Junta durante todo este tiempo ha sido 
palpable ”, pues tal y como reconoció el delegado provincial de 
Cultura a la propia concejala en una reunión, “el proyecto ha 
estado año y medio en un pasillo de la Delegación, motivado, al 
parecer porque no había partida presupuestaria para el mismo, 
y hasta hace tres meses no se envió a la Consejería de Cultura 
en Toledo para su resolución “Si en su momento no había 
presupuesto, deberían haberlo comunicado al Ayuntamiento y  
no solicitar papeles y más papeles que es lo que han hecho 
durante año y  medio ”, ha asegurado la concejala.

Calle para el ex presidente Calvo-Sotelo
El Ayuntamiento ha acordado 
poner el nombre de Avenida Cal
vo Sotelo a una calle situada 
entre la carretera de Migueltu- 
rra y la de Calzada, en homenaje 
al ex presidente del Gobierno 
español, Leopoldo Calvo-Sote
lo fallecido los pasados días.

A sí lo acordó la Junta de 
Gobierno Local en una reunión

en la que además aprobó los 
convenios de colaboración con 
la Junta de Comunidades para 
las obras de ampliación del Mu
seo del Quijote y el Espacio Jo
ven, una obra de 1.600.000 euros 
que financiarán conjuntamente 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha y el Ayuntamiento de Ciu
dad Real y que supondrá el que

las asociaciones juveniles de la 
capital dispongan de un espa
cio para sus actividades.

Además de estos asuntos, la 
Junta de Gobierno aprobó el pro
yecto de actuación de renova
ción de alumbrado público de un 
importante número de calles de 
la capital, en el que se invertirán 
171.462 euros.

Ampliado el convenio para la 
mejora de caminos rurales
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha apro
bado la ampliación del conve
nio de colaboración formaliza
do en 2004 entre la Diputación 
Provincial y la Consejería de 
Agricultura (competente en 
esa fecha) en materia de mejo
ra de caminos rurales, que 
ahora es gestionado por la 
Consejería de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural.

Un convenio que además 
de ser ampliado durante el pre
sente año 2008, cuenta con 
una importante novedad como 
es la supresión de las aporta
ciones económicas de los mu
nicipios beneficiarios, así 
como la modificación de la re
lación de actuaciones para 
este año estableciendo la prio
ridad en la ejecución de las

mismas hasta finalizar la inver
sión, ya sean de urgencia o de 
interés singular, efectuar ac
tuaciones intermunicipales y 
la posibilidad de utilizar trata
miento asfáltico de forma ex
cepcional. Para dicha anuali
dad se cuenta con un presu
puesto de 1,54 m illones de 
euros.

De esta forma se da conti
nuidad a las actuaciones de 
mejora de caminos rurales por 
el Gobierno Regional para mé- 
jorar las comunicaciones de 
acceso a las explotaciones 
agrarias y apoyar la comuni
cación rural en la provincia. 
Los beneficiarios de la aplica
ción de este convenio son los 
ayuntam ientos y entidades 
locales menores titulares de 
caminos rurales públicos.

El Ayuntamiento colaborará en 
la promoción del comercio local

La alcaldesa de Ciudad Real, 
Rosa Romero, y el presidente 
de la Asociación Local de Co
mercio, Lucio Moreno, han fir
mado un convenio de colabo
ración y apoyo a la promoción 
del comercio tradicional de la 
capital por importe de 22.000 
euros.

Según ha explicado Javier 
Morales, presidente del Impe- 
fe, organismo municipal que 
gestionará el acuerdo, esta ini
ciativa tuvo ya el año pasado 
un avance con un convenio 
que se firmó para la campaña 
de Navidad, pero que ahora 
con este de carácter anual y 
con vocación de continuidad 
en el tiempo, “es la confirma
ción del apoyo del Consisto
rio al comercio, que se mate
rializará también en un estudio 
encargado a la Universidad, el 
primero que se hace en la ciu
dad, sobre el estado del comer

cio ciudadrealeño”.
Por su parte, la alcaldesa 

ha señalado que “es el primer 
paso de apoyo a este sector, 
que realiza una excelente labor 
en la ciudad y que gracias a 
esa labor convierte a Ciudad 
Real en la capital del comercio 
de la provincia”.

El presidente de la Asocia
ción Local de Comercio, Lucio 
Moreno, ha indicado que “es 
un gran día para el comercio 
de Ciudad Real porque por pri
mera vez, el Ayuntamiento ha 
visto la necesidad de estar al 
lado y con el comercio tradi
cional”. “Somos el mayor cen
tro de trabajo y la mayor em
presa de Ciudad Real” ha ase
gurado M oreno, añadiendo 
además, “que mantenemos las 
ciudades y las embellecemos 
con nuestros escaparates, por 
eso, Ayuntamiento y comercio 
tienen que estar unidos”.
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36 m illones de euros para obras en 
carreteras de la provincia
El G obierno de 
C astilla -L a  M ancha ha  
licitado obras por valor  
de cerca de 36 m illones  
de euros en las 
carreteras de la 
p ro v in c ia , una  
inyección  de fondos con  
los que el E jecutivo que 
preside José M aría  
B arreda q uiere in flu ir  
de m anera positiva  
sobre el ritm o de 
crec im ien to  econ óm ico  
y contribu ir a frenar  
los síntom as de 
d esa ce lera ció n , según  
ha exp licado el 
delegado de la Junta de 
C om u n id ad es en  
C iudad  R eal.

José Fuentes, que compareció 
en rueda de prensa junto a la 
delegada de la Consejería de 
Ordenación del Territorio y Vi
vienda, Paula Fernández, apun
tó que lo que ha hecho el Go
bierno regional con estas lici
taciones es anticipar obras que 
ya estaban previstas en el plan 
de mejora de la red convencio
nal de carreteras de titularidad 
autonómica. En este sentido, 
Fuentes recordó que uno de los 
compromisos de esta legislatu
ra era actuar sobre 2.500 kiló
metros de esta red.

Las licitaciones afectan, én
tre otros, a las carreteras que

Foto: Alberto Pérez

El delegado de la Junta de Comunidades, José Fuentes, junto con la delegada provincial de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Paula Fernández.

comunican Almadén con la ca
pital, Aldea del Rey y Calzada 
de Calatrava con Almagro y a 
un tramo de la vía que uncAr- 
gamasilla de Alba con Villarta y 
Arenas de San Juan.

Entre estas actuaciones a 
concurso esta también la va
riante de Abenójar y otras dos 
obras de acondicionamiento li
citadas con anterioridad y que 
se adjudicarán de inmediato, 
Vi Jlamanrique-Terri nches-Alba- 
ladejo y Anchuras-Sevilleja de

la Jara.
anto el delegado de la Junta 

de Comunidades como la repre
sentante de la Consejería de Or
denación del Territorio y Vi
vienda recordaron que el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
tiene además ya en ejecución 
obras como la nueva Variante 
del Minero de Puertollano, el 
acondicionamiento de la CM- 
3200 entre Castellar de Santia
go y Torre de Juan Abad y pen
diente de inicio el primer tramo

de la primera fase de la Autovía 
del IV Centenario.

Asimismo, están próximas a 
licitarse otras actuaciones, 
como la mejora de la carretera 
entre Manzanares y Alcázar de 
San Juan, la construcción del 
tramo Granátula-Valdepeñas de 
la Autovía del IV Centenario o 
la ejecución de las semivarian- 
tes de Herencia, Alcázar de San 
Juan y Campo de Criptana, de 
las que ya se ha publicado el 
anuncio de las expropiaciones.

Modificado uno de los accesos al En marcha el programa “Centros 
aeropuerto por unos yacimientos abiertos a la comunidad”
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha modificado el tra
zado de uno de los tramos de 
los accesos secundarios al 
Aeropuerto de Ciudad Real 
para preservar los restos ar
queológicos hallados en los 
yacimientos “Arroyo de las 
Lagunillas I” y “Arroyo de las 
Lagunillas IF\

Esta modificación afecta a 
un total de 500 metros de las 
vías inicialmente proyectadas 
por la Consejería. La decisión 
se ha adoptado después de 
que los técnicos de la Conse
jería de Cultura constataran la 
relevancia de estos yacimien
tos.

Con el objetivo de garanti
zar su conservación, además 
de la modificación del trazado, 
en este espacio no podrá rea
lizarse acción alguna que per- 
judique la protección de los 
yacimientos.

Del mismo modo, todas las 
medidas previstas estarán so
metidas a control arqueológi
co y se presentará un proyec
to específico de restauración 
y consolidación.

“Arroyo de las Lagunillas 
I” puso al descubierto unas 
doscientas estructuras de ten
dencia circular. Se trata de fo
sas o silos de almacenamien
to, algunos reutilizados poste
riormente como fosa de inhu
mación. Por los materiales re
cuperados se data en la Pre
historia Reciente (Calcolítico- 
Bronce). En el segundo yaci
miento se localizaron una se
rie de enterramientos en fosas 
simples excavadas en la tierra 
y en sarcófagos de piedra.

La excavación ha consta
tado una compleja secuencia 
de ocupación, que abarca des
de la Edad del Bronce hasta la 
época islámica.

La Concejalía de Educación 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real pondrá en marcha el Pro
grama “Centros abiertos a la 
comunidad”, que consiste en 
ofertar a los vecinos y a la pro
pia comunidad educativa un 
espacio para el ocio y el de
porte abriendo las pistas de
portivas de los colegios, en 
horario no lectivo, para que 
todos los ciudadanos hagan 
uso de las mismas.

De momento, y hasta ver si 
la experiencia es satisfactoria 
y existe demanda en la zona, 
se abrirán sólo dos colegios: 
el Carlos Eraña y el José Maes
tro, seleccionados por no te
ner cerca un centro social y 
pistas deportivas, y en los que 
se pondrán en marcha tres pro
gramas: apertura de pistas es
colares, gimnasio de deportes 
“Chikitaka” y gimnasio de de
portes ‘Tocar Balón”.

El primero de los programas, 
“apertura de pistas escolares”, 
consiste en abrir las pistas es
colares de los colegios de lu
nes a viernes de 16 a 23 horas, 
y los sábados de 10 a 14 horas 
y de 17 a 22 horas. En todos 
ellos habrá un monitor depor
tivo que ejercerá sólo funcio
nes de vigilancia y control de 
las pistas.

En programa “gimnasio de 
deportes” , va dirigido a los 
alumnos de primaria y ESO, y 
en este caso, sí habrá un mo
nitor deportivo especializado.

En cuanto al program a 
“Tocar Balón”, ha sido dise
ñado para personas mayores 
de 16 años y estará dirigido 
también por un monitor depor
tivo. El coste total de estos 
tres programas durante sus 8 
meses de duración, es decir 
desde mayo hasta diciembre, 
asciende a 31.4000 euros.

Convocadas 
subvenciones para 
fomentar la actividad 
empresarial
El Instituto Municipal de Promo
ción Empresarial, Formación y 
Empleo (IMPEFE) del Ayunta
miento de Ciudad Real ha pues
to en marcha la quinta convoca
toria de subvenciones para el 
fomento de la actividad empre
sarial, que tiene como objetivo 
impulsar el desarrollo económi
co con subvenciones tanto para 
la creación de nuevas empresas 
como para el fomento de la con
tratación laboral.

Con estas subvenciones, las 
empresas que se instalen en la 
capital, siempre y cuando cum
plan los requisitos previstos en 
las bases, podrán beneficiarse de 
ayudas a fondo perdido para la 
tasa de licencia de apertura has
ta un 90%, y por inversión, has
ta 4.000 euros.

Asimismo, podrán disfrutar 
tam bién de ayudas de 1.400 
euros por cada contratación in
definida de un trabajador cuan
do se trate de los colectivos pre
vistos en las bases.

Los interesados podrán re
coger las solicitudes y recabar 
información en el IMPEFE a tra
vés de la web www.impefe.es 
dentro del apartado “creación de 
empresas y ayudas y subvencio
nes”.

El plazo estará abierto hasta 
el 30 de noviembre de 2008.

Una escultura 
dedicada a la 
Sanidad se ubicará 
frente al Hospital
La Consejería de Sanidad sufra
gará la construcción de un mo
numento dedicado al mundo sa
nitario, que se ubicará en el Hos
pital General de Ciudad Real, 
cuyo autor es el profesor José 
Antonio Castro y que pretende 
plasmar el compromiso social de 
los hombres y mujeres que con
forman el sector sanitario, según 
una idea surgida de la asocia
ción de vecinos del barrio de “El 
Perchel”.

Bajo el lema “Al mundo sa
nitario presente en nuestras vi
das al nacer, al enfermar,, en la 
salud y en la muerte” la escultu
ra, de cuatro metros de alto, 
contará con seis figuras y de
trás un monolito a modo de es
tela con un casquillo de esfera, 
simbolizado el mundo.

La escultura se prevé que 
esté finalizada en un plazo de 
seis meses y estará ubicada de
lante de la fachada de piedras 
del Hospital General.
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También pusieron la primera piedra del de “Pedro Muñoz Industrial

Corredor y  Barreda inauguran  
el parque em presarial “Los Portales”
La m in istra  de V ivienda, B eatriz  Corredor, 
acom pañada del p resid en te  de C astilla -L a  
M ancha y de los alcaldes de los dos m unicipios 
m anchegos, A ngel E xojo y C arlos C otillas, 
respectivam ente, presid ió  el acto de in icio  de las 
obras del parque em presaria l “Pedro M uñoz 
In d u stria l” en el m unicipio de Pedro M uñoz, e 
inauguró el parque em presarial “Los P orta les” de 
T om elloso, am bos en la  p rovincia  de C iudad Real, 
que suponen conjuntam ente una inversión  de 37 
m illones de euros.

Corredor estuvo acompañada 
en las dos ocasiones por el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda; el delega
do del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Máximo Díaz-Cano; y 
el director general de SEPES, 
Entidad Pública Empresarial de 
Suelo que promueve ambos 
proyectos, Félix Arias.

Durante el acto de inaugu
ración en Tomelloso, la ministra 
aseguró que la intensa jomada 
llevada a cabo en ambos sitios 
deja “patente” el compromiso 
del M inisterio de V ivienda con 
C astilla-La M ancha, y en parti
cu lar con la  p rov inc ia  de C iu 
dad Real.

Así, detalló que SEPES tie
ne ya desarrolladas o en curso 
de desarrollo 48 actuaciones 
industriales o residenciales en 
todas las provincias de Casti
lla-La Mancha, así como 4.000 
parcelas industriales para que 
se establezcan otras tantas em
presas castellano-manchegas, 
dando empleo a más de 55.000 
trabajadores.

De igual forma, Corredor de
talló que el suelo residencial de
sarrollado por SEPES estará a 
disposición de las administra
ciones públicas para la cons
trucción de casi 8.000 vivien
das protegidas, y frente a las 
apenas 15.000 viviendas finan
ciadas por el Plan anterior, el 
vigente Plan de Vivienda 2005- 
2008 contempla la financiación 
de cerca de 25.000.

La titular de Vivienda infor
mó de que a día de hoy, y con
tando sólo los tres primeros 
años de vigencia de este Plan, 
se han cumplido ya un 86 por 
ciento de los objetivos compro
metidos, y junto a las vivien
das financiadas por el Plan de 
Choque 2004, resulta que 32.000 
familias castellano-manchegas 
han conseguido acceder a una 
vivienda con la ayuda de este 
M inisterio desde que fuera 
creado.

En el caso de la provincia 
de Ciudad Real, concretó que 
hay obras o en desarrollo ocho 
actuaciones industriales y re
sidenciales en la provincia, que 
comprometen una inversión de 
122 millones de euros, y que 
permitirán poner en el mercado 
suelo para edificar más de 3.300 
viviendas protegidas, desta
cando actuaciones como las de 
V a ld ep eñ as, con m ás de 
2.500viviendas, o Manzanares, 
con más 700.

“Ajuste severo”
Por todo ello, consideró que 

actuaciones como las presen
tadas ese día contribuyen al im
pulso y desarrollo de ambas 
ciudades. “Mi propósito -aña
dió- es intensificar esta coope
ración con todas las institucio
nes para que a pesar de la ac
tual coyuntura de ajuste seve
ro que está atravesando el sec
tor de la construcción, la acti
vidad económica y el empleo se 
resientan lo menos posible”.

“Cada vez mejor 
comunicada”

Posteriormente, tomó la pa
labra el presidente regional, 
quien mostró su satisfacción 
por la inauguración de ambos 
parques resaltando la necesi
dad de poner suelo “a disposi
ción de las buenas ideas”, so
bre todo en una región “cada 
vez mejor comunicada” y que 
ha dado un “salto cualitativo” 
en las últimas décadas.

Según apuntó B arreda, 
Castilla-La Mancha dispone de 
un suelo “particularmente fér
til” para que “crezcan las ini
ciativas” , y los dos parques 
empresariales puestos de largo 
hoy dan a entender que el teji
do industrial de la Comunidad 
se ha diversificado y que ciu
dades como Tomelloso se con
vierten en emprendedoras “de
mostrando su crecimiento y de
sarrollo duradero”.

< (
En las 37 hectáreas 
desarrolladas por 
SEPES en “Los 
Portales”, se instalarán 
112 empresas, que 
crearán 500 puestos 
de trabajo.
La inversión ha 
superado los 15 
millones de euros

Por ello, coincidió con la 
ministra en el objetivo de hacer 
un esfuerzo conjunto entre ad
ministraciones para sacar ade
lante este tipo de proyectos, a 
disposición de las empresas 
que crean riqueza y generan 
empleo.

Por su parte, el alcalde de 
Tomelloso agradeció ese mismo 
trabajo conjunto entre adminis
traciones que ha hecho posible 
la puesta en m archa de “Los 
Portales” , agradeciendo que 
con ello la ciudad, a cuyo Ayun
tamiento declaró también “co- 
promotor” del proyecto, vaya 
a convertirse en “punto estra
tégico” de la región.

Cotillas apuntó que se ha 
trabajado “bien y con agilidad” 
en esta iniciativa y vaticinó que 
se seguirá haciendo así en el fu
turo, dando “pasos firmes en el 
caminar firme y seguro de la 
ciudad en aras del crecimiento 
social”. Cotillas relacionó el im
pulso de estas iniciativas con 
la necesidad de completar las 
comunicaciones de la comarca 
con la llegada del ferrocarril 
que, como se sabe, es una lar
ga y pertinaz reivindicación.

Parques empresariales
La actuación desarrollada 

por SEPES en “Los Portales” 
ocupará una superficie de 37 
hectáreas y supondrá una in
versión de 15 millones de euros. 
Tendrá capacidad para acoger 
a 112 empresas que podrán 
crear hasta 500 puestos de tra
bajo directos.

Barreda y Corredor visita
ron también en la localidad 
ciudadrealeña de Pedro Muñoz 
las obras del Parque Empresa
rial “Pedro Muñoz Industrial” 
en el que también estuvo pre
sente el alcalde, Ángel Exojo. 
Este parque empresarial ocupa 
una superficie de 60 hectáreas 
y ha supuesto una inversión de 
22 millones de euros.

Carlos Cotillas:
“Hay quienes no se 
atreven a presentar 
candidaturas”

El diputado del PP por Ciudad 
Real y alcalde de Tomelloso, 
Carlos Cotillas, a preguntas de 
este periódico con respecto al 
momento pre-congresual que 
está atravesando su partido ha 
manifestado que, ‘Todo congre
so de un partido político es por 
principio un momento de cam
bio, tendente a sumar sensibili
dades e iniciativas, así como 
para renovar equipos directivos, 
de lo contrario no estaríamos en 
un partido vivo, sino en un con
greso a la búlgara.

Nosotros tenemos un presi
dente, Mariano Rajoy, que es el 
primero que está demostrando 
que apuesta por la democracia 
interna, por lo que está siendo 
sometido a una crítica feroz por 
determinados cuadros que ha te
nido responsabilidad y que es
tán aireando lo que pueden ser 
sus problemas personales. Ade
más, estamos siendo atacados 
por determinados medios infor- 
mativos (en referencia a ‘El 
Mundo’ y la ‘Cope’) que, como 
todos entienden, no tienen voto 
en nuestro congreso.

Nuestro presidente nacional 
está definiendo el ideario políti
co y sus cuadros directivos que 
presentará a los compromisarios 
que hemos sido elegidos demo
cráticamente, lo que no signifi
ca romper con lo que hemos he
cho, sino ir a más, hacía una ma
yor apertura del partido para 
que quepa más gente capaz de 
ganar elecciones.

Yo considero que todo aquel 
que tenga un ideario distinto y 
un equipo, lo que debe hacer es 
presentarse y que sean los mili
tantes los que decidan. Ahora, 
lo que está ocurriendo es que 
hay quienes no se atreven a pre
sentar candidaturas, lo que no 
me parece que sea leal con el 
partido”.

Sobre las declaraciones del 
diputado por Toledo, Alejandro 
Ballestero, que ponen en duda 
la capacidad de liderazgo de Ra
joy, contesta no compartirlas, 
“sobre todo porque él mismo 
dice que no tiene ninguna solu
ción. En este sentido, debo re
cordar que no estamos aquí sólo 
para criticar sino para aportar 
soluciones. Otros, que permane
cemos en silencio, estamos bus
cando soluciones con el objeti
vo de hacer del PP un partido de 
gobierno y eso no se hace des
de la crítica sin más al líder. Lo 
que no es normal -fina liza- es 
que quienes crean que peligra su 
sillón, en vez de hacer una can
didatura esté continuamente cri
ticando a los compañeros”.
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El presidente regional inauguró la rehabilitación del Mercado de Abastos, 
también convertido en centro cultural

C A R R IO N  DE C AL. AT RAVA

Nueva Escuela Taller para

Un edificio emblemático que 
rinde culto a Miguel Fisac

el Parque A larcos-Calatrava

A l c á z a r  d e  S a n  « J u a n

Inaugura do  el proyecto 
m useográfico del Torreón

El p resid en te de 
C a stilla -L a  M an ch a , 
José M aría  B arreda, 
aseguró que la 
reh a b ilita c ió n  del 
M ercad o  M u n ic ip a l de 
A b astos de D a im iel, 
obra del arqu itecto  
M iguel E isac, es una  
m uestra m ás de que  
“n u estra  R egión , avanza  

_5L se  m od ern iza  
con stru yen d o  un nuevo  
fu tu ro ” .

El presidente autonómico hacía 
estas declaraciones tras recorrer, 
junto a Ana, la esposa del ilus
tre arquitecto daimieleño, el re
cién rehabilitado Mercado que 
se ha convertido en un nuevo 
espacio con contenidos cultura
les. El mercado se mantendrá en 
la planta inferior, un espacio que 
ocupará junto al Archivo Muni
cipal, mientras que la planta prin
cipal estará destinada a albergar 
la Escuela de Música y Danza y 
el Salón de Actos.

Arropado por más de 300 ve
cinos de la localidad, el jefe del 
Ejecutivo autonómico reconoció 
que Daimiel ha cambiado su teji
do productivo y ha generado 
una dinámica actividad indus
trial, todo ello mejorando de ma
nera extraordinaria sus comuni
caciones, lo que ha potenciado 
su posición económica y pro
ductiva.

A juicio de Barreda, el cen

tro rehabilitado es una muestra 
de su ingenio, que se pone de
manifiesto al comprobar que un 
edificio concebido en los años 
50 com o m ercado sea hoy en 
pleno siglo XXI adecuado para 
fines culturales.

El alcalde de Daimiel, José 
Díaz del Campo, agradeció la 
presencia de todos los vecinos 
que acudieron a conocer el nue
vo espacio cultural de la locali
dad y tras destacar la figura in
ternacional de Fisac, aseguró 
que el Mercado de Abastos fue, 
ha sido y será, un edificio em 
blemático de la localidad y a par
tir de hoy lugar de culto y ho
menaje al arquitecto daimieleño

que -apuntó D íaz del Campo- 
“llevó los colores y la arquitec
tura de La M ancha por todo el 
mundo”.

En el proyecto de rehabilita
ción, que cuenta con un presu
puesto de 2,1 millones de euros, 
que ahora se pretende llevar a 
cabo, destaca el hecho de que 
se van a conservar tanto la es
tructura como la fachada origi
nal del edificio, cuyo diseño ori
ginal fue elaborado por Miguel 
Fisac Sema en el año 1955. En 
su nueva distribución está pre
visto que cuente con una super
ficie cercana a los 4.000 metros 
cuadrados, que quedan dividi
dos en tres plantas.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, M aría Luz Rodríguez, 
adelantó en Cam ón de Cala- 
trava, que el Parque Arqueo
lógico de Alarcos-Calatrava 
contará con una nueva Escue
la Taller.

En esta Escuela Taller, que 
tendrá una duración de 24 me
ses, participarán 40 alumnos y 
supondrá una inversión supe
rior al millón de euros destina- 

mante-

La responsable de Trabajo 
y Empleo hizo este anuncio 
durante la clausura del taller 
de empleo que se ha desarro
llado en el Parque, a través de 
la Fundación Cultura y Depor
te, durante los últim os seis 
meses y en el que se ha reali
zado una inversión, por parte 
del SEPECAM  de más de

175.000 euros.
Rodríguez destacó que a 

través de este taller de empleo 
18 personas desempleadas, de 
las casi un 80 por ciento son 
mujeres, “han m ejorado su 
ocupabilidad” recibiendo for
mación en un nuevo yacimien
to de empleo orientado al tu
rismo.

Así, han realizado labores 
de restauración, consolida
ción y puesta en valor de nue
vos elementos arqueológicos 
recuperados en los últim os 
años en los yacim ientos de 
Alarcos y Calatrava La Vieja.

Además, la titular de Tra
bajo y Em pleo anunció que 
Cam ón de Calatrava contará 
un año más con el taller de 
empleo Los Hervideros, al que 
se destinarán más de 120.000 
euros.

Foto: Y. Soria
José María Barreda, acompañado por su esposa, Clementina Diez, 
junto a la artista Mercedes Lara (izqda.), Ana María Badell, viuda de 
Fisac, y el alcalde, José Díaz Pintado.

El ISFOC convertirá a Puertollano en referente 
internacional de las energías renovables
El presidente de C astilla-La 
M ancha, José M aría Barreda, 
aseguró tras poner la prim era 
piedra del Instituto de Sistemas 
Solares Fotovoltaicos de Con
centración (ISFOC), que “vamos 
a hacer de Puertollano un cam
pus tecnológico de investiga
ción e innovación”.

El ISFOC es una em presa 
pública, participada por el Insti
tuto de Finanzas de Castilla-La 
Mancha, y creada para desarro
llar el Acuerdo entre el Ministe
rio de Educación y Ciencia y el 
Gobierno regional por el que se 
financia el Plan I+D de Energía 
Solar Fotovoltaica de Concen
tración.

Este proyecto es bandera de 
las energías renovables y se ha 
convertido en una realidad muy 
conocida y que ha despertado 
gran interés fuera de España: 
Puertollano como referencia en 
energías renovables en una 
apuesta nacional por la investi
gación y el desarrollo tecnoló
gico. En este contexto, Barreda 
puso de manifiesto la importan
cia de la puesta de la primera pie
dra de un centro que es ya una 
referencia internacional. Para tal 
fin nace el ISFOC como colabo
rador entre administraciones que 
investigará y trabajará sobre 
energías limpias.

El director del ISFOC, Pedro

Banda, explicó que este sistema 
de concentración conseguirá 
que las energías renovables al
cancen el 20% de la producción 
de energía eléctrica tal y como 
dicta la Unión Europea de cara a 
2020.

Por su parte, el alcalde de 
Puertollano, Joaquín Hermoso, 
destacó que en Puertollano se 
trabaja porque la di versificación 
económica de la ciudad se desa
rrolle en torno al sol porque 
“este astro va a ser una referen
cia fundamental para el mundo 
y para Puertollano”.

Hermoso aseguró que Puer
tollano es referencia internacio
nal en energías renovables.

La consejera de Cultura, Sole
dad Herrero, inauguró, en 
compañía del alcalde de Alcá
zar de San Juan, José Feman
do Sánchez Bódalo, el nuevo 
espacio museográfico del To
rreón de Don Juan José de 
Austria, un m onumento del 
siglo XH declarado como Bien 
de Interés Cultural.

Herrero destacó la partici
pación de la Consejería de 
Cultura en la rehabilitación y 
acondicionam iento de este 
espacio museístico, ya que su 
recuperación también ha sido 
posible a través de la orden de 
ayudas a inmuebles vincula
dos, además de contar con la 
ayuda del Plan de Dinamiza- 
ción Turística.

Dividido en tres plantas,

en la primera de ellas el visi
tante puede obtener informa
ción sobre el origen y la filo
sofía de esta orden, a través 
de la escenificación de las an
tiguas celdas de los monjes.

La segunda planta ha sido 
concebida para invitar al visi
tante a reflexionar sobre los 
tres principios que movían a 
los miembros de la orden en 
aquella época. Una instalación 
moderna y con apoyo audio
visual, completa el diseño de 
este espacio.

La tercera planta se ha de
dicado a abordar la historia de 
la Orden y su relación con Al
cázar desde el siglo XA, cuan
do se le concedió la Orden de 
San Juan y se instaló la cabe
za del Priorato.
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El proyecto, sobre terrenos cedidos por la Diputación de Cuenca, contará 
con la declaración de Proyecto de Singular Interés

La Junta levantará el Hospital 
Universitario en ‘El Terminillo,

El Ayuntamiento ofrece 
14 parcelas para el vertedero

El p residente de 
C a stilla -L a  M ancha,
José M aría B arreda, y 
el presidente de la 
D ip utación  de C uenca, 
Juan  Á v ila , an un ciaron  
en la sede de la 
in stitu c ió n  p ro v in c ia l, 
la construcción  del 
n uevo H osp ita l 
U n iv ersita r io  de C uenca  
en la parcela ‘El 
T erm in illo ’.

El presidente Barreda expresó la 
voluntad política de su Gobier
no para hacer el nuevo hospital 
y, además, empezar a trabajar en 
ello cuanto antes y aseveró que 
no escatimará en esfuerzos para 
cumplir con el compromiso que 
adquirió con los conquenses.

Los terrenos, cesión de la 
Diputación Provincial, ocupan 
103 hectáreas de las que unas 
49, las ubicadas entre el río Jú- 
car y  la carretera de circunvala
ción, irán destinadas al futuro 
hospital. El espacio restante po
dría destinarse a otras infraes
tructuras deportivas como la 
piscina cubierta, el Palacio de 
Exposiciones y Congresos, con 
servicios hoteleros, un Centro 
de Atención a la Infancia y ser
vicios comerciales, entre otras 
actuaciones.

De esta forma, el nuevo cen
tro sanitario conquense se ubi
cará en una zona muy bien co
municada, ya que contará con 
accesos desde la Ronda Oeste, 
para quienes vayan desde la ca
pital, así como desde la circun
valación, para los usuarios que 
provengan de la provincia sin 
necesidad de cruzar la capital.

Para agilizar los trabajos de 
cesión de terrenos de una Ad

E1 proyecto del Centro de Inter
pretación de la Naturaleza Ars 
Natura de Cuenca ha llegado a 
su última fase con la publicación 
en el Diario Oficial de las Comu
nidades Europeas del contrato 
de diseño, producción, suminis
tro, montaje y mantenimiento de 
los contenidos expositivos que 
será adjudicado por la empresa 
pública Gestión de Infraestruc
turas de Castilla-La Mancha (GI- 
CAMAN) mediante concurso 
público.

Un contrato que, como ha 
informado el consejero de Me-

ministración a otra y poder em
pezar con la ejecución de las 
obras lo antes posible, el Gobier
no de Castilla-La Mancha decla
ra rá  en C onsejo  de G obierno  el 
Proyecto de Singular Interés, lo 
que propiciará una mayor celeri
dad en las gestiones.

Tras agradecer al presidente 
de la Diputación la cesión de te
rrenos, José María Barreda re
conoció la preocupación en el 
Ejecutivo regional al no encon
trar un camino para empezar las 
obras del Hospital que compro
metió hace un año, debido al blo
queo de la nueva Corporación 
municipal, que cambió los terre
nos que se iban a destinar al 
Hospital, pero que aún no había 
cedido.

“Esta decisión se toma para 
mejorar la calidad de vida de los 
conquenses y prestar un servi
cio en condiciones”, dijo el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
que se mostró esperanzado en

dio Ambiente y Desarrollo Ru
ral, José Luis Martínez Guijarro, 
tendrá un presupuesto máximo 
estimado de 3 millones de euros 
y cuenta con un plazo de ejecu
ción previsto de 10 meses a par
tir de su adjudicación.

Según indicó el consejero, el 
pliego de condiciones que regu
la el concurso distingue dos 
apartados, por un lado un plie
go técnico en el que se incluye 
el dossier de contenidos del pro
yecto museológico y su instala
ción y, por otro lado, un pliego 
administrativo en el que se re-

una reacción positiva, sensata 
y responsable del Ayuntamien
to de Cuenca.

L a nueva infraestructura sa
n ita r ia  te n d rá  un p re su p u e s to  
superior a los 130 millones de 
euros y supondrá una gran me
jora en la atención sanitaria para 
la población de la capital y la 
provincia.

En un tono muy positivo se 
mostró también el presidente de 
la Diputación conquense, Juan 
Ávila, al advertir que los terre
nos cedidos son propiedad de 
la institución provincial y que 
las gestiones que a esta admi
nistración competen para su ce
sión, estarán finalizadas a fina
les de este mes para que, a partir 
de ese momento, la Administra
ción autonómica empiece a .tra
bajar con la elaboración del Plan 
Funcional y declaración del Pro
yecto de Singular Interés y a 
continuación levantamiento de 
la obra.

cogen las cláusulas que han de 
cumplir las empresas para pre
sentarse.

Con respecto al dossier de 
contenidos, el objetivo principal 
es dar cabida a la temática que 
se ha agrupado en grandes dos 
bloques: las Unidades Natura
les de Castilla-La Mancha y te
mas medioambientales.

El presupuesto del centro Ars 
Natura ascenderá a 18 millones 
de euros y contará con una su
perficie de 4.500 metros cuadra
dos, de los cuales el 70% serán 
de contenido expositivo.

El Ayuntamiento de Cuenca ha 
ofrecido a la Consejería de Me
dio Ambiente y Desarrollo 
Rural 14 parcelas, que suman 
un total de 30 hectáreas de te
rreno, para ubicar el nuevo 
vertedero municipal de resi
duos sólidos urbanos.

El ofrecimiento ha sido he
cho por el alcalde de Cuenca, 
Francisco Javier Pulido, al 
consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, en una re
unión que han mantenido para 
abordar diversos asuntos re
lacionados con el medio am
biente.

P u lido  recordó  que el 
Ayuntamiento había ofrecido 
con anterioridad dos parcelas 
a la Consejería de Medio Am
biente para ubicar el nuevo 
vertedero, una vez que ha co
menzado el sellado del verte-

La consejera de Trabajo y Em
pleo, M aría Luz Rodríguez, 
anunció en Cuenca la conce
sión de un nuevo taller de em
pleo a la ciudad para la recu
peración de las Escuelas de 
San Antón.

En esta actuación, la Con
sejería invertirá más de 250.000 
euros y en él participarán 12 
personas duran te un año 
“para seguir avanzando en su 
formación y que tengan más 
oportunidades de empleo en 
Cuenca, a la vez que recupe
ramos, a través de la colabo
ración entre Administraciones, 
el rico patrimonio de esta her
mosa ciudad”, añadió Rodrí
guez.

Precisamente, María Luz 
Rodríguez resaltó el compro
miso del Ejecutivo de Barreda 
con la capital conquense en la

dero actual, las cuales habían 
sido rechazadas porque no 
cumplían las condiciones que 
se exigían.

Ahora ha presentado otras 
14 parcelas situadas al Este de 
la ciudad, que en conjunto su
man 30 hectáreas de terreno y 
ha pedido a la Consejería que 
haga el estudio de im pacto 
medioambiental «y vea la po
sibilidad de solucionar y crear 
definitivamente esa infraes
tructura», ha añadido Pulido.

Por otra parte, el alcalde ha 
indicado que ha transmitido a 
Martínez Guijarro la necesidad 
de construir una nueva depu
radora de aguas residuales, ya 
que la actual está situada en 
las cercanías de los terrenos 
que ha cedido la Diputación a 
la Junta de Comunidades para 
construir el nuevo hospital y 
el Palacio de Congresos.

que el departamento que diri
ge ha invertido entre 2007 y lo 
transcurrido de 2008 cerca de 
9 millones de euros.

Fruto también de esa cola
boración ha sido el taller de 
empleo “Jardín de los Poetas” 
que clausuró la titular de Tra- 
bajo y Empleo, acompañada 
por el alcalde de Cuenca, Fran
cisco Javier Pulido.

En este taller de empleo, al 
que la Consejería, a través del 
Servicio Público de Empleo de 
Castilla-La Mancha (SEPE- 
CAM), ha destinado más de
300.000 euros, han participa
do 16 personas con dificulta
des para acceder al mercado 
de trabajo y que mediante esta 
acción “han tenido la oportu
nidad de formarse trabajando”, 
según ha señalado la conseje
ra.

El proyecto de ‘Ars Natura’ llega a su última fase

María Luz Rodríguez anuncia 
una nueva Escuela Taller
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Convenio de 1,4 millones para obras del 
Plan de Dinamización de la Serranía

Foto: G. Ortega

: Luis Martínez Guijarro, asistió a la firma del convenio de 
I colaboración entre GEACAM y la presidenta de la Entidad por el 
Desarrollo Sostenible de la Serranía de Cuenca para la realización de 
las actuaciones previstas en el Plan de Dinamización Turística de la 
Serranía de Cuenca.

La E m presa P ú b lica  de 
G estión  A m b ien ta l, 
G E A C A M , ha firm a d o  
en Uña un convenio  con  
la E ntidad  para el 
D esa rro llo  S o sten ib le  
de la S erranía  
C on q uense para  
ejecu tar obras relativas  
al d esarro llo  del Plan  
de D in a m iza c ió n  
T urística de la S erranía  
de C uenca. E l im p orte  
tota l para la  ejecución  
de d iferentes obras en 
esta zona asciende a
1 .420 .000  euros.

El convenio fue suscrito entre 
el director-gerente de la Empre
sa Pública de Medio Ambiente 
(GEACAM), Manuel Guirao, y 
la presidenta de la Entidad para 
Desarrollo Sostenible de la Se
rranía Conquense, Carmen To- 
rralba, en el Centro Social del 
municipio de Uña, con la pre
sencia del consejero de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, 
José Luis Martínez Guijarro.

Este convenio tiene por ob
jeto la encomienda de gestión 
por la Entidad para el Desarro
llo Sostenible de la Serranía 
Conquense a GEACAM para la 
realización de los proyectos, li
citación, dirección y ejecución 
de las asistencias técnicas y 
obras en los municipios de Be- 
teta, Tragacete, Las Majadas, 
Uña y Sotos.

Las obras a realizar se con
cretan en la redacción del pro
yecto y primera fase de recupe
ración y consolidación del Cas
tillo de Rochafrida en Beteta; 
la redacción del proyecto, la 
primera fase de acondiciona
miento y puesta en valor de la

Laguna de Uña; la redacción del 
proyecto y prim era fase de 
acondicionamiento del área de 
acampada comarcal de Traga
cete; la redacción del proyecto 
y prim era fase del Centro de 
Formación para el Desarrollo de 
actividades del vuelo turístico 
en Sotos y la redacción de pro
yecto y primera fase de puesta 
en valor de los Callejones de 
Las Majadas.

Según explicó el titular de 
Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural, además de estas actua
ciones “llevaremos a cabo otras 
tantas, a través de la Empresa 
Pública GEACAM para conti
nuar trabajando de lleno den
tro del Parque de la Serranía de 
Cuenca”, concretamente se re
firió a la construcción de los 
tres Centros de Interpretación 
de la Naturaleza que se ubica
rán en Uña, Tragacete y Valde- 
meca.

Imagen de marca
Después de la firma del con

venio se procedió a la presen
tación de la imagen de marca de 
la zona, que difundirá la imagen 
de la Serranía Alta de Cuenca 
como destino de dinamización 
turística. Del concurso de ideas 
planteado por la Consejería a la 
U niversidad de C astilla-La 
Mancha para la elaboración de 
la imagen de marca, resultó ga
nador Jesús Carrasco González, 
estudiante de último curso de 
la Facultad de Bellas Artes de 
Cuenca.

El Plan de Dinamización Tu
rística de la Serranía de Cuen
ca, que incluye importantes ac
tuaciones, fue presentado él 22 
de noviembre de 2006, con un 
presupuesto asciende a 3 millo
nes de euros, beneficiando a 37 
municipios de la Serranía de 
Cuenca y a una población su
perior a 7.500 habitantes.

Maza destaca el 
potencial turístico 
de la zona
El director general de la 
Presidencia, Luis Miguel 
Maza, ha destacado el “gran 
potencial turístico ” que tiene 
la Serranía de Cuenca y el 
esfuerzo que, en este sentido, 
está haciendo el Gobierno de 
Castilla-La Mancha para 
dinamizar el conjunto de esta 
comarca, durante una visita 
a las localidades de 
Tragacete y  Vega del 
Codorno.
Acompañado por el alcalde 
de Tragacete, Angel Custodio 
Pérez, y  el delegado 
provincial de Ordenación del 
Territorio y Vivienda,
Rodrigo Molina, el director 
general de la Presidencia 
visitó las obras de 
acondicionamiento y  mejora 
del Parque Público “El
Coto ”, asi como la 
rehabilitación de la fachada  
de la “Casa de los Arribas”, 
actuaciones sufragadas por 
el Gobierno regional. 
Posteriormente, se desplazó 
hasta Vega del Codorno para 
conocer diversas actuaciones 
que han sido subvencionadas 
por el Ejecutivo castellano- 
manchego junto con el primer 
edil, Tomás González, como 
la zona que alberga los 
contenedores de residuos 
sólidos urbanos; las 
dependencias de un edificio 
municipal en la pedanía de 
Los Eustaquios. Maza avanzó 
que este año se mejorarán los 
accesos al antiguo cámping 
en La Cueva.

Valerio presenta en Enguídanos la “Ruta de la N obleza”
La consejera de Turismo y Ar
tesanía, M agdalena Valerio, 
presentó en la localidad de En
guídanos, la “Ruta de la Noble
za por Villas y Tierras de Cuen
ca”, incluida dentro de las ru
tas de los castillos de Castilla- 
La Mancha.

Magdalena Valerio explicó 
que la “Ruta de la N obleza” 
designa los recorridos pro
puestos para la provincia de 
Cuenca, de la mano de leyen
das y batallas históricas prota
gonizadas por señores que de
terminaron la ocupación de es
tas tierras. Esta ruta incluye un

total de ocho fortalezas y tres 
itinerarios, en los que se mez
clan lugares cargados de his
toria con parajes naturales de 
gran valor ecológico y paisajís
tico..

El castillo de Enguídanos 
está incluido en el itinerario lla
mado “Por las históricas forta
lezas de la M anchuela con
quense”, junto al de Castillo de 
Garcimuñoz y el de Alarcqn. 
Esta ruta recorre los espléndi
dos paisajes naturales de la co
m arca de la M anchuela, si
guiendo la trayectoria trazada

por el Marquesado de Villena y 
por Don Juan Manuel.

Otro recorrido a realizar es 
el denominado “Por la capital y 
las fortalezas fronterizas de la 
Serranía conquense” . Este iti
nerario une naturaleza e histo
ria, comenzando por la muralla 
y Arco de Bezudo de Cuenca 
capital, para continuar por la 
muralla y castillo de Don Alva
ro de Luna, en Cañete, y el cas
tillo de los Bobadillla, en Moya, 
hacia el Parque Natural de la 
Serranía de Cuenca.

El tercer itinerario, bajo la 
denominación “Por los nobles

bastiones de la M ancha con
quense”, se articula en tomo a 
los castillos de Uclés, sede de 
la Orden de Santiago conocida 
como “El Escorial de la M an
cha” y Belmonte, hogar de don 
Juan Pacheco, Marqués de Vi- 
llena.

Magdalena Valerio explicó 
que en la segunda edición de 
estas guías turísticas por los 
castillos de Castilla-La Mancha 
se incluirán nuevos datos que 
complementarán la información 
útil ya recogida en la primera 
versión de los folletos turísti
cos.

Adjudicada la obra 
del anillo perimetral 
de Tarancón
La sociedad estatal Aguas de la 
Cuenca del Tajo ha adjudicado 
por 3,1 millones de euros a la 
empresa Dragados las obras del 
anillo perimetral de Tarancón, 
que garantizará el abastecimien
to de agua a una población cer
cana a los 17.000 habitantes.

La nueva conducción, cuyo 
importe de adjudicación ascien
de a 3.096.872 euros, tendrá una 
longitud de 12,4 kilómetros y 
diámetros comprendidos entre 
300 y 500 milímetros.

La tubería partirá de los de
pósitos del Altillo y enlazará con 
los depósitos del cementerio y 
con la tubería principal de la 
M ancomunidad de El Girasol, 
desde donde se alimentará.

Inaugurado el Centro 
de Interpretación 
del Nacimiento del 
río Cuervo

El consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, inauguró ofi
cialmente en la Vega del Codor
no, el Centro de Recepción e In
terpretación del M onumento 
Natural del Nacimiento del río 
Cuervo, visitado, ha dicho, por 
unas 88.000 personas el año pa
sado.

“Se está convirtiendo en un 
importante valor para el desarro
llo del municipio y su zona de 
influencia, ya que se están al
canzando importantes cifras de 
visitantes, con 88.000 personas 
en 2007”, explicó Martínez Gui
jarro.

Este nuevo centro ha conta
do con una inversión de 375.000 
euros financiados de forma con
junta con la Obra Social La Caixa, 
dentro del convenio de colabo
ración que la Consejería de Me
dio Ambiente y Desarrollo Rural 
mantiene con dicha entidad para 
realizar actuaciones de mejora 
ambiental y conservación de los 
hábitat naturales de la región.

Esta actuación se ha cons
truido sobre unos terrenos ce
didos gratuitamente por el Ayun
tamiento de la Vega del Codor
no, ubicados en el barrio del 
Perchel, sobre los que existía una 
antigua edificación, la Casa de 
laHerrería.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #660, 15/5/2008.



UADALAJARA 716
mmMmmmMmmmmMmmmmmmmmMmmmmmmmmmmmmsm /  Cuadernos 

Del 15/5 al 28/5 - 2008 /  Manchegos

El consejero de Ordenación del Territorio y Vivienda compareció en Comisión 
en las Cortes para informar sobre el Plan de Ordenación del Territorio

Pingarrón destaca la inversión 
en el Corredor del Henares

Foto: Diana Calzado

Julián Sánchez Pingarrón, durante su comparecencia ante la Comisión 
de Ordenación del Territorio y Vivienda de las Cortes Regionales para 
informar sobre el Plan de Ordenación del Corredor del Henares.

Invertidos 165 millones en 
infraestructuras educativas

El consejero de 
O rd en ación  del 
T erritorio  y V ivienda, 
Ju lián  Sánchez  
P in garrón , com pareció  
ante la C om isión  de 
O rd en ación  del 
T erritorio y V ivienda de 
las C ortes reg ionales  
para Inform ar sobre el 
Plan de O rdenación  del 
T erritorio  (PO T) del 
C orredor del H enares.

Al ser el Corredor del Henares 
uno de los principales focos de 
desarrollo en Castilla-La Man
cha, declaró el consejero duran
te la comparecencia, “ha recibi
do durante los últimos años im
portantes inversiones públicas 
en todo tipo de infraestructuras, 
que avalan esa imagen de acti
vidad que se pretende dar des
de la tramitación del POT del 
Corredor del Henares”.

Si sumamos la inversión rea
lizada por la Junta de Comuni
dades y la prevista por el Esta
do en el entorno de Guadalajara, 
que contribuirá al desarrollo y 
crecimiento de la zona del Co
rredor, ASEGURÓ el titular de 
Ordenación del Territorio y Vi
vienda que obtenemos “una in
versión de 2.041 millones de 
euros para una media de 11 años, 
que representa una inversión 
media anual de 182,5 millones de 
euros en infraestructuras de ca
rreteras”.

De hecho, continuó Sánchez 
Pingarrón,“todo el conjunto de 
actuaciones realizadas, en cons

E1 consejero de Industria y So
ciedad de la Información, José 
Manuel Díaz-Salazar, ha decla
rado que la ubicación del Pala
cio de Congresos de Guadalaja
ra en las inmediaciones del AVE 
es la opción que responde a los 
intereses de la ciudad, por lo que 
la Junta de Comunidades, aun
que respetará otras opciones, 
no las compartirá.

El consejero, en declaracio
nes antes de asistir a la inaugu
ración de Expo Guadalajara, 
comprometió la financiación del 
Gobierno regional a este proyec
to en las mismas proporciones 
que se ha hecho en las otras ca-

trucción o proyectadas en la 
zona del Corredor del Henares 
por la Junta de Comunidades 
supone una inversión cercana a 
los 241 millones de euros”, lo 
que supone mejoras en 120 kiló
metros de la red, “una importan
te inversión si analizamos que 
esta zona supone el 10 por cien
to del total provincial de la red 
de carreteras” .

En cuanto a infraestructuras 
hidráulicas, en el Corredor del 
Henares se están llevado a cabo 
diversas actuaciones: la interco
nexión entre el Sorbe y el Bor- 
nova, el abastecim iento a la 
Campiña Baja, el abastecimien
to a la Mancomunidad del Río 
Tajuña, el abastecimiento a la 
Mancomunidad de La Muela, un 
plan de saneamiento y depura
ción y un convenio con la Dipu

pitales de la región si se ajusta a 
lo que desvela el estudio reali
zado por una empresa a instan
cias de la Junta de Comunida
des.

Según el consejero, dicho 
estudio, plantea que la ubica
ción idónea para el proyecto es 
el entorno del AVE Guadalajara- 
Yebes, cuando el Ayuntamiento 
ofrece el suelo situado cerca del 
cuartel del Grupo Especial de 
Operaciones (GEO) del Cuerpo 
Nacional de Policía.

“Cualquier emprendedor o 
entidad pública o privada que 
quiera poner en marcha un Pala
cio de Congresos que se ajuste

tación de Guadalajara, renova
do recientemente, para abaste
cimiento y depuración.

Respecto a transportes, en 
esta zona se está promocionado 
y mejorando el servicio de cer
canías, y además, afirmó el con
sejero, “se está fomentando la 
creación de instrumentos que 
favorezcan un modelo de inte
gración y coordinación de los 
servicios de transporte de viaje
ros urbano e interurbano en 
áreas formadas por varios muni
cipios y entidades locales”.

El Corredor del Henares, con
cluyó Sánchez Pingarrón, es una 
zona de gran potencial econó
mico y con grandes perspecti
vas de desarrollo, “de ahí que 
se haya acometido un Plan de 
Ordenación Territorial para orde
nar y mejorar su crecimiento”.

a las recomendaciones de este 
estudio va a tener el apoyo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
y vamos a respetar aunque no 
vamos a compartir ubicaciones 
distintas”, subrayó el conseje
ro.

El titular de Industria y So
ciedad de la Información explicó 
que el objetivo es atraer más tu
rismo de negocios y contribuir 

»al crecimiento del sector servi
cios, no que el Palacio pueda 
convertirse en un “poso de gran
des deudas” como -d ijo— es la 
radiografía de una parte impor
tante de los espacios congre- 
suales de España.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, ha 
destacado que desde que en 
el 2000 se recibieron las trans
ferencias educativas el G o
bierno regional ha invertido en 
la construcción y ampliación 
de centros educativos en la 
provincia de Guadalajara 165 
millones de euros.

Valverde se refería a estos 
datos durante la visita realiza
da al Colegio Público “Isidro 
Almazán” de Guadalajara, uno 
de los 23 centros que se han 
ampliado en estos años.

Así, concretó que se han 
construido en la provincia 27 
nuevos centros educativos, 
muchos de ellos en el Corre
dor del Henares.

El consejero recorrió el

El Ayuntamiento de Guadala
ja ra  destinará a lo largo del 
año 3.220.000 euros en la me
jora de diferentes calles y zo
nas de la ciudad. En concreto, 
según ha informado en nota de 
prensa el Consistorio capitali
no, en estos momentos se es
tán ejecutando los trabajos de 
acondicionamiento y mejora 
del barrio de Cacharrerías que 
comenzaron a principios de 
enero y que tienen un plazo 
de ejecución de ocho meses.

Dichos trabajos se están 
realizando en las calles Hos
pital, Merced, Tirso de Moli
na y Travesía de M adrid y 
consisten en la mejora la pavi
mentación, del alumbrado, del 
mobiliario urbano, del suminis
tro de agua, del alcantarillado 
y de la señalización viaria. Los 
trabajos cuentan con un pre
supuesto de 601.720 euros.

Asimismo, se están reali-

nuevo edificio construido en 
este centro, en el que se han 
invertido cerca de un millón de 
euros y donde además de cin
co nuevas aulas se ha ubica
do el comedor y la cocina.

En su visita pudo conocer 
toda la decoración instalada en 
el centro sobre la temática de 
la época del Cid, pues la Se
mana Cultural este año ha gi
rado en tomo a la Edad Media 
y al Cantar del Mío Cid.

Valverde agradeció el tra
bajo que realizan día a día los 
docentes de este centro por la 
mejora de la educación y re
saltó la interesante actividad 
desarrollada durante la Sema
na Cultural, en la que se ha 
implicado toda la comunidad 
educativa del Colegio.

zando las mismas actuaciones 
en el barrio de la Estación, 
concretam ente en las calles 
Francisco Aritio, Salvador 
Embid y la SUE 32. El presu
puesto de este proyecto, en 
este caso, asciende a 1.068.000 
euros.

Sin embargo, no son las 
únicas actuaciones que el 
Ayuntamiento va a realizar 
para mejorar diferentes calles 
de Guadalajara. En concreto, 
y tal y como figura en los Pre
supuestos M unicipales para 
2008, el Consistorio va a des
tinar 1.200.000 euros para el 
arreglo del casco histórico.

Asimismo, en la Mesa de 
Contratación se realizó una 
propuesta de adjudicación 
para la prestación de un servi
cio de reparación, conserva
ción y reforma de los pavimen
tos de Guadalajara por un im
porte de 420.000 euros.

La Junta no aceptará otra ubicación que el 
entorno del AVE para el Palacio de Congresos

El Ayuntamiento destina 3,2 
millones para la mejora de calles
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E l  D r d i a l

Lamata inaugura un Consultorio 
Local para 45 habitantes
E l v icep resid en te  
p rim ero  del G ob iern o  
reg io n a l, F ern an d o  
L am ata , su brayó  la  
apuesta  firm e y 
d ecid id a  del p resid en te  
José M aría  B arreda por  
el im pulso  y progreso de 
los p eq u eñ os m u n ic ip io s  
del m undo ru ral, con  
m edid as e in v ersio n es  
tendentes a eq u ip arar el 
nivel de vida de los 
ciu d ad an os de C astilla -  
La M ancha con  
in d ep en d en cia  de su  
lu gar de resid en cia .

Durante el acto de inauguración 
del nuevo Consultorio Local de 
El Ordial, localidad de Guadala- 
jara con 45 habitantes, Lamata 
recordó en este sentido el Plan 
Estratégico de Desarrollo Sos- 
tenible del Medio Rural, recien
temente aprobado por el Gobier
no y que supondrá una inver
sión de 11.000 millones de euros 
para ejecutar actuaciones que 
discriminen positivamente a los 
municipios de estas zonas, ase
gurando así la igualdad de terri
torios y personas.

Como ejemplo de sus pala
bras, el vicepresidente primero 
cifró en 22 millones de euros la 
inversión efectuada en la refor
ma y construcción de consulto
rios locales desde que en 2002 
se asumieran las competencias 
en Sanidad. Seis años en los que 
se han abierto 130 nuevos cen
tros y se han llevado a cabo

mejoras en cerca de 400.
Lamata señaló la importancia 

de que estos recursos sanitarios 
den un servicio adecuado a las 
personas que viven todo el año 
en estas zonas, pero que también 
estén preparados para atender a 
una población que, como suce
de en El Ordial, se multiplica en 
los meses de verano.

Por ello, desde el Gobierno 
regional se ha hecho un impor
tante esfuerzo en la mejora de la 
Zona de Atención Sanitaria de 
Cogolludo, a la que pertenecen 
34 núcleos urbanos, con refor
mas en los consultorios de once 
de estos municipios y la rehabi
litación del Centro de Salud de 
la cabecera de comarca, al que 
se ha dotado de una helisuperfi- 
cie para agilizar las urgencias.

En el caso concreto de El 
Ordial, el nuevo Consultorio 
Local, con una inversión de 
70.920 euros, cuenta con dos 
consultas, una de m edicina y 
otra de enfermería, sala de espe
ra y aseos adaptados para per
sonas discapacitadas. Es aten
dido por un médico, José Luis 
Santaella, y una enfermera, Pilar 
García, a los que el vicepresiden
te primero agradeció su profe- 
sionalidad y sus desvelos.

En el acto de inauguración de 
las nuevas instalaciones parti
ciparon el alcalde de El Ordial, 
Bemardino Domingo; regidores 
de varios municipios de la co
marca; el delegado de la Junta 
en Guadalajara, Ángel Padrino y 
la delegada provincial de Sani
dad, Eladia Abánades.

Urbanismo aprueba definitivamente el Plan 
de Ordenación M unicipal de El Casar
La Comisión Provincial de Orde
nación del Territorio y Urbanis
mo de Guadalajara ha aprobado 
definitivamente el Plan de Orde
nación Municipal de El Casar. 
Con ello, el municipio ha progra
mado su crecimiento futuro in
tegrando los desarrollos anterio
res con los nuevos, e introdu
ciendo las mejoras necesarias en 
el municipio como consecuencia 
del crecimiento producido.

El Plan de El Casar, prevé la 
construcción de 7.013 nuevas 
viviendas en suelo urbanizable. 
Además destina a actividades 
económicas (industriales y ter
ciarias) una superficie de cerca 
de dos millones de metros cua
drados. Por último es de desta

car que con el desarrollo de los 
nuevos sectores se obtendrán 
2.339.433 metros cuadrados de 
nuevas zonas verdes, y 762.502 
de equipamientos públicos.

Además se han informado 
favorablemente una serie de Pro
gramas de Actuación Urbaniza- 
dora, dos en el municipio de Val- 
deaveruelo, los correspondien
tes a los Sectores I y II, donde 
se edificarán un total de 1.130 
viviendas en distintas tipolo
gías destinando un total de 
28.651,16 metros cuadrados de 
suelo a dotaciones públicas y 
53. 915 metros cuadrados a zo
nas verdes; y una más en Villa- 
nueva de la Torre, que desarro
lla el Sector R-5 “Cañadillas”,

con 874 viviendas previstas con 
una superficie de 19.784 de zo
nas verdes, y 15.756 de equipa
mientos públicos.

La Comisión ha informado 
también favorablemente el Pro
yecto de Urbanización del Sec
tor “Paraje de las V iñás” , en 
Molina de Aragón, que permiti
rá iniciar las obras de urbaniza
ción del ámbito que acogerá el 
Parador de Turismo.

En cuanto a actuaciones in
dustriales ha dado el visto bue
no al Proyecto de Urbanización 
de Sector 4 del m unicipio de 
Tórtola de Henares, donde se 
destinarán 432.908 metros cua
drados a actividades industria
les.

La consejera de Turismo y Ar
tesanía, M agdalena Valerio, 
inauguró oficialmente el Hotel 
Rural-Restaurante “Casona de 
Torres” y su ampliación, en 
Mondéjar.

El establecimiento, con 16 
habitaciones y 29 plazas de 
alojamiento, tiene la califica
ción de tres estrellas, y su res
taurante, con capacidad para 
50 comensales, la de dos tene
dores.

Aunque lleva funcionando 
desde el año 2005, este acto 
de inauguración ha servido 
como presentación de su nue
va sala multimedia polivalen
te, con la que esta infraestruc
tura hotelera trata de ampliar 
su oferta hacia el turismo de

empresas y negocios, al tener 
capacidad para acoger confe
rencias, exposiciones, catas de 
vino o reuniones de empresa.

La titular regional de Tu
rismo y Artesanía, felicitó a los 
dueños del hotel rural-restau- 
rante, Antonio y M iguel To
rres Vega, por “seguir apostan
do por ampliar su negocio de 
hostelería, diversificando sus 
instalaciones y ofertas, y por 
hacerlo desde la premisa de la 
calidad”, ya que “esta amplia
ción es una buena noticia, en 
primer lugar para sus dueños, 
pero también lo es para Mon
déjar, porque indica que hay 
demanda turística para el mu
nicipio y para el establecimien
to” .

Maza se interesa por las 
necesidades de los municipios
El director general de la Presi
dencia, Luis Miguel Maza, vi
sitó diversas localidades de la 
provincia de Guadalajara para 
conocer de primera mano sus 
necesidades, así como el de
sarrollo de algunas obras y 
proyectos que se han llevado 
a cabo con cargo a los presu
puestos de Castilla-La M an
cha.

En Cogolludo, Maza cons
tató la buena m archa de las 
obras de rehabilitación que se 
están llevando a cabo en el 
Palacio Ducal, un edificio re
nacentista en el que se ubica
rá un M useo y Centro de In
terpretación del Quijote.

Por otra parte, el primer edil 
de Cogolludo, Angel Sierra, 
manifestó su interés en que la 
finalización de las obras del 
polideportivo de la localidad 
sea una actuación prioritaria.

M o n d é j a r

En el municipio de El Car- 
doso de la Sierra, Maza se in
teresó por las obras de pa
vim entación que el Ayunta
miento ha llevado a cabo en 
las cinco pedanías con las que 
cuenta, así como las mejoras 
en los consultorios médicos 
de varias de ellas y el estado 
de ejecución de las obras de 
la Casa Consistorial y el cen
tro médico del propio munici
pio.

Por otra parte, y acompa
ñado por el alcalde de Majael- 
rayo, Severino Moreno, Luis 
Miguel Maza recorrió la loca
lidad para contemplar los tra
bajos de jardinería que se han 
realizado y visitar las obras 
ejecutadas recientemente en la 
casa consistorial, así como la 
renovación de redes y pavi
mentación que se está llevan
do a cabo.

Valefio inauguró ia ampliación 
de la 'Casona de Torres’
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Un nuevo vial unirá las
plazas de
El A yuntam iento  de 
Toledo va a crear un 
nuevo v ia l de 
com u n icación  para  
unir las p lazas de 
H olanda y P arís con la 
prolongación  de la  
ca lle  D in am arca , una  
actu ación  que 
p erm itirá  a liv ia r  
notab lem ente el tráfico  
en la zona de la 
A venida de E uropa y 
que contará con una 
inversión  cercana a los 
900.000 euros.

Esta nueva calle tendrá una lon
gitud de 500 metros, discurrirá 
en paralelo a la Avenida de Eu
ropa y contará con dos aparca
mientos en línea de 2,5 metros 
de ancho y amplias aceras, se
gún explicó en rueda de prensa 
el concejal de Gestión de los 
Servicios, Gabriel González.

González afirmó que se tra
ta de una obra imprescindible 
para mejorar las comunicacio
nes internas de la ciudad y que 
el proyecto se sacará a licita
ción en las próximas semanas 
con un plazo de ejecución de 
seis meses a partir de su adju
dicación.

Al tiempo que se dan nue
vas alternativas de tráfico con 
este nuevo vial, el mismo pre-

H olanda y París

tende también dar soluciones a 
la mala planificación urbanísti
ca desarrollada hace años atrás, 
ya que en esta zona no se ha
bían previsto nuevas vías para 
dirigir el tráfico ante el creci
miento de población.

El edil de Gestión de los Ser
vicios aseguró en este sentido 
que el nuevo vial que unirá las 
plazas de Holanda y París for
man parte de la estrategia que 
el Consistorio toledano está 
llevando a cabo ante estas pre
visiones de crecimiento, en la 
cual se incluye el aparcamiento 
público y gratuito de la Plaza 
de Grecia, un poco más arriba 
de la de Holanda, inaugurado 
hace varios meses.

González explicó que la 
construcción de este vial con
tem plará obras en diferentes 
ámbitos como pavimentación, 
saneamiento, abastecimiento 
de agua, alumbrado público, 
instalaciones eléctricas y tele
fonía, para completar la urbani
zación de todo el vial y los te
rrenos colindantes donde se le
vantarán algunas edificacio
nes.

El concejal de Gestión de los 
Servicios aseguró que se trata 
de una obra “necesaria” y que 
mejorará notablemente las co
nexiones internas por carrete
ra, al tiempo que “dará sentido 
al mal urbanismo que nos he
mos encontrado”.

180.000 euros para 
la renovación de 
321 puntos de luz
La Concejalía de Gestión de 
los Servicios del 
Ayuntamiento de Toledo va a 
sustituir un total de 321 
puntos de luz en diferentes 
puntos de los barrios de 
Buenavista y Palomare jos  
con bastantes años de 
antigüedad, por medio de 
una inversión aproximada de
180.000 euros
Las nuevas luminarias 
previstas permitirá reducir 
además el gasto energético al 
ser más eficientes que las 
actuales.
Concretamente, esta 
actuación se desarrollará en 
la Avenida de Portugal con el 
cambio de 47 luminarias; la 
Avenida de Barber, con 74; la 
Avenida de Irlanda, con 72; 
la calle Alemania, con 45; la 
calle Italia, con 16, la calle 
Reino Unido, con 28, y la 
calle de Francia y la rotonda 
de la calle Holanda, donde se 
sustituirán un total de 39 
puntos de luz.
Esta actuación se enmarca 
dentro de los planes 
previstos por la Concejalía 
de Gestión de los Servicios 
para mejorar la iluminación 
de diferentes zonas de la 
ciudad y que se lleva 
desarrollando de manera 
ininterrumpida desde el 
comienzo de la actual 
legislatura.

El nivel de ejecución del presupuesto de inversiones del 
Ayuntamiento en 2007 fue del 53,1 por ciento
El nivel de ejecución del presu
puesto  de inversiones del 
Ayuntamiento de Toledo en 
2007 fue del 53,1 por ciento que, 
aun siendo bajo, superó la ba
rrera del 50 por ciento que no 
se superó en los dos ejercicios 
precedentes, según ha informa
do el concejal de Hacienda y 
Régimen Interior, Francisco 
Martín.

En una rueda de prensa, 
Martín dio cuenta de la liquida
ción presupuestaria de 2007, y 
señaló que el nivel de ejecución 
de gastos fue del 78,6 por cien
to, y el presupuesto de ingre
sos se ejecutó en un 81 por 
ciento.

La liquidación del ejercicio 
2007 señala un montante total 
de ingresos superior a los 93 
millones de euros y un total de 
gastos que roza los 88 millones, 
lo que supone un resultado 
presupuestario positivo de más 
de cinco millones.

Estos importes son inferio
res a los obtenidos en 2006, 
pero M artín aclaró que, si se 
descuenta el efecto que en 2006 
tuvo la nueva concesión del 
servicio de aguas, se obtuvie
ron en 2007 un 19,5 por ciento 
más de ingresos y un 12,5 por 
ciento más en gastos.

El remanente de tesorería 
para gastos generales tuvo una 
evolución favorable en 2007, ya 
que se redujo el 28,1 por cien
to, hasta los -13,5 millones de 
euros; y el remanente de teso
rería total disminuyó hasta los 
-1,67 millones, lo que, según 
Martín, coloca al Ayuntamien
to en una posición “razonable
mente optimista” para reducir el 
remanente de tesorería negati
vo en los próximos tres años.

La deuda municipal a 31 de 
diciembre de 2007 ascendía a 
24,5 millones de euros, lo que 
representa una reducción del 13 
por ciento, gracias a no haber

recurrido a la operación de prés
tamo contenida en los presu
puestos de 2007.

Por tanto, el endeudamien
to del Ayuntamiento de Toledo 
supone solamente el 33,64 por 
ciento del total de ingresos por

operaciones corrientes, muy 
lejos del 110 por ciento que está 
fijado como máximo legal para 
las corporaciones locales, dijo 
el concejal.

Martín, con estos datos, se 
mostró “razonablemente opti
m ista” pues han mejorado la 
mayoría de los indicadores, lo 
que permitirá reconducir la si
tuación y tomar la senda correc
ta para corregir la situación 
económica del Ayuntamiento, 
dijo.

El concejal de Hacienda, por 
otra parte, apuntó que el plan 
económico financiero, que pre
tende consensuar con la opo
sición, se aprobara durante este 
mes de mayo con los objetivos 
de conseguir un presupuesto 
equilibrado y reducir el rema
nente de tesorería negativo, de 
manera que en los próximos tres 
ejercicios se pueda corregir la 
situación económica del Ayun
tamiento.

Cultura inicia los 
estudios para el BIC 
de Tenerías

La Consejería de Cultura ha ini
ciado los estudios para abrir el 
expediente de Declaración de 
Bien de Interés Cultural (BIC), 
con la categoría de Monumen
to, el conjunto de tenerías apa
recidas en Toledo, junto al río 
Tajo.

Dedicadas al curtido y traba
jo  de pieles, estas tenerías son 
unas de las más antiguas, com
pletas y mejor conservadas de 
España, cuyo origen se remonta 
a principios del siglo XII, esti
m ándose su funcionam iento 
hasta bien adentrado el siglo 
XVIII.

El hallazgo de estos restos 
se produjo con motivo de la in
tervención arqueológica llevada 
a cabo en relación al proyecto 
de construcción de viviendas en 
la calle Molinos de San Sebas
tián, en Toledo.

Entre los restos hallados, se 
han localizado un total de 54 
noques o cubetas de piedra, 18 
tinas de cerámica, varios hornos 
y pasillos interiores, así como 
otros elementos utilizados en el 
proceso de curtido y teñido de 
pieles, cuyo suministro de agua, 
indispensable para este comple
jo  industrial, procede de varios 
manantiales naturales situados 
bajo los Baños de Yuso.

Licencia de obra 
para 228 VPO en el 
Polígono
El Ayuntamiento de Toledo ha 
concedido la licencia de obra a 
la empresa Promociones Gonzá
lez para la construcción de 228 
Viviendas de Protección Oficial 
(VPO) en el barrio de Santa Ma
ría de Benquerencia.

Este fue uno de los acuerdos 
adoptados por la Junta de Go
bierno Local, que también trató 
los convenios suscritos para la 
reparación y puesta en valor de 
la escultura “Lugar de Encuen
tros V” de Chillida en la Plaza 
Alfonso VI y el firmado entre el 
Ayuntamiento y Caja Castilla-La 
M ancha para el desarrollo de 
diversas actividades culturales 
y que tendrá una dotación de 
224.000 euros.
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TAL. AVER A DE LA REINA

2,1 millones para una nueva 
Residencia de enfermos mentales

El presidente Barreda puso la primera piedra de una infraestructura de 83 
kilómetros en la que se invertirán 390 millones de euros

Una autovía que beneficiará a 
200.000 personas de La Sagra

Foto: Pino Fontelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, durante el 
acto de colación de la primera piedra de la Autovía de La Sagra.

El p resid en te de 
C a stilla -L a  M an ch a , 
José M aría  B arreda, 
puso en el térm ino  
m u n ic ip a l de P an to ja , 
la prim era p iedra  de la 
fu tura  autovía  de La 
S agra , una  
in fra estru ctu ra  que 
rec ib irá  una in v ersió n  
de 390 m illones de euros 
para con stru ir  83 
n uevos k iló m etro s que 
m ejorarán  la  ca lid ad  de 
vida a m ás de 200.000  
personas de 33 
p o b la cio n es de La Sagra  
to led a n a .

La nueva infraestructura es una 
arteria de comunicación trans
versal que vertebra la zona nor
te de la provincia de Toledo, 
mejora las comunicaciones en 
una importante área industrial y 
demográfica como es La Sagra, 
y, además, sirve para conectar 
las principales arterias de comu
nicación radiales del centro-sur 
peninsular.

Esta infraestructura comuni
cará la autovía de Extremadura 
(A-5), la de Andalucía (A-4), la 
autovía Madrid-Toledo (A-42), 
la autopista Madrid-Toledo (AP- 
41) y la Radial 4 (R-4). Con esta 
nueva vía se reducen un 40 por 
ciento en los tiempos de recorri
do, lo que supone una mejora de 
la competitividad y un estímulo 
para la creación de empleo y ri
queza. Se mejora la seguridad

La Zona Básica de Salud de 
Quintanar de la Orden, con más 
de 29.000 tarjetas sanitarias, dis
pondrá prácticam ente de un 
nuevo Centro de Especialida
des, Diagnóstico y Tratamiento 
(CEDT) una vez que acaben las 
obras de reforma y ampliación 
del actual centro, que están pre
vistas que se adjudiquen este 
verano, ya que se actuará en más 
del 70% de su superficie actual 
y se construirá además un edifi
cio anexo de 1.000 metros cua
drados.

Así lo adelantó el consejero 
de Sanidad, Roberto Sabrido,

vial y se descongestiona una 
zona de tráfico intenso.

“E stam os h ac iendo  un  g ran
esfuerzo para conseguir un de
sarrollo sostenible, y un creci
miento económico que conclu
ya en una mejora del Estado del 
bienestar”, manifestó el presi
dente castellano-manchego.

Barreda, que estuvo acompa
ñado por el consejero de Orde
nación del Territorio, Julián Sán
chez Pingarrón y los alcaldes de 
la zona, destacó la importancia 
de esta obra “cuantiosa” en su 
inversión y “valiosa” por los 
beneficios que reportará. “Hoy 
densificamos una red de auto
vías y autopistas que mejora de 
manera espectacular nuestras 
comunicaciones”, rubricó el pre-

que visitó Quintanar de la Or
den para escuchar junto al alcal
de de la localidad, Francisco Ja
vier Úbeda, las explicaciones de 
la dirección facultativa de estas 
obras sobre las actuaciones que 
se acom eterán para dotar a la 
comarca de un nuevo CEDT.

“Si se cum plen los plazos 
previstos, las obras podrán es
tar adjudicadas este verano, por 
lo que se podría iniciar antes de 
acabar el periodo estival los tra
bajos que tendrán un periodo de 
ejecución de 18 meses y una in
versión por parte del Gobierno 
de Castilla-La Mancha de 5 mi-

sidente.
José María Barreda no quiso 

fin a liza r su  a locución  sin antes
reiterar que esta obra es fruto del 
esfuerzo de toda la sociedad de 
Castilla-La M ancha, y de la 
apuesta del Gobierno que presi
de, que “gobierna en coalición 
con todos” .

La alcaldesa de Pantoja, Ma
ría Angeles García, agradeció en 
nombre de todos los alcaldes de 
la comarca el esfuerzo económi
co y la apuesta que el Ejecutivo 
que preside Barreda ha hecho 
por La Sagra y por atender to
dos y cada uno de los pueblos 
que la conforman. “Hoy es un 
gran día para todos porque este 
acto sim boliza la creación de 
empleo y riqueza”, aseguró.

llones de euros, además del 
nuevo equipamiento que conlle
vará el edificio, una vez amplia
do y reformado”, explicó Sabri
do.

Entre las novedades, el con
sejero destacó los nuevos equi
pos de radiología digital que dis
pondrá el centro de especialida
des, que permitirá la transmisión 
digital de las imágenes médicas 
para su valoración por especia
listas del Hospital General La 
Mancha Centro, de Alcázar de 
San Juan, lo que evitará nume
rosos desplazam ientos de los 
pacientes a este centro.

Talavera de la Reina dispon
drá aproximadamente dentro 
de un año de una residencia 
de enfermos mentales con 38 
plazas que está construyendo 
en la actualidad el Gobierno de 
Castilla-La Mancha en unos 
terrenos cedidos por el Ayun
tamiento y que será gestiona
da por la Fundación Sociosa- 
nitaria de Integración Sociola- 
boral del Enferm o M ental 
(Fislem) con la colaboración 
de la Asociación Talaverana 
de Amigos, Familiares y Per
sonas con enfermedad M en
tal (Atafes).

El consejero de Sanidad, 
Roberto Sabrido, junto con el 
alcalde, José Francisco Rivas, 
y la presidenta de Atafes, 
Argimira González, presidió el 
acto simbólico de colocación 
de la prim era piedra de este 
nuevo recurso de salud men
tal que “dará respuesta a per
sonas con enfermedad mental 
que, p o r  una cau sa  u o tra , no  
cuentan con el apcyo  fam iliar  
o social necesario para su cui

dado, ya que será un lugar 
donde podrán vivir contando 
con el apoyo de un equipo 
multidisciplinar y sin descui
dar los aspectos de rehabilita
ción e integración social y la
boral que requieren estos en
fermos para su recuperación”, 
explicó Sabrido, quien señaló 
que el Gobierno regional in
vierte 2,1 millones de euros en 
la construcción de este nuevo 
dispositivo.

En su intervención, el con
sejero también anunció que en 
breves fechas comenzarán los 
trabajos para adecuar el espa
cio del Instituto de Ciencias de 
la Salud, de Talavera de la Rei
na, destinado en su momento 
a una unidad de hospitaliza
ción polivalente como Unidad 
de Media Estancia para enfer
mos mentales y la mejora de 
las instalaciones del Hospital 
de Día Infanto-Juvenil, la uni
dad de hospitalización breve 
y las consultas externas de 
salud m ental del área de salud  
de Talavera.

blico de Empleo de Castilla-La 
M ancha (SEPECAM ) en la 
ciudad.

Por su parte, José Francis
co Rivas expresó la voluntad 
de facilitar al máximo esta ce
sión para “mejorar las condi
ciones de los demandantes de 
los servicios del SEPECAM”.

Por otro lado, la responsa
ble de Trabajo y Empleo anun
ció la concesión a Talavera de 
la Reina de una Escuela Taller 
y un Taller de Empleo que su
pondrán una inversión supe
rior a 1,5 millones de euros.

Í U I N T A N A R  D E  L A R O E N

Las obras del Centro de Especialidades se 
adjudicarán este verano

Trabajo invierte 11 millones en 
políticas activas de empleo

La Consejería de Trabajo y 
Empleo ha invertido más de 11 
millones de euros en políticas 
activas de empleo en Talavera 
de la Reina, entre el pasado 
año y lo que ha transcurrido 
de 2008, tal y como señalaba 
la titular de este departamen
to, María Luz Rodríguez, du
rante la rueda de prensa pos
terior al encuentro mantenido 
con el alcalde de la ciudad, 
José Francisco Rivas, al que 
solicitó la cesión de terrenos 
para la construcción de una 
nueva oficina del Servicio Pú-
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El consejero de Bienestar Social ha recordado que algunas de las medidas que recoge el plan ya 
se están aplicando

Un Plan para mayores que pretende 
garantizar la calidad de los servicios
El consejero de 
B ien estar S ocia l,
Tomás M añas, ha 
señalado que el 
increm ento  de la  
calidad de los servicios  
es el p rincipal objetivo  
del II Plan de A tención  
a Personas M ayores, 
con horizonte en 2001 
y una inversión  
prevista de m ás de 
2.200 m illones de 
euros.

Mañas, que informó de esta 
plan en la Comisión de Bien
estar Social de las Cortes re
gionales, señaló que, aunque 
en los últimos años el progra
ma que más aumenta en los 
Presupuestos es el de aten
ción a las personas mayores, 
es necesario mantener unos 
mínimos de calidad.

Por ello, explicó que el II 
Plan de Personas Mayores tie
ne el objetivo de dar una pro
tección social de mayor cali
dad a los más de 361.000 ma
yores que hay en Castilla-La 
Mancha.

Mañas recordó que algu
nas de las medidas que recoge 
el plan ya se están aplicando 
y citó, en este sentido, las ayu
das económicas a las pensio
nes más bajas -viudedad, no 
contributivas o del L ISM I- 
que ha puesto ya en marcha la 
Junta de Comunidades, así 
como la gratuidad del transpor
te por carretera para los mayo
res de 65 años o la incorpora
ción de destinos en Europa en 
el programa de turismo social.

No obstante, señaló que lo

Más de 14.000jóvenes han pa
sado por las cerca de 50 activi
dades organizadas en el ‘Espa
cio C-LM Joven’ del 19 de abril 
al 10 de mayo por el Instituto 
de la Juventud de Castilla-La 
M ancha y con las que se ha 
querido multiplicar las opcio
nes de desarrollo del tiempo li
bre de los jóvenes castellano- 
manchegos.

Con esta propuesta, en la 
que han participado jóvenes 
tanto de Toledo como de otras

más importante del plan es la 
atención a las personas en si
tuación de dependencia, áun- 
que sólo representen en tomo 
al 8 ó el 9 por ciento del total 
de personas mayores que hay 
en la región.

El consejero recordó que, 
a pesar de que el número de 
mayores en situación de de
pendencia es muy inferior al 
resto, son las medidas para 
este grupo de personas las que 
tienen un mayor coste econó
mico.

Así, explicó que, además, 
se está incrementando la cali
dad de los servicios para los 
mayores dependientes y así, 
frente a lo que ocurría hace 
quince años en que en las re
sidencias compartían habita
ción tres personas, ahora en 
las que hace la Junta el 90 por 
ciento de las habitaciones son 
individuales y no sólo el 25 por

provincias de la región, se han 
generado puntos de encuentro 
acordes a las necesidades de 
los jóvenes a través de talleres, 
recitales de poesía o charlas, o 
de los musicales, monólogos y 
conciertos que han congrega
do a miles de castellano-man- 
chegos en el Paseo de Recare- 
do de la capital regional.

En este contexto, y aprove- - 
chando el ‘Espacio C-LM Jo
ven’ se han celebrado también 
algunas de las finales del Cer

ciento exigido por la normati
va autonómica.

Dentro del ámbito de aten
ción a los mayores dependien
tes, Mañas indicó que el plan 
quiere proporcionar a las fa
milias cuidadoras los recursos 
necesarios y manifestó que el 
Gobierno regional va a agilizar 
las prestaciones económicas 
establecidas en la Ley de De
pendencia.

También afirmó que el plan 
contempla incrementar todos 
los años en un mínimo de 250 
plazas el servicio de estancias 
diurnas y en 2008 se van a po
ner 330 más.

El consejero añadió que 
otras medidas del plan son que 
haya servicio de estancias 
diurnas en todos los munici
pios de más de 4.000 habitan
tes o de menor población cuan
do existan necesidades espe
ciales, centros de día en todos

tam en de Jóvenes Artistas, 
como las de Otros Estilos Mu
sicales y Pop-Rock, en las que 
han participado grupos y artis
tas de la región y que han teni
do un gran seguimiento por 
parte de los jóvenes de Casti
lla-La Mancha.

De esta manera, en esta pri
mera edición se han sentado las 
bases de una iniciativa que 
busca consolidarse aumentan
do la diversificación de la ofer
ta para atender a los intereses

los de más de mil y cada año 
se pondrán mil nuevas plazas 
más de residencias públicas 
para garantizar asistencia a 
todos los mayores que por su 
dependencia no puedan con
tinuar en viviendas de mayo
res o con sus familias.

Tomás Mañas indicó que 
ya en la actualidad Castilla-La 
Mancha es un “modelo a se
guir” para otras regiones en la 
atención a personas mayores, 
con una cobertura de servicios 
que está ya por encima del 24 
por ciento, más del 22,17 por 
ciento que refleja el último in
forme del Observatorio de 
Mayores.

Mañas subrayó el esfuer
zo económico realizado por el 
Gobierno regional en esta ma
teria, de forma que para 2008 
hay un presupuesto de más de 
370 millones de euros para la 
atención a personas mayores, 
lo que supone multiplicar por 
cinco la cantidad que se desti
nó en 2000 y alcanzar el 0,79 
por ciento del PIB regional 
destinado a este fin, que es 
más del doble de la media na
cional.

Por su parte, la diputada 
del Partido Popular, Jimena 
Crespo, pidió una mayor agili
dad en la aplicación de la Ley 
de Dependencia y criticó que 
el plan llegue al Parlamento ya 
hecho sin haber dado partici
pación al partido de la oposi
ción, a lo que Tomás Mañas le 
respondió que ha estado en la 
web de la Junta seis meses 
para que se hicieran aportacio
nes “y no hemos excluido a 
nadie”.

actividades

de los jóvenes en distintas mo
dalidades y disciplinas artísti
cas.

El ‘Espacio C-LM Joven’ 
también aboga por la participa
ción social, llegando a todas las 
edades y gustos de este sector 
de la población y consiguien
do una heterogeneidad de sus 
tendencias propias, insistiendo 
en ofrecer opciones para aten
der a las aficiones y diversidad 
de gustos de la juventud regio
nal.

Más de 14.000 jóvenes han participado en las 
del 'Espacio C-LM Joven’

CCM repartirá 3 
millones entre sus 
cinco áreas sociales
Caja Castilla La Mancha (CCM) re
partirá este año unos tres millones 
de euros en su programa de Ayudas 
Sociales al que pueden concurrir 
asociaciones sin ánimo de lucro de 
cinco áreas de apoyo: a enfermos, 
discapacitados, drogodependien- 
tes, inmigrantes y personas en ries
go de exclusión.

La convocatoria de este año, la 
décima edición, está abierta a la pre
sentación de solicitudes hasta el 16 
de junio, según expuso en una rue
da de prensa en Toledo el director 
de la Obra Social de CCM, Martín 
Molina.

La CCM confía en que cerca de 
quinientas asociaciones de trabajo 
social, en su m ayoría castellano- 
manchegas, se interesen por el pro
grama, para continuar el progresivo 
aumento de grupos para el reparto, 
ya que fueron 462 en 2007,402 en 
2006 y 365 en 2005.

En 2007, de esas 462 peticiona
rias fueron 429 las que recibieron 
ayudas de la Caja.

Éstas fueron 166 del área de la 
discapacidad, 91 para la atención a 
reclusos u otros excluidos sociales, 
99 para prevención o tratamiento de 
enfermedades, 34 para la ayuda a 
drogodependientes y 44 para el ase- 
soramiento, educación e integración 
de inmigrantes.

Molina destacó que en esta edi
ción la CCM valorará con énfasis 
los proyectos de las cinco áreas re
lacionados con los centros especia
les de empleo y los talleres ocupa- 
cionales para la integración laboral.

El máximo que otorga CCM es el 
50 por ciento del proyecto, según el 
presupuesto presentado en la con
vocatoria.

Premiadas las mejores 
webs con motivo del 
Día de Internet
El director general de Sociedad de 
la Información, Rafael Atiza, la de
legada de Industria y Sociedad de 
la Información en Toledo, María Je
sús de la Oliva, y el director de Go- 
ogle Enterprise para España y Por
tugal, Carlos Gracia, entregaron con 
motivo del Día Mundial de Internet 
los premios W3 ‘Castilla-La Man
cha en la red’ que distinguen a las 
mejores páginas web en seis cate
gorías.

Los premios recayeron en el 
Ayuntamiento de Alcolea de Cala- 
trava, como mejor web municipal; 
ottorreus.blogspot.com, mejor web 
infantil o juvenil; el Instituto de 
Enseñanza Secundaria Las Sabinas 
de El Bonillo (Albacete), mejor web 
educativa; www.virtutec.es, mejor 
web accesible; w w w .toroalca- 
rria.com, mejor web de de Castilla- 
La Mancha; y www.hostaldelcarde- 
nal.com, mejor web empresarial.
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Este es el lema elegido para la celebración del Día de la Región, que tendrá lugar en Las Pedroñeras (Cuenca)

Castilla-La M ancha:
una región “de película”

“Castilla-La Mancha de 
Película” es el lema del 
Día de la Región, según 
desveló la consejera de 
Turismo y Artesanía, 
Magdalena Valerio, en 
Las Pedroñeras 
(Cuenca), localidad que 
acogerá la celebración 
de este año, durante la 
presentación de las 
actividades que se 
desarrollarán con 
motivo de esta 
festividad.
La consejera destacó la importan
cia de esta fecha, que comenzó a 
celebrarse el 31 de mayo de 1984 
para conmemorar la constitución, 
un año antes, de las Cortes Re
gionales por primera vez en su his
toria. La de 2008 será, por tanto, la 
vigésimo quinta edición del Día de 
Castilla-La Mancha.

Magdalena Valerio agradeció 
al Ayuntamiento de la localidad la 
colaboración para acoger este im
portante acontecimiento, en el que, 
dijo, “Las Pedroñeras, además de 
ser la capital del ajo morado, será 
por un día la capital de Castilla-La 
Mancha” y acogerá, según las 
previsiones, unas 30.000 personas.

La consejera subrayó la impor
tancia de este dato para un muni
cipio de 7.500 habitantes, cuya 
elección como sede del Día de la 
Región es “una interesante apues
ta por los municipios medianos de 
la región para un evento de estas 
dimensiones”. Para este fin, el 
Gobierno regional ha realizado una 
serie de obras de habilitación de 
accesos y espacios y adaptación 
de infraestructuras en la localidad.

Valerio resaltó la importancia 
de los actos institucionales del Día 
de la Región, por ser el marco en 
el que se rinde el reconocimiento 
de Castilla-La Mancha a aquellas 
personas, entidades e institucio
nes que han servido para benefi
ciar los intereses generales de la 
región.

En cuanto al aspecto Mdico, 
la titular de Turismo y Artesanía 
destacó que con motivo del próxi
mo Día de la Región tendrán lugar 
unas cincuenta actividades festi
vas, que se desarrollarán del jue
ves 29 al sábado 31 de mayo.

Magdalena Valerio definió el 
programa de actividades como 
“variado” y “pensado para todas

maratón de Hip-Hop, de 10 de la
mañana a 11 de la noche, a cargo 
de intérpretes de Castilla-La Man
cha.

Además, habrá actividades 
culturales, deportivas, relaciona
das con la ciencia y el medio am
biente y de animación de calle. 
Entre los casi cincuenta actos pro
gramados, Magdalena Valerio 
destacó las exposiciones cultura
les “El humor universal y el Qui
jote”, “Alfonso XI11 y su tiempo” 
o “La Guerra de Independencia 
en Castilla-La Mancha” , en tor
no a la Plaza Mayor de Las Pedro
ñeras.

Además, en el ámbito cultural, 
habrá bibliobuses con actividades 
para niños y mayores, espectácu
los folclóricos y bandas de músi
ca.

En el ámbito de la ciencia, la 
naturaleza y el medio ambiente, 
habrá también exposiciones sobre 
“Mujeres Científicas” , “Ener
gías renovables” y “PalaEólica” , 
y un stand de Ciencia en Ruta con 
talleres de salud y talleres didácti- 
co-científicos.

Entre las actividades deporti
vas destacarán las campañas de 
“Juego Limpio” y deporte adap
tado, el Trofeo Junta de Comuni
dades de baloncesto en silla de 
ruedas y un partido de baloncesto 
entre el equipo de veteranos del 
Real Madrid y la Selección de Cas
tilla-La Mancha.

También habrá un gran núme
ro de actividades de animación de 
calle, con talleres en vivo y expo
sición de artesanía, talleres del 
Centro Ocupacional de Las Pe
droñeras, la gran comida popular 
con tres puntos de distribución, 
el Mercado del Quijote y el pro
grama “Especialistas de Cine”, así 
como una corrida de rejones or
ganizada por el Ayuntamiento de 
la Las Pedroñeras.

Magdalena Valerio agradeció 
su colaboración a todas las insti
tuciones que están participando 
en la organización del próximo Día 
de la Región, entre las que figuran 
todas las Consejerías del Gobier
no de Castilla-La Mancha, el Ayun
tamiento de Las Pedroñeras, la 
Diputación Provincial de Cuenca, 
Tragsa, y todos los organismos 
encargados de velar por la seguri
dad como Protección Civil, la Po
licía Local y las Fuerzas y Cuer
pos de Seguridad del Estado.

La consejera de Turismo y Artesanía, Magdalena Valerio, 
durante la presentación de los actos organizados con motivo de 
la región, entre los que destaca un macroconcierto a cargo de 
los grupos Dover (arriba) y el G-5 (izquierda).

brará un macroconcierto, con la 
actuación de los grupos Dover, 
Muchachito Bombo Infierno, 
Kiko Veneno, Canijo y Ratón (Los 
Delinqüentes) y Tomasito. Serán 
alrededor de seis horas de música 
en directo. La asistencia a este 
concierto tendrá un precio simbó
lico de tres euros, y la recauda
ción se destinará a fines benéfi
cos. Las entradas podrán adqui
rirse anticipadamente en las ofici
nas o la página web de Caja Casti
lla-La Mancha y en taquilla el mis
mo día del concierto.

Por último, el sábado 31 de 
mayo, Día de la Región, habrá un

actos

habrá conciertos  
de m úsica , 
actividades  
culturales, 
d eportivas, 
relacionadas con la 
ciencia y  e l m ed io  
am bien te y  de  
anim ación en la  
calle

las edades y todos los públicos”, 
pero en el que tendrán especial 
protagonismo los actos dirigidos 
a los jóvenes.

Se ha programado un maratón 
de conciertos, con actuaciones 
musicales durante tres días. El jue
ves 29 tendrá lugar el primero de 
ellos, organizado en colaboración 
con Radio Castilla-La Mancha 
(RCM), en el que actuarán el gru
po conquense “Doblón”, el gru
po ganador del Certamen de Jó
venes Artistas de Castilla-La 
Mancha y la formación africana 
“Obibasé”.

El viernes 30 de mayo se cele-
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En este día se conmemora la “aventura” de Castilla-La Mancha 
como Comunidad Autónoma

31 de mayo: una 
fecha para celebrar

en 1986 y en ella el Ejecutivo re
gional quiso rendir homenaje a la 
Educación y a la Cultura, otorgan
do las Medallas de Oro al enton
ces ministro de Educación, José 
María Maravall, y al pintor tome- 
llosero Antonio López.

Albacete fue elegida como es
cenario del Día de la Región en 
1987 y al año siguiente -1988- la 
celebración se trasladó a Consue
gra (Toledo), donde se otorgaron 
las Medallas de Oro a cuatro ilus
tres personalidades de las artes y 
la cultura de Castilla-La Mancha: 
Antonio Buero Vallejo, Javier 
Malagón B arceló, Gregorio Prieto 
y Pedro Mercedes Sánchez.

Posteriormente, en 1989 la fies
ta de Castilla-La Mancha tuvo lu
gar en Villarrobledo (Albacete) y 
en 1990 le tocó el tumo a Tomello- 
so (Ciudad Real), donde el Gobier
no regional volvió a distinguir con 
la Medalla de Oro a ilustres per
sonalidades: el ex ciclista Federi
co Martín Bahamontes y el poeta 
Miguel Alonso “Ramos de Garcia- 
sol”. Asimismo, se distinguió por 
primera vez a un colectivo, las Eli
jas de la Caridad de San Vicente 
de Paúl.

Cuenca repitió celebración en 
1991 y las Medallas de Oro fueron 
para el actual presidente regional, 
José María Barreda, para el Mu
seo de Arte Abstracto de Cuenca 
y para la Hermandad de Donantes 
de Sangre de Castilla-La Mancha.

En 1992, Sigüenza (Guadalaja- 
ra) fue el escenario del Día de Cas
tilla-La Mancha, mientras desde 
1993 hasta 1997, el edificio de San 
Pedro Mártir y el Convento de San 
Gil (sede de las Cortes regiona
les), ambos en Toledo, fueron los 
centros en los que se desarrolla
ron los actos institucionales del 
Día de la Región.

Así, en el año 1993, recibieron 
la Medalla de Oro, Francisco Nie
va, Rafael Morales Casas, Gusta
vo Tomer de la Fuente y la Asam
blea de Cruz Roja en Castilla-La 
Mancha.

En 1995, la distinción fue para 
el pintor ciudadrealeño Manuel 
López Villaseñor; mientras que un 
año más tarde, Femando López 
Carrasco, entonces ex consejero 
de Agricultura, recibió la Medalla 
de Oro por su labor al frente de 
este departamento entre 1983 y 
1995.

Cada 31 de mayo, 
Castilla-La Mancha 
tiene una cita con la 
historia, al
conmemorarse el día en 
que se constituyeron las 
Cortes Regionales y dio 
comienzo la “aventura” 
de Castilla-La Mancha 
como Comunidad 
Autónoma.

En esa fecha de 1983, las Cortes 
de Castilla-La Mancha celebraron 
su sesión constitutiva, dando co
mienzo así a la primera Legislatura 
Autonómica, aunque el embrión 
de Castilla-La Mancha como Au
tonomía comenzó a fraguarse allá 
por noviembre de 1978, con la pu
blicación en el Boletín Oficial del 
Estado (BOE) de fecha 15-de no
viembre, del Real Decreto Ley so
bre el régimen preautonómico de 
la región castellano-manchega, 
siendo el primer elegido primer 
presidente del ente preautonómi
co, el 29 de noviembre de 1978, 
Antonio Fernández Galiano, car
go que ocupó hasta febrero de 
1982, cuando fue sustituido por 
Gonzalo Payo Subiza.

El 11 de diciembre de ese mis
mo año, la Iglesia de San Agustín 
de Almagro, en Toledo, acogió la 
primera reunión de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha, 
mientras que el proyecto del Esta
tuto de Autonomía comenzó a ges
tarse en Manzanares el 21 de ju
nio de 1981, que fue aprobado en 
Alarcón el 3 de diciembre de ese 
mismo año. Tras pasar por la Co
misión Constitucional del Congre
so de los Diputados, el Estatuto 
de Autonomía de Castilla-La Man
cha entró en vigor el 17 de agosto 
de 1982.

La Asamblea Provisional de 
las Cortes de Castilla-La Mancha 
se constituyó el día 22 de diciem
bre de 1982 en el toledano Palacio 
de Lorenzana, organismo que in
vistió como nuevo presidente de 
Castilla-La Mancha a Jesús Fuen
tes Lázaro.

Poco después, tras las eleccio
nes del 8 de mayo de 1983, las 
Cortes de Castilla-La Mancha ce
lebraron su sesión constitutiva el 
31 de mayo de aquel año para ser 
a partir de ese momento la voz de 
todos los castellano-manchegos.

Alcázar de San Juan 
acogió la primera 
celebración

Alcázar de San Juan acogió en 
1984 la primera celebración del Día 
de Castilla-La Mancha, una con
memoración que sirve año tras año 
de excusa para recordar los oríge

nes de nuestra autonomía. Desde 
entonces, los actos solemnes y 
lúdicos del Día de Castilla-La Man
cha se han ido sucediendo en dis
tintos puntos de las cinco provin
cias de la región.

En 1985, el Día de Castilla-La 
Mancha se conmemoró en Gua-

dalajara, y fue entonces cuando 
el Ejecutivo Regional otorgaba por 
primera vez la Medalla de Oro de 
la Región, que se concedió a Su 
Majestad el Rey Don Juan Carlos 
L

Cuenca acogió los actos con
memorativos de la fiesta regional

En la imagen de arriba, el presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, posa con los premiados en el 
Día de la Región celebrado el pasado año en la localidad toledana de Qulntanar de la Orden. Sobre estas 
líneas, Barreda, acompañado de su esposa, Clementina Diez de Baldeón, el consejero de Industria y Tecnología, 
José Manuel Díaz-Salazar, y del alcalde de Quintanar de la Orden, Francisco Javier Úbeda, a la salida del 
Ayuntamiento quintanareño, Instantes antes de presidir el acto institucional celebrado con motivo del Día de 
Castilla-La Mancha.
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En las fotografías pequeñas, de izquierda a derecha, y de arriba a abajo, algunos de los galardonados con la Medalla de Oro de Castilla-La Mancha: Su Majestad el Rey Don Juan Carlos, 
José María Maravall, Antonio López García, Antonio Buero Vallejo, Gregorio Prieto, Pedro Mercedes, Federico Martín Bahamontes, Miguel Alonso “Ramón de Garciasol” , José María Barreda, 
Francisco Nieva, Rafael Morales Casas, Gustavo Torner, Manuel López Vlllaseñor, Francisco López Carrasco, Pedro Almodóvar, Don Felipe de Borbón, Antonio Saurra, Antonio Gala, Antonio 
Fernández-Galiano, y Gabino Díaz Merchán. En las fotografías centrales, celebración del Día de la Región en Talavera de la Reina (2002), Tarancón (2003) y Guadalajara (2004).

En el año 1997, el manchego 
Pedro Almodóvar recibió la Me
dalla de Oro de Castilla-La Man
cha, una distinción que ofreció a 
su madre, en quien quiso simboli
zar a todas las mujeres manche- 
gas que lograron sacar adelante a 
sus familias.

Ya en 1998, Manzanares (Ciu
dad Real) acogió un nuevo pro
grama de actos del Día de la Re
gión, en los que recibieron la Me
dalla de Oro, el Príncipe de Astu
rias y el pintor Antonio Saura.

La nueva cita de 1999 fue en 
Villarrobledo (Albacete) y en esta 
ocasión la Medalla de Oro fue re
cogida por el escritor Antonio 
Gala

Cuando estaba recién estrena
do el nuevo milenio, en el año 
2000, la capital regional volvió a 
acoger la celebración regional en 
la iglesia de San Pedro Mártir, con
cediéndose la Medalla de Oro, a 
título postumo, al fallecido presi
dente del Ente Preautonómico, 
Antonio Fernández-Galiano; una

distinción que también se otorgó 
al arzobispo de Oviedo, Gabino 
Díaz Merchán.

Puertollano acogió en 2001 los 
actos del Día de la Región, con la 
concesión de la Medalla de Oro al 
director albaceteño de cine, José 
Luis Cuerda.

La sede del Día de la Región 
en el año 2002 fue Talavera de la 
Reina. Rafael Canogar y Gonzalo 
Payo recibieron la Medalla de Oro 
de Castilla-La Mancha, con las que 
se quiso reconocer la talla y pres

de San 
en

p jd m e r a _ ^ r :  

celebración del 
Día de Casdlla-La 
Mancha

tigio artístico del pintor toledano 
y los méritos del destacado políti
co castellano-manchego presi
dente pre autonómico de la región 
en 1982.

La fiesta con la que se conme
moraron los 20 años de autono
mía política de Castilla-La Mancha 
(2003), se celebró en Tarancón 
(Cuenca), un año en el que el Co
mité de Representantes de Min
usválidos de Castilla-La Mancha 
(CERMI) fue galardonado con el 
máximo reconocimiento regional;
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Dfa de 
CASTIUAtA MANCHA

PROGRAMA DE ACTOS
JUEVES 2 9  de MAYO ------------------------------

22 horas MARATÓN DE CONCIERTOS.
Concierto C astilla-La  Mancha y  Á frica en colaboración con RCM. 
«DOBLÓN» (Mota del Cuervo)
Ganador Certamen Jóvenes Artistas
Grupo «OBIBASÉ» de fusión étnica africana
Campo de Fútbol Nuevo. Camino de San Clemente. Entrada gratuita.

VIERNES 3 0  de MAYO ------------------------------
19 horas Espectáculo  In fan til: «Mago o Conejo» y «Fantasía Animada» 

Sorteo de Regalos y muchas sorpresas. Parque Múnlcipal.

21 horas MARATÓN DE CONCIERTOS.
Macro Concierto con la actuación de los grupos: Dover, 
Muchachito Bombo Infierno, Kiko Veneno, Los Delinquentes y 
Tomasito (G-5). Campo de Fútbol Nuevo. Camino de San Clemente.

SÁBADO 3 1  de MAYO
10-12 horas
14-20 horas

10-18 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-23 horas

10-23 horas

10-23 horas

10-23 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

Carpas de Body-Dancing. Recinto Ferial.

Espectáculos Folklóricos y Exhibiciones de Bandas de Música.
Parque Municipal.

Apertura de Mercados del Quijote. Recinto Ferial.

Talleres en vivo «Centro Ocupacional de Las Pedroñeras».
Recinto Ferial.

Espacio Solidario.
(Exposiciones, degustaciones de té y bailes exóticos). Recinto Ferial. 

«Muévete con nosotros». Avenida Juan XXIII.

Exposición «Las Meninas de Demo». Centro Cultural.

Exposición «Pintor local Miguel Castellanos Sotos».
Centro Cultural.

Exposición «Mirada de inmigrantes y emigrantes».
Centro Cultural.

Exposición «Cultura para la Paz». Centro Cultural.

Exposición «El humor universal y el Quijote».
Antigua Residencia de los Jesuítas.

Exposición «Alfonso XIII y su tiempo».
Antigua Residencia de los Jesuítas.

Exposición «La Guerra de la Independencia en Castilla-La 
Mancha». Plaza Ayuntamiento.

Exposición de Pala eólica. Recinto Ferial.

Exposición «Energías Renovables». Recinto Ferial.

Exposición de vehículos de seguridad y protección ciudadana.
Anexa a Plaza de Toros.

Exposición y actividades para la conciliación de la vida laboral 
personal y familiar. Recinto Ferial.

Exposición «Mujeres Científicas». Recinto Ferial.

Carpa-Exposición de la naturaleza y el medio ambiente.
Recinto Ferial.

Taller de recuperación cardiopulmonar. Recinto Ferial.

Bibliobuses con actividades para niños/as y mayores.
Recinto Ferial.

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-20 horas

10-12 horas 
14-15 horas

12-14 horas 
16-18 horas

12 horas

14-20 horas 

14 horas

16 horas
17.30 horas

17 horas

18 horas
19 .30 horas

10-23 horas

10-19 horas 

10-20 horas

10- 20 horas

11 horas

11- 19 horas

12- 13 horas 
19-20 horas

14 horas
15.30 horas

17.30 horas

18 horas
19.30 horas

19.30 horas

21 .30  horas
23 .30  horas

21 horas 

23 horas

Stand «Ciencia en Ruta» con talleres didácticos-científicos.
Recinto Ferial.

Dos autobuses Internet. Recinto Ferial.

«Carpa del Ajo Morado» de Las Pedroñeras. Recinto Ferial. 

Talleres en vivo y Exposición de Artesanía. Recinto Ferial. 

Desfile «Superhéroes». Avda. Juan Carlos I.

Talleres «Elaboración de juguetes» y «Arte y Reciclaje».
Colegio Adolfo Martínez Chicano.

Retransmisión en Pantallas Gigantes, Acto Institucional.
Recinto Ferial y Avda Juan XXIII.

Talleres de Salud. Avda. Juan XXIII.

Comida Popular. Parque Municipal. Colegio Adolfo Martínez Chicano 
Menú: Caldereta de Cordero.

Pasacalles «Los Piratas».
Avda. Juan XXIII, Juan Carlos I, Actuación en Zona 2.

Corrida de Rejones. (Excmo Ayuntamiento de Las Pedroñeras)
Raúl Martín Burgos, Rubén Sánchez y Noelia Mota
Plaza de Toros, junto al Parking General. Carretera Las Mesas.

Taller «Elaboración de instrumentos musicales» y espectáculo 
de percursión. Colegio Adolfo Martínez Chicano Primaria.

JÓVENES EN U S  PEDROÑERAS.
Zona Joven. Ubicada en las instalaciones deportivas 
municipales.

MARATÓN DE CONCIERTOS.
Festival de HIP-HOP. Zona Joven. Pistas Polideportivas.

GRAFFITIS EN U S  PEDROÑERAS. Zona Joven. Pistas Polideportivas.

Espectáculo planetario. Zona Joven. Pistas Polideportivas.

Campaña de deportes «Juego Limpio» y deporte adaptado.
Zona Joven. Interior de las Instalaciones deportivas municipales.

Gimnasia Rítmica Adaptada. Zona Joven. Pabellón Cubierto Municipal. 

Carpas de Body-Dancing.
Zona Joven. Interior de las instalaciones deportivas municipales.

Exhibición de especialistas de motos.
Final de Camino de San Clemente.

Distribución de pic-nic.
Zona Joven. Interior de campo de fútbol municipal.

Trofeo Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.
Programa «Baloncesto en silla de ruedas»
Zona Joven. Cancha de Baloncesto cubierta del Polideportivo Municipal.

Programa Especialistas de Cine.
Zona Joven. Interior del campo de fútbol municipal.

Partido de Baloncesto.
Veteranos del Real Madrid-Selección de Castilla-La Mancha.
Zona Joven. Cancha de Baloncesto cubierta del Polideportivo Municipal.

Espectáculo Programa «Se busca una estrella» de Castilla-La 
Mancha Televisión presentado por Irma Soriano.
Doce artistas de nuestra región y seis músicos. Avda. Juan XXIII.

Cabalgata-Desfile del espectáculo visual «Bestiario».
Recorrido desde la Zona Joven hasta el Recinto Ferial.

Fuegos Artificiales y Fin de Fiestas.
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Sobre estas líneas, de izquierda a derecha y de 
arriba a abajo: José Luis Cuerda, Rafael Canogar, 
Gonzalo Payo, Marcelo González Martín, José Bono, 
Félix Grande, Juan Carlos Izpisúa, Luis Arroyo, 
Virgilio Zapatero, José Antonio Marina, Miguel 
Fisac, José Luis Coll y Tomás Navarro Tomás, 
galardonados con la Medalla de Oro de la Región. 
Junto a estas líneas, diversos actos institucionales 
celebrados con motivo del Día de Castilla-La 
Mancha, entre ellos los de Valdepeñas y Hellín. 
localidades que acogieron el Día de la Región los 
pasados años 2005 y 2006, respectivamente.

una Medalla de Oro que también 
recibió el arzobispo emérito de 
Toledo y primado de España, Mar
celo González Martín.

En 2004 le tocó el tumo a la 
ciudad de Guadalajara que se en
galanó para acoger, en el Audito
rio Buero Vallejo, a los invitados 
que acudieron al acto institucio
nal del Día de la Región, durante 
el que fue distinguido con la Me
dalla de Oro de Castilla-La Man
cha el ex presidente autonómico 
José Bono.

Un año después, Valdepeñas 
acogía esta celebración en la que 
se otorgaba la Medalla de Oro de

Castilla-La Mancha al poeta Félix 
Grande.

Por último, Hellín en el año 
2006 y Quintanar de la Orden el 
pasado año, fueron las últimas lo
calidades en las que se celebró el 
Día de la Región. En la localidad 
albaceteña, se galardonó con el 
máximo reconocimiento regional al 
Servicio de Extinción de Incendios, 
a los fallecidos en el incendio de 
La Riba de Saelices y al supervi
viente de esta tragedia; al biólogo 
hellinero Juan Carlos Izpisúa, y al 
ex rector de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, José Luis Arro
yo.

El pasado año, en Quintanar 
de la Orden, recogieron la Meda
lla de Oro el rector de la Universi
dad de Alcalá de Henares, Virgilio 
Zapatero; y el filósofo toledano 
José Antonio Marina. A título 
postumo recibieron este recono
cimiento el arquitecto Miguel Fi
sac, el humorista José Luis Coll y 
el filólogo Tomás Navarro Tomás. 
Por otra parte, el Gobierno regio
nal concedió, por primera vez, los 
títulos de Hijo Adoptivo e Hijo 
Predilecto de Castilla-La Mancha 
al el periodista y escritor Manu Le- 
guineche y al poeta José Corre
dor Matheos, respectivamente.

IV Centenario Don Quijote d e La Manch;

RUTA UKIXJN qUljOTE
CsstBií “ ll lisdsü

Calcilla-l 3 Ma/scba
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Durante el acto institucional, además de las Medallas de Oro de Castilla-La Mancha se entregarán las distinciones 
de Hijo Adoptivo e Hijo Predilecto de Castilla-La Mancha y las Placas al Mérito Regional

Marín v Félix
Sanz, castellano-manchegos de Oro

El Gobierno de Castilla- 
La Mancha concederá la 
Medalla de Oro de la 
Región a la actriz 
criptanense, Sara 
Montiel, al ex 
presidente del 
Congreso de los 
Diputados, Manuel 
Marín, y al jefe del 
Estado Mayor de la 
Defensa, Félix Sanz 
Roldán, durante el acto 
institucional que tendrá 
lugar en Las 
Pedroñeras (Cuenca), 
con motivo de la 
celebración en esta 
localidad el próximo día 
31 de mayo del Día de 
Castilla-La Mancha.

Sara Montiel, actriz nacida en 
Campo de Criptana (Ciudad Real), 
se crió en el seno de una familia 
manchega y desde muy pequeña 
destacó por su belleza y sus do
tes artísticas. Alcanzó grandes 
éxitos en el cine español, así como 
en el mexicano, hasta llegar a Ho
llywood. Sara Montiel, que siem
pre ha llevado a gala ser manche
ga, ha cosechado también gran
des éxitos como cantante, volvien
do a poner de moda el cuplé.

Manuel Marín, político ciuda- 
drealeño, se licenció en Derecho 
y cuenta con una larga trayecto
ria europea. Elegido diputado por 
la provincia de Ciudad Real en las 
primeras elecciones democráticas 
de junio de 1977 en las listas del 
PSOE, fue reelegido en las elec
ciones de 1979 y 1982. En este mis
mo año se convirtió en secretario 
de Estado para las relaciones con 
las Comunidades Europeas y, en 
1986, se convirtió en miembro de 
la Comisión Europea. Su último 
cargo público ha sido como presi
dente del Consejo de los Diputa
dos. Actualmente está retirado de 
la vida política y se dedica a la lu
cha contra el cambio climático.

Félix Sanz Roldán, nacido en 
Uclés (Cuenca), es jefe del Estado 
Mayor de la Defensa desde junio 
de 2004. Fue promovido al empleo 
de general de Ejército y es conse
jero nato del Consejo de Estado. 
Sanz, que ingresó en la Academia 
Militar con la XXI Promoción en 
1962, ha recibido, entre otras con

decoraciones, las ‘Grandes Cruces 
de San Hermenegildo y del Méri
to Naval’ con distintivo Blanco, y 
la ‘Cruz del Mérito Aeronáutico’.

Hijo Adoptivo e Hijo 
Predilecto de Castilla-La 
Mancha

Además, el Ejecutivo regional 
nombrará “Hijo Adoptivo de Cas
tilla-La Mancha” al profesor e in
vestigador Manuel Criado de Val; 
e “Hijo Predilecto de Castilla-La 
Mancha”, al pintor Carlos Santies- 
teban. Estas distinciones serán 
entregadas en este mismo acto, 
junto con un total de doce “Pla
cas al Reconocimiento del Mérito 
Regional”.

Manuel Criado de Val, profe
sor e investigador nacido en Ma
drid, está vinculado a la Alcarria 
por su padre, natural de Rebollo- 
sa de Hita. Creador del “Festival 
Medieval de Hita”, ha sido direc
tor de la Sección de Estudios Gra
maticales del Instituto “Miguel de 
Cervantes” del CSIC. Es autor de 
numerosos libros y cuenta con

una importante trayectoria como 
investigador de la lingüística cas
tellana y de la literatura medieval 
y clásica de España. Ha recibido 
diversos premios como la ‘Enco
mienda de Alfonso X el Sabio’ y la 
‘Antena de Oro de TVE’ por su 
programa en tomo al uso correcto 
del idioma.

Por su parte, Carlos Santies- 
teban, pintor de Guadalajara, es 
también Hijo Predilecto de esta 
ciudad. Junto a éste, ha recibido 
otros muchos galardones y reco
nocimientos, el último de ellos su 
ingreso en la Imperial Orden His
pánica de Carlos V. Sus cuadros 
han sido expuestos en Castilla-La 
Mancha pero también en el New 
York Center, en Florencia y en 
Nápoles. Destaca la obra mural 
que ha dejado en el Palacio de la 
Diputación, o en las iglesias de 
San Juan de Ávila y del Carmen.

Placas al
Reconocimiento del 
Mérito Regional

Durante el acto institucional

Sara Montiel, Manuel Marín y Félix 
Sanz, serán galardonados con la 
Medalla de Oro de Castilla-La 
Mancha durante el acto 
institucional que tendrá lugar en 
Las Pedroñeras, donde también se 
nombrarán ‘Hijo Adoptivo' a 
Manuel Criado de Val, e ‘Hijo 
Predilecto de Castilla-La Mancha' 
a Carlos Santiesteban. Además, se 
entregarán doce Placas al Mérito 
Regional, una de ellas al Servicio 
de Integración Laboral de 
COCEMFE, que el pasado 2007 
cumplió 10 años al servicio de las 
personas con discapacidad.

del Día de la Región, también se 
concederán un total de doce Pla
cas al Reconocimiento del Mérito 
Regional a las siguientes perso
nas y entidades:
Obra Social de las Cajas de Aho
rros (Caja Guadalajara y Caja 
Castilla-La Mancha): Por su com
promiso por fomentar el desarro
llo económico y social de la Co
munidad Autónoma, sin olvidar la 
integración de los colectivos con 
mayores problemas. 
Electrozemper: Empresa fundada 
en Almagro por Aurelio Espinosa, 
presidente del grupo Zemper. Ac
tualmente es una empresa líder en 
tecnología para la iluminación de 
emergencia y luminarias de dise
ño especial.
Servicio de Integración Laboral 
de COCEMFE: En el año 2007 
cumplió 10 años de vida al servi
cio de las personas con discapa
cidad. Un total de 2.427 personas 
han conseguido insertarse en el 
mercado laboral gracias a este ser
vicio.
Agrupaciones de Voluntarios y

Voluntarias de Protección Civil 
de Castilla-La Mancha: La inte
gran 204 agrupaciones y 3.332 
miembros que ofrecen desintere
sadamente su tiempo y su esfuer
zo en el campo de las emergencias 
en nuestra región.
Emilio Cobos: Veterano librero de 
Guadalajara y figura esencial de la 
vida cultural de esta ciudad. Ade
más de organizar actos y eventos 
de gran importancia cultural y so
cial, es miembro fundador de la 
Conferencia Española de Libreros. 
Alfonso Sáiz-López: Nacido en 
Quintanar del Rey (Cuenca) hace 
31 años, actualmente vive en Cali
fornia y es científico de la NASA 
y del Centro de Astrofísica de la 
Universidad de Harvard, en Esta
dos Unidos.
Carlos Antonio Tinajero Caste
llanos: Nacido en Mota del Cuer
vo (Cuenca), es el actual director-
gerente de Vinos y Alcoholes 
Conquenses (V1ALCON) de San 
Clemente. Desde 1969 viene tra
bajando en diversas bodegas y 
cooperativas.
Amparo Molina: Enfermera tole
dana que fue supervisora de con
sultas externas del ambulatorio de 
Toledo hasta los años 80. Trabajó 
en el equipo de implantación de la 
Atención Primaria de Enfermería 
en España.
Taller de Lectura de Cuenca: Im
pulsado por David Martínez y 
Begoña Marlasca, ha conseguido 
promocionar la lectura entre los 
conquenses e instituir los presti
giosos premios “Glauka” para per
sonas comprometidas con la lec
tura.
Carlos Navarro Vila: Nacido en 
Albacete, es jefe del Servicio de 
Cirugía Maxilofacial del Hospital 
Gregorio Marañón de Madrid, ca
tedrático y presidente de los Ciru
janos Maxilofaciales Europeos. 
AMIFAVl (Asociación de Media
ción e Intervención Familiar): Por 
la eficaz colaboración con la Ad
ministración a la hora de prestar 
servicios a través de los Centros 
de Intermediación Familiar y cuyo 
principal objetivo es el bienestar 
de los niños y sus familias.
Felipe Yela Veguillas (a título 
postumo): Presidente de la Aso
ciación de Vecinos Castilla y com
prometido con el movimiento aso
ciativo vecinal desde 1964, falle
ció en Guadalajara el pasado 23 
de marzo.

O T D ^ n n n n n r a n i n i n n r a E ^ ^ r a H i HJ J J L m  i i m  m  m  m  bit i

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #660, 15/5/2008.



3 i a « y >

La localidad es mundialmente conocida por un producto tan singular y único como el ajo morado

Las Pedroñeras, centro neurálgico 
de La M ancha conquense

Situada en la comarca 
del Záncara, Las 
Pedroñeras, con cerca 
de siete mil habitantes, 
es el tercero de la 
provincia de Cuenca en 
población y el quinto en 
término municipal.

El casco antiguo de Las Pedroñe
ras conserva claras e importantes 
muestras de la arquitectura popu
lar manchega y está considerado 
como el mejor de la comarca de La 
Mancha conquense.

De singular relieve es el con
junto de la plaza que ocupa el cen
tro del casco urbano de Las Pe
droñeras. Alrededor de ella, de 
forma regular y sensiblemente rec
tangular, se encuentran algunas 
de las edificaciones más signifi
cativas como el Ayuntamiento, la 
Iglesia Parroquial de Nuestra Se
ñora de la Asunción o la antigua 
Residencia de los Jesuitas.

La hechura de sus edificios 
delatan un carácter eminentemen
te agrícola: casas palacio, casonas 
labriegas, posadas; edificios de 
grandes proporciones para las 
faenas de hombres y caballerías 
en el campo y de paso como pun
to de comunicación Madrid-Le- 
vante.

Además, la forja y la carpinte
ría de estas construcciones es de 
una singular belleza tal y como 
queda patente en la riqueza de la 
rejería de algunas edificaciones o 
en otros ejemplos de magníficos 
portones.

La mayor parte de los edificios 
que se pueden contemplar dise
minados por la población perte
necen a los siglos XVH y XVIII, 
como la Casa Consistorial (siglo 
XVIII), la Casa de Mendizábal 
(XVH), la Casa del Curato, edificio 
legado en 1702 a la iglesia; la Casa 
Palacio de los Molina, del siglo
XVIII, que tiene adosada la Ermita 
del Cristo; o la Casa de los Orte
ga.

Finalmente, cabe destacar al 
respecto de este tipo de edifica
ciones de interés varias Casas So
lariegas de los siglos XVII, XVIII,
XIX, como la Casa de la Condesa, 
la Casa Bosch y la Casa de los Za
pata.

La Iglesia Parroquial de Nues
tra Señora de la Asunción, del si
glo XVI, se encuentra en la Plaza 
de la Constitución. Se trata de una 
iglesia de estilo gótico tardío-re

nacentista, construida en dos eta
pas: primero el cabecero y después 
el resto, que tiene tres naves de la 
misma altura, aunque la central es 
de doble ancho. El cabecero más 
bajo e independiente del resto, 
separado por un arco apuntado de 
piedra, se cubre por lacería góti

ca. El resto del edificio se articula 
a través de cuatro grandes pilares 
exentos, iguales dos a dos, de sec
ción circular y potente basamen
to de orden dórico. Al fondo, se
parado por arco de medio punto, 
el coro y la capilla bautismal, bajo 
la torre, cubiertos ambos por cú

Las Pedroñeras es uno de ias 
poblaciones con más habitantes de 
la provincia de Cuenca, y el 
municipio está unido a un 
producto tan singular y 
característico como el ajo morado. 
La importancia del mismo queda 
patente en la Feria Internacional 
del Ajo, que se viene celebrando 
en la localidad conquense desde el 
año 1973.

pulas de media naranja.
Del mismo siglo XVI es el edi

ficio que fue antigua Residencia 
de Jesuitas, conserva la distribu
ción primitiva de la fachada prin
cipal, compuesta por un portón de 
medio punto, adovelado, y flan
queado por columnas y entabla

mento de orden corintio, remata
do en sus extremos por pináculos 
con blasones reales; todo ello en 
estilo renacentista primitivo.

Es digna de mención también 
la Ermita de San Julián, cuya cons
trucción es anterior a la de la pa
rroquia, aproximadamente del si
glo XV, a base de argamasa y silla- 
rejo. Su interior es de una sola 
nave dividida en tres tramos por 
pilastras y formeros. Cuenta con 
un altar en su cabecero del siglo 
XVIII. Al fondo, el coro sostenido 
por arco rebajado.

La Ermita del Santo Sepulcro, 
levantada sobre cimientos en el 
suelo rocoso, está edificada con 
manipostería revocada y cal. El 
pórtico de acceso a la ermita pro
cede de la antigua iglesia del po
blado del Robledillo, del siglo XVI, 
y de estilo gótico tardío.

Y la Ermita del Cristo, de los 
siglos XVn-XVIII. Adosada a la 
Casa Palacio de los Molina, cuen
ta con una portada lateral adinte
lada mediante arquitrabe sobre 
pilastras, rematada en extremos y 
centro por bolas. De estilo popu
lar se trata de un espacio único.

Feria Internacional del 
Ajo

La localidad conquense está 
irremediablemente unida a un pro
ducto tan singular y característi
co de Las Pedroñeras como es el 
ajo morado, un producto que 
cuenta con Indicación Geográfica 
Protegida (IGP) y que ha genera
do un fuerte sector productivo con 
una importante industria de trans
formación y manufacturación.

Desde 1973 se celebra en esta 
localidad la Feria Internacional del 
Ajo, que tiene como principal ob
jetivo la promoción de este pro
ducto.

La feria está diseñada para re
lacionar a las empresas implicadas 
directa o indirectamente con este 
cultivo, del que Las Pedroñeras, 
con su preciado ajo morado, es 
epicentro con una producción de 
más de 60 millones de kilos anua
les, lo que convierte a la localidad 
en uno de los productores más im
portantes de la Unión Europea.

Con una extensión de más de 
4.000 metros cuadrados, perfecta
mente acondicionada y dotada de 
todos los servicios, ofrece a ex
positores y visitantes jornadas 
técnicas, gastronómicas y confe
rencias a cargo de destacadas per
sonalidades en cada materia.
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Con un total de 2.310 plazas

Aprobada la oferta de empleo 
del SESCAM para 2008

Foto: Angélica Molina
El director gerente del SESCAM, Juan Alfonso Rulz Molina, participó 
en la reunión mantenida por la Mesa Sectorial, en la que se aprobó 
la propuesta de Oferta de Empleo Público para 2008.

La M esa S ectoria l del 
Servicio  de Salud de 
C astilla -L a  M an ch a, en  
la que p artic ip an  
represen tan tes de la 
A d m in is tra c ió n  
san itaria  y los 
sind icatos del sector, ha 
aprobado la p rop uesta  
de O ferta  de E m pleo  
P úblico  para 2008. Se 
trata de una propuesta  
para cubrir un total de 
2.310 p lazas de varias  
ca teg o r ía s  
p ro fe s io n a les .

La aprobación de esta Oferta 
Pública de Empleo se enmarca 
dentro del objetivo del Gobier
no de Castilla-La M ancha de 
mejorar las condiciones labora
les de los profesionales sanita
rios, sustituyendo empleo tem
poral de interinidad por empleo 
fijo, lo que permitirá seguir re
duciendo el porcentaje de per
sonal interino, de acuerdo con 
el Plan de Estabilidad del SES
CAM.

Entre las plazas ofertadas, 
y que se cubrirán tras el corres
pondiente concurso-oposi
ción, se encuentran 425 de fa
cultativos de las especialidades 
de Anestesiología y Reanima
ción (35), Bioquímica Clínica (9), 
Cirugía General y del Aparato 
Digestivo (20), Cirugía Toráci
ca (2), Hematología (24), Medi
cina Intensiva (15), Medicina 
Interna (32), Medicina Preven
tiva y Salud Pública (8), Neuro
logía (17), Obstetricia y Gine
cología (19), Oftalmología (28),

Pediatría (40), Psicología Clíni
ca (56), Psiquiatría (27), Radio- 
diagnóstico (26) y U rgencia 
Hospitalaria (67).

Por otra parte, incluye 50 
p lazas de m éd ico  de fam ilia  y 
otras 60 de pediatras de Área y 
en Equipos de Atención Prima
ria, 15 de odontólogo/estoma- 
tólogo y 10 de técnico superior 
de sistemas y tecnologías de la 
información.

Asimismo, la Oferta Pública 
de Empleo para 2008 establece 
500 plazas para profesionales 
de enfermería, 8 de logopedas, 
24 de terapeutas ocupaciona- 
les, 64 de técnicos de gestión 
de sistemas y tecnologías de la 
información y 34 para trabaja
dores sociales.

Esta nueva oferta de empleo, 
la quinta que se convoca des

de que el Gobierno de Castilla- 
La M ancha gestiona la sani
dad, se completa con 455 pla
zas de auxiliar de enfermería, 
220 de celadores, 360 de auxi
liar del grupo auxiliar de la fun
ción administrativa, 7 de técni
co especialista de M edicina 
Nuclear, 18 de técnico especia
lista de Radioterapia, y 60 de 
técnico especialista de siste
mas y tecnologías de la infor
mación.

Las anteriores ofertas de 
empleo aprobadas tras traspa
so de las competencias sanita
rias a la Junta de Comunidades, 
correspondientes a los años 
2004,2005,2006 y 2007, han in
cluido un total de 5.615 plazas 
de casi todas las categorías 
profesionales del Servicio de 
Salud Regional.

Mejora de las 
retribuciones de 
más de 10.200 
profesionales
El Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha 
(SESCAM) ha alcanzado un 
importante acuerdo con las 
organizaciones sindicales 
representadas en la Mesa 
Sectorial que va a permitir 
mejorar las retribuciones que 
perciben más de 10.200 
profesionales que trabajan en 
el sistema sanitario público 
regional, entre los que se 
encuentran enfermeras, 
auxiliares de enfermería, 
celadores y  personal 
administrativo.
Este acuerdo, que ha contado 
con el apoyo de los 
sindicatos CEMSATSE, SIC- 
GS y  CCOO, hace referencia 
al incremento del 
complemento de atención 
continuada por la 
realización de noches y 
festivos de estos 
profesionales durante la 
jom ada ordinaria de trabajo. 
Con este acuerdo, Castilla- 
La Mancha se sitúa entre las 
Comunidades Autónomas que 
mejor paga la atención 
continuada en jornada  
ordinaria.
Entre el personal que se 
beneficiará de este acuerdo 
se encuentran 3.736 
enfemieras y  matronas, 786 
técnicos de Anatomía 
Patológica, de Laboratorio, 
de Rayos, administrativos y  
cocineros, otros 3.625 entre 
auxiliares de enfermería, 
auxiliares administrativos, 
albañil, calefactor, 
mecánicos, etc, y otros 2.126 
celadores y  personal de 
lavandería y  pinches, entre 
otros.

Unas 400 farmacias de Castilla-La M ancha participan en un 
program a de prevención de la obesidad infantil
Unas 400 oficinas de farmacia 
de la región repartidas en las 
cinco provincias y ubicadas 
tanto en zonas urbanas como 
rurales participan en la campa
ña de prevención de la obesi
dad infantil desarrollada por la 
Consejería de Sanidad y el Con
sejo General de Colegios Oficia
les Farmacéuticos de Castilla- 
La Mancha.

El consejero de Sanidad, Ro
berto S abrido, y la presidenta 
del Consejo General de Cole
gios Oficiales Farmacéuticos de 
Castilla-La Mancha, Ana López, 
presentaron en Toledo esta ini
ciativa que forma parte del con

venio de colaboración suscrito 
entre ambas entidades para po
tenciar la educación sanitaria y 
promover hábitos saludables 
en la población castellano-man- 
chega en el marco de la Estrate
gia para la Nutrición, Actividad 
Física y Prevención de la Obe
sidad (NAOS), que desarrolla 
desde 2005 la Consejería de Sa
nidad.

Sabrido destacó la necesi
dad de sensibilizar a todos los 
agentes sociales sobre la pro
blemática de la obesidad infan
til y recordó que, según los úl
timos datos disponibles de la 
Encuesta Regional de Salud co

rrespondiente a 2006, la preva- 
lencia de la obesidad en la po
blación entre 2 y 15 años en 
Castilla-La M ancha es del 11 
por ciento y de sobrepeso, del 
18 por ciento. En total, un 29,2 
por ciento de la población 
infanto-juvenil sufre exceso de 
peso, que se sitúa en tomo a la 
media nacional.

Los materiales formativos, 
informativos y promocionales 
contenidos en el maletín de 
educación para la salud que se 
han distribuido en las 397 ofi
cinas de farmacia que partici
pan en esta campaña consta de 
una carpeta con seis fichas de

trabajo sobre tipos de nutrien
tes, meda de los alimentos, las 
comidas diarias, menús sema
nales, consejos sobre hábitos 
saludables y práctica de ejerci
cio y talleres prácticos.

También se distribuirán un 
díptico con un decálogo de 
consejos sobre hábitos saluda
bles dirigidos a la prevención 
de la obesidad, un póster que 
hace referencia a la campaña y 
una pirámide magnética sobre 
alimentación.

En total serán 15.000 ejem
plares de este material, excepto 
en el apartado de dípticos, que 
ascenderán a 65.000.

Entregados los 
premios infantiles 
del Día Mundial del 
Consumidor
El consejero de Sanidad, Rober
to Sabrido, entregó en Toledo a 
siete colegios de la región los 
premios infantiles conmemorati
vos del Día Mundial del Consu
midor de este año, en los apar
tados de carteles y cuentos o 
cómics, en los que han partici
pado 99 trabajos elaborados por 
más de 650 escolares de 35 cen
tros de enseñanza de primer, se
gundo y tercer ciclo de Primaria 
y de Educación Especial, guia
dos por sus profesiones, miem
bros de sus asociaciones de pa
dres y madres de alumnos o por 
un equipo de ambos, que actúan 
en representación del colegio.

Los colegios públicos “San 
Femando”, de Albacete; “Silva
no Cirujano”, de Almorox (Tole
do), “José María del Moral”, de 
Ballesteros de Calatrava (Ciudad 
Real), “Divina Pastora”, de Man
zanares (Ciudad Real), “Gloria 
Fuertes” , de Tarancón (Cuen
ca); el colegio rural agrupado 
“Zona Centro” de Villar de Ola
lla (Cuenca); y el centro de edu
cación especia1 “Aspades-Lagu- 
na, de Puertollano (Ciudad Real) 
han sido los galardonados.

Un alumno de
Tarancón, finalista 
del concurso ‘¿Qué 
es un Rey para tí?’

El alumno Rodrigo de la Iglesia 
Sánchez, que estudia 6° de Pri
maria en el Colegio Público ‘ ‘Glo
ria Fuertes” de Tarancón (Cuen
ca), podrá conocer al Rey Juan 
Carlos en representación de los 
alumnos de Castilla-La Mancha, 
al haber resultado ganador de la 
fase regional del concurso “¿Qué 
es un Rey para ti?” .

El director general de Políti
ca Educativa, Francisco de Paz, 
asistió a la entrega de diplomas 
a los 40 finalistas en el Palacio 
de Benacazón de Toledo y resal
tó el interés que esta iniciativa 
suscita entre el alum nado, ya 
que han participado más de 
1.500 alumnos y alumnas de en
tre 8 y 13 años, de más de 100 
centros educativos de la Comu
nidad.

-*r.
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DUC ACIÓN
El consejero de Educación y Ciencia compareció en el Pleno de las Cortes para explicar el 
Acuerdo por la Convivencia

Unas medidas para hacer “auténticas 
escuelas para la convivencia”
El consejero de 
E du cación  y C ien cia , 
José V alverde, afirm ó  
que la m ayoría de las 
m edid as que  
con tem p la  el A cuerdo  
por la C onvivencia  de 
C astilla -L a  M ancha y 
el D ecreto que lo 
d esarrolla  están ya en 
m archa, con el 
objetivo de hacer de 
los colegios e institu tos  
de la región  
“au tén ticas escuelas  
para la con v iven cia” .

Así lo expresó ante el Pleno 
de las Cortes regionales, don
de compareció para informar 
de las actuaciones de la Con
sejería en materia de conviven
cia y el desarrollo del Acuer
do.

Valverde exp licó  que  p ara 
la Consejería garantizar la con
vivencia en los centros es una 
prioridad y, por ello, desde la 
firma del Acuerdo en agosto 
de 2006 por todos los agentes 
sociales de la Comunidad, no 
se ha parado de trabajar en di
ferentes actuaciones.

Así, citó la reciente crea
ción del Equipo de Apoyo a la 
Convivencia, el Observatorio 
Regional, la formación perma
nente del profesorado en esta 
materia, la dotación de docen
tes para asesoramiento y apo
yo, los planes de actuación de 
la Inspección, y la difusión de 
protocolos de actuación y ma
terial de apoyo a los centros.

Sobre el Equipo de Apoyo 
a la Convivencia, que comen
zó a funcionar el pasado mes 
de marzo, recordó que su ob

je t iv o  es p re s ta r  a te n c ió n  y  
respuesta inmediata a toda la 
comunidad educativa en los 
casos de especial relevancia 
relacionados con la conviven
cia, a través de la línea telefó
nica 900 10 26 36 o en la direc
ción de correo electrónico 
‘equipoconvivencia@jccm.es’.

Hasta la fecha, el Equipo ha 
recibido 223 consultas telefó
nicas y 12 vía correo electró
nico, con una media de ocho 
llamadas al día. La mayoría res
ponden a orientaciones sobre 
aspectos relacionados con re
cursos, materiales y progra
mas, seguidas de disconformi
dad délas familias o profeso
res con aspectos de los cen
tros; conflictos interpersona
les relativos a alumnado con 
inadaptación personal o so
cial, relaciones difíciles entre

padres e hijos, o alum nado que 
se incorpora al centro tras una 
larga enfermedad; violencia, en 
casos de vandalismo o agre
siones físicas; presunto aco
so; y absentismo.

El consejero destacó que 
buena parte de las consultas 
proceden de otras Comunida
des, como Cataluña, Andalu
cía, Castilla-León, Madrid y 
Galicia. En total, el Equipo ha 
abierto 20 expedientes que no 
han requerido seguimiento y 
45 con seguimiento, ya sea por 
parte de la Inspección o por la 
asesoría ju ríd ica del propio 
Equipo.

Formación del 
profesorado

En su comparencia, el titu
lar de Educación y Ciencia se 
detuvo en otra medida funda

mental para la convivencia es
colar; la formación permanen
te del profesorado, que se ha 
concretado en el incremento 
de las actividades de forma
ción y, sobre todo, de las ne
cesidades detectadas en los 
centros docentes y la evalua
ción intema.

El consejero explicó que a 
partir de la publicación del 
Decreto de la Convivencia Es
colar de Castilla-La Mancha, 
la Inspección de Educación ha 
realizado diversas actuaciones 
en relación con la conviven
cia, entre las que se encuentra 
el Plan de Actuación para el 
curso 2007-2008, cuyo objeti
vo es ayudar a los centros a 
elaborar y aplicar sus propias 
normas de convivencia, cono
cer el estado de convivencia y 
los procedimientos de resolu
ción de conflictos.

Según los datos recopila
dos por la Inspección se han 
activado 28 protocolos en las 
cinco provincias de la región 
ante situaciones de posible 
maltrato. “Todos los casos se 
han .cerrado con la conclusión 
de que no hay maltrato, aun
que sí agresiones puntuales o 
conductas prejudiciales para 
la convivencia, y uno de ellos 
fue derivado a la Fiscalía” , 
apuntó el consejero.

Por otra parte, el número 
alumnos a los que se les ha 
imputado una conducta con
siderada gravemente perjudi
cial para la convivencia del 
centro en el primer trimestre de 
este curso es de 381, a los que 
se aplicaron medidas correc
toras en los propios centros 
educativos.

Convocados los premios de Bachillerato de Castilla-La Mancha
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado 14 Pre
mios Extraordinarios de Bachi
llerato dirigidos a aquellos 
alumnos y alumnas matricula
dos en segundo curso de este 
nivel durante el curso 2007- 
2008 en centros públicos y con
certados de la región.

La cuantía individual de los 
premios será de 1.887 euros y, 
además, estos estudiantes es
tarán exentos del pago de los 
precios públicos por servicios 
académicos en el primer curso

de sus estudios superiores en 
centros públicos y podrán op
tar también a los Premios Na
cionales de Bachillerato.

Los requisitos para concu
rrir a estos Premios son, ade
más de haber cursado segundo 
de Bachillerato en cualquiera de 
sus modalidades en centros de 
la región, haber obtenido una 
nota media en las calificaciones 
de los dos cursos igual o supe
rior a 8,75.

Los estudiantes tendrán 
que superar tres ejercicios. El

primero consistirá en elaborar 
una composición sobre un tema 
de carácter general, histórico, 
filosófico o literario, sobre el 
que se formulan diversas cues
tiones. El segundo es un cues
tionario de carácter sociocultu- 
ral y/o gramatical, relacionado 
con un texto escrito en el pri
mer idioma extranjero estudia
do por los alumnos.

Finalmente, el tercer ejerci
cio consta de cuestiones y/o 
ejercicios prácticos o desarro
llo de un tema sobre los conte

nidos de una materia propia de 
la modalidad cursada por el es
tudiante en el segundo curso 
de Bachillerato.

Las pruebas se realizarán el 
27 de septiembre en el IES “Uni
versidad Laboral” de Toledo.

Los centros, una vez con
cluida la evaluación final, infor
marán al alumnado que cumple 
con los requisitos de la posibi
lidad de presentarse a las mis
mas. Las solicitudes pueden 
presentarse hasta el próximo 30 
de junio.

137 jóvenes se 
beneficiarán de las 
becas universitarias
La Consejería de Educación y Cien
cia ha concedido un total de 137 
ayudas a estudiantes dentro del 
Programa de Becas para Estudios 
Universitarios, una iniciativa que 
pretende incrementar el número de 
castellano-manchegos que cuenten 
con beca para realizar sus estudios.

El objetivo es apoyar a los jóve
nes de la región que realizan sus 
estudios en la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, en la Universidad 
de Alcalá o en alguno de los Cen
tros Asociados de la UNED existen
tes en la Comunidad y no obtenían 
beca del Ministerio de Educación y 
Ciencia por superar los umbrales de 
renta establecidos en la convoca
toria de carácter nacional. Las be
cas se destinan a financiar el pago 
del importe de la matrícula de estu
dios oficiales universitarios de los 
alumnos adjudicatarios, dependien
do el importe de cada beca del cos
te de la matrícula.

Este program a de becas se ha 
desarrollado en coordinación con el 
Ministerio de Educación y con las 
universidades de la Comunidad 
Autónoma, por lo que para solicitar 
las ayudas ha sido requisito impres
cindible haber solicitado beca ge
neral del MEC al amparo de la con
vocatoria general o de la convoca
toria anticipada para estudios uni
versitarios.

Abierto el plazo de 
admisión para las 
enseñanzas de FP

Hasta el próximo 15 de julio pueden 
presentarse las solicitudes para cur
sar enseñanzas de Formación Pro
fesional en ciclos formativos de 
Grado Medio y Superior en los cen
tros educativos de Castilla-La Man
cha públicos y concertados, el próxi
mo curso.

La Consejería de Educación y 
Ciencia prevé que más de 30.000 
alumnos y alumnas puedan solici
tar plazas vacantes en los 322 Ci
clos Formativos de Grado Medio y 
299 de Grado Superior implantados 
en la región.

Como en el curso anterior, será 
el expediente académico el único 
criterio aplicable para la admisión a 
las enseñanzas de FP. No obstante, 
para la admisión a ciclos formativos 
de Grado Superior se dará prioridad 
a quienes hayan cursado una de
terminada modalidad y materia de 
Bachillerato.
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Con el Sello de Calidad 500+ otorgado por el Club Excelencia en Gestión

Reconocim iento a la UCLM  
por su m odelo de gestión
La U n iversid ad  de 
C astilla -L a  M ancha ha 
recib id o  el S ello  EFQ M  
a la  E xcelen cia  E uropea  
500+ a su gestión , un  
prem io que otorga el 
C lub E x celen c ia  en 
G estión y que le ha sido  
otorgado  previa  
ev a lu a c ió n  rea liza d a  
por A E N O R . En 
E sp añ a , actu a lm en te , 
tan sólo hay veinte  
entidades con el Sello  
EFQ M  500+, y de ellas, 
sólo dos son  
u n iv ersid a d es, la  
U C LM  y la  U n iversid ad  
M igu el H ern án d ez.

El rector de la Universidad de 
Castilla-La M ancha, Ernesto 
Martínez Ataz, recibió de manos 
del adjunto a la Presidencia del 
Club Excelencia en Gestión, Juan 
Moro, el Sello a la Excelencia 
Europea 500+ a la gestión, en un 
acto que contó con la asistencia 
del consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde; Eduardo 
Coba, coordinador general de la 
Agencia Nacional de Evaluación 
de la Calidad (ANECA); y Ra
món Palacios, gerente del Area 
de Calidad Avanzada de AENOR.

Este premio supone la con
solidación de la excelencia en la 
gestión de los servicios de la 
Universidad regional; que ha 
sido y es una de las constantes 
del equipo de Gobierno univer
sitario. “Podemos afirmar que 
hoy somos una institución más 
competitiva, que tenemos ade
más un método de trabajo acep
tado por la ANCECA, el modelo

EFQM. Queremos ser una admi
nistración eficaz, con un siste
ma de gestión integral, que haga 
un uso eficiente de los recur
sos”, argumentó Martínez Ataz.

Por eso, el máximo respon
sable de la institución académi
ca quiso agradecer a todo el per
sonal de administración y servi
cios de laUCLM su esfuerzo por 
convertir su trabajo cotidiano en 
una gestión de calidad, centra
da en la satisfacción del usua
rio. “Vosotros habéis sido los 
artífices para conseguir este pre
mio”, subrayó el rector.

La EFQM (Fundación Euro
pea de Gestión de Calidad) fue 
creada en 1988 y está compues
ta por más de seiscientos miem
bros. Su misión es la de ayudar 
a las empresas europeas a mejo
rar su posición competitiva por 
medio de la aceptación de la ca
lidad como estrategia y el estí
mulo y ayuda al desarrollo de

actividades de mejora.

Reconocimiento al buen 
hacer

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde afirmó 
que esta distinción es un reco
nocimiento a una trayectoria de 
buen hacer, de trabajo riguroso 
y de atención hacia la  investi
gación, la innovación y, especial
mente, hacia el anáfisis y la eva
luación de la gestión de la 
UCLM

En este sentido, explicó que 
“normalmente, se identifica la 
calidad con el ámbito privado, 
por eso hay que resaltar que 
nuestra Universidad haya deci
dido adentrarse en este camino 
que supone una exigencia de 
adaptación continua y, por tan
to, una garantía para los ciuda
danos” . “Este Sello viene a de
cirle a toda la gente que aquí se 
trabaja bien para ellos”, apuntó.

La UCLM instalará puntos informáticos para 
ciegos en las bibliotecas
La Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) y la ONCE han 
firmado un acuerdo por el que 
instalarán en las sedes de las 
bibliotecas de la institución aca
démica equipos informáticos 
adaptados para facilitar la acce
sibilidad de las personas ciegas 
y con discapacidad visual.

Así lo dieron a conocer el 
rector de la UCLM, Ernesto Mar
tínez Ataz, y el delegado territo
rial de la ONCE en Castilla-La 
Mancha, Antonio Cebollada, en 
la firma del acuerdo, gracias al 
cual las bibliotecas serán acce
sibles para los ciegos, una me
dida pionera entre las universi

dades españolas.
Se instalarán equipos infor

máticos con las adaptaciones 
tiflotécnicas precisas (jaws, 
zoomtext, scaners) que facilita
rán la accesibilidad a la informa
ción y a la com unicación por 
parte de las personas ciegas y 
con grave discapacidad visual 
que cursen estudios en los dis
tintos campus.

Además, la ONCE informará 
a los alumnos de la UCLM afilia
dos a la organización de la exis
tencia de estos equipos adapta
dos para que puedan usarlos e 
impartirá la formación básica 
necesaria al personal de la insti

tución académica encargado de 
la supervisión de los mismo.

El rector manifestó que la fir
ma de este acuerdo “es una 
apuesta más de la Universidad 
de Castilla-La Mancha por la in
tegración de las personas con 
discapacidad, que deben ocupar 
un puesto activo en nuestra so
ciedad y gozar de las mismas 
oportunidades que el resto” .

M artínez Ataz se refirió al 
Servicio de Apoyo al Estudian
te con Discapacidad (S AED) que 
presta su atención a todos aque
llos estudiantes de la Universi
dad regional con algún tipo de 
discapacidad o enfermedad.

La Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) ha abierto 
sus puertas a los futuros alum
nos universitarios y a sus fa
milias, con el objetivo de mos
trarles el lugar donde van a 
iniciar su formación superior. 
Se trata de una visita familiar 
en la que directores y decanos 
de centros aclaran todas las 
dudas que los jóvenes y sus 
familiares tienen en este mo
mento crucial.

Unos dos mil alumnos, 
acompañados de sus familias, 
han visitado los campus uni
versitarios de la UCLM y la Es
cuela Universitaria Politécni

ca de Almadén. Tras el acto de 
bienvenida a cargo de los vi
cerrectores de cada campus, el 
grupo de visitantes inició un 
recorrido por las distintas fa
cultades y escuelas. En cada 
centro los decanos y directo
res explicaron las particulari
dades de la titulación que se 
imparte y les han ofrecido una 
información más pormenoriza
da del día a día de los alumnos 
en las aulas universitarias. 
Asimismo, los padres han vi
sitado las infraestructuras de
portivas, bibliotecas y demás 
instalaciones complementa
rias.

Baja un 5,2% el precio de la 
vivienda usada
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha fallado la n  edición 
de los Premios Regionales de 
Fotografía y de Relato Corto 
de temática científica, en los 
que el jurado la querido desta
car la calidad de los trabajos 
presentados.

En fotografía, los premia
dos en la categoría de Educa
ción Secundaria Obligatoria 
son los alumnos de 4o del IESO 
‘Vía Heráclea’ de Balazote (Al
bacete), con la fotografía titu
lada ‘ Alliun Sativum’.

En la categoría de Bachi
llerato, Ciclos Formativos y 
Enseñanzas de Régimen Espe
cial el premio ha sido para Cris
tina Rivera Aguirre, de la Es
cuela de Arte de Toledo, con 
la obra ‘Fractal’.

Finalmente, en la categoría 
de Universitarios, la ganado
ra ha sido Elvira Sánchez Uzá- 
bal, del Centro Asociado de la 
LJNED ‘Lorenzo Luzuriaga’ de 
Valdepeñas (Ciudad Real).

En Relatos Cortos los ga
nadores en la categoría de

Educación Secundaria Obliga
toria han sido Julia de la Fuen
te Mingallón, del IES ‘Alfon
so VIII’ de Cuenca, con el re
lato titulado ‘Draco’. En esta 
categoría se concede mención 
Especial a Cristina García Bo
nillo, del IES ‘Cencibel’ de Vi- 
llarrobledo (Albacete), por la 
obra ‘Biografíade un cristal’.

En el apartado de Bachille
rato, Ciclos Formativos y En
señanzas de Régimen Espe
cial, el ganador ha sido Javier 
Santacruz Cano, del IES ‘Mi
guel Hernández’ de Ocaña (To
ledo) por el trabajo ‘Francis 
Barck, entre la vida y la inves
tigación’.

La categoría de Universi
tarios, ha sido declarada de
sierta.

Todos los premios en sus 
tres categorías están dotados 
con 600 euros y diploma para 
el ganador, y en el caso de los 
relatos cortos, en sus dos pri
meras categorías, con 900 
euros más destinados a mate
rial didáctico para el centro.

2.000 estudiantes en las jornadas 
de puertas abiertas de la UCLM
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Barreda inauguró en Albacete esta exposición, que permanecerá abierta hasta el 31 de julio

La Fábrica de Arm as de Toledo 
llega al M useo de la  Cuchillería

ULTURA

Foto: Pino Fontelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, junto con el presidente de las Cortes 
Regionales, Francisco Pardo, la alcaldesa de Albacete, Carmen Oliver, y el alcalde de Toledo, Emiliano 
García-Page, durante la inauguración en el Museo de la Cuchillería en Albacete, la exposición 'La 
Fábrica de Armas de Toledo’.

i

El p resid en te  de 
C a stilla -L a  M an ch a, 
José M aría  B arreda, 
inauguró ju n to  a la 
a lca ld esa  de A lb acete , 
C arm en O liver y el 
a lca ld e  de T oledo, 
E m ilia n o  G a rc ía -P a g e , 
la ex p o sic ió n  ‘La  
F áb rica  de A rm as de 
T oledo’ en el M useo de 
la C u ch iller ía  de 
A lb a cete . Una m u estra  
que según  B arreda  
“refuerza los lazos de 
fratern id ad  en tre dos 
ciu d ad es de C astilla -  
L a M a n ch a ” .

En este contexto y una vez re
corrida la muestra, Barreda la
mentó las dificultades que es
tán atravesando el sector 
espadero y el cuchillero y abo
gó por la unión de todos para 
superar las dificultades, al mis
mo tiempo que garantizó el 
respaldo del Ejecutivo autonó
mico hacia este gremio.

En el marco del Museo de 
la Cuchillería, el presidente fe
licitó a todos lo presentes por 
el éxito que ha supuesto este 
centro que ha recibido miles 
de visitas desde su inaugura
ción, que se verán incremen
tadas gracias al imán que su
pondrá la exposición de la Fá
brica de Armas.

En el siglo XVIII la maes
tría de los artesanos hizo que 
Toledo fuera conocido por su 
espadería y otro tanto suce
dió con la cuchillería en Alba
cete: la calidad y la singulari
dad de la forja y el temple del 
acero de las hojas de espadas, 
navajas y cuchillos permiten 
un aproximación de los arte
sanos espaderos y cuchilleros 
y constituyen, al tiempo, un 
elemento diferenciador de las 
artesanías de estas dos locali
dades: Albacete y Toledo.

La exposición que acoge el 
Museo de la Cuchillería es un 
reconocim iento a las raíces 
históricas de una actividad que 
aúna productividad y cultura 
y que goza, en la actualidad, 
de muy buena salud en Casti
lla-La Mancha.

En este sentido y con el 
afán de potenciar las presta
ciones culturales de Castilla- 
La Mancha, el presidente Ba
rreda adelantó que, en relación 
con la Fábrica de Armas, el Al

cázar de Toledo se convertirá 
“en un gran museo histórico, 
con uno de los mayores con
tenidos pedagógicos y cultu
rales del mundo” . José María 
Barreda recordó que el Ejecu
tivo que preside sigue traba
jando  por y para m ejorar el 
contenido cultural que ofrece 
nuestra Comunidad Autónoma 
por ello “hemos convertido la 
antigua Fábrica de Armas de 
Toledo en fábrica de inteligen
cia, en campus universitario”.

Para el presidente actuacio
nes como la citada son una 
metáfora de lo que “hacemos 
en Castilla-La M ancha en la 
sociedad del siglo XXI, en la 
que la materia prima más im
portante ya no es el metal o el 
acero, sino la materia gris, la 
inteligencia”.

Espadas, dagas, 
navajas, cuchillos y 
puñales

La exposición que perma
necerá abierta hasta el 31 de 
julio, se compone de 29 piezas 
cedidas por el Museo del Ejér
cito de Madrid, 49 piezas per
tenecientes a los fondos del 
Museo de la Cuchillería o ce
didas por diferentes coleccio
nistas. Entre las piezas expues
tas se encuentran espadas, da
gas, navajas, cuchillos y pu
ñales complementarios con un 
audiovisual sobre la historia 
de la fábrica.

Esta muestra es, según ex
plicó el consejero delegado del 
Museo de la Cuchillería de Al
bacete, Amos Núñez, muestra 
de la unión existente entre el 
gremio espadero y cuchillero 
y símbolo de cohesión de am
bos sectores ante la “conflic
tiva” situación que atraviesan 
ambas ramas del forjado del 
acero.

u  —
Entre las piezas 
expuestas se 
encuentran espadas, 
dagas, navajas, 
cuchillos y puñales 
complementarios con 
un audiovisual sobrel 
a historia de la fábrica

“El espíritu de la Asocia
ción Provincial de Cuchilleros 
y Afines, APRECU, es la soli
daridad con los artesanos de 
cualquier ciudad o parte del 
mundo y la exposición de hoy 
es un testimonio de amistad y 
solidaridad con los espaderos 
toledanos”, manifestó Núñez 
a la vez que significó el ato 
grado de unión que mantienen 
a lo largo de los tiempos cu
chilleros y espaderos.

Amos Núñez no quiso fi
nalizar su alocución sin agra

decer la implicación de todas 
las administraciones para lle
var a cabo esta muestra, a la 
vez que destacó el alto grado 
de implicación de la Obra So
cial de CCM y del Ayuntamien
to de Toledo.

En un tono solidario, de 
reconocimiento y garantizan
do el respaldo de la institución 
que representa, se pronunció 
la alcaldesa de Albacete, Car
men Oliver, que reiteró la im
portancia que la navaja tiene 
para la provincia y la capital, 
no en vano es símbolo de la 
ciudad. “Toledo y Albacete, 
Albacete y Toledo unidas ya 
que las espadas y las nava
jas corresponden al mismo 
arte del foijado que es la cul
tura en mayúsculas”, dijo Oli
ver.

La alcaldesa de Albacete 
aseguró con satisfacción que 
ya son más de 100.000 los vi

sitantes registrados en el M u
seo de la cuchillería que pro
yecta altas cotas de educación 
y cultura porque, según expli
có, ofrece un alto contenido 
m useístico nacido desde la 
participación ciudadana.

Por último y tras agradecer 
al Gobierno de Castilla-La 
Mancha la implicación en este 
sector, Carmen Oliver apostó 
por la cultura como instrumen
to de reivindicación económi
ca en el “arte de la cuchille
ría”.

La Fuensanta acogerá 
el 1 de julio el concierto 
de Bob Dylan
El concierto que ofrecerá en Cuen
ca el músico norteamericano Bob 
Dylan el próximo 1 de julio se cele
brará en el estadio de La Fuensan
ta, según informó los pasados días 
la concejal de Festejos de Cuenca, 
Paula Latorre, quien explicó que el 
concierto se va a celebrar a partir 
de las 21.30 horas de la noche en el 
estadio de La Fuensanta, que tiene 
Capacidad para acoger a unos 
20.000 espectadores, aproximada
mente.

Las entradas, que ya están a la 
venta en agencias de viajes, en las 
oficinas de Caja Castilla-La Mancha 
(CCM) y en el hipermercado Eroski, 
tienen un precio de 42 euros si se 
adquieren de forma anticipada y de 
46 euros en el caso de que se ad
quieran en las taquillas del estadio.

La concejal de Festejos señaló 
que el concierto será aprovechado 
para promocionar la candidatura de 
Cuenca a ser declarada Capital Eu
ropea de la Cultura en 2016.

Una ruta para visitar 
las fortalezas que 
limitan con Levante

La consejera de Turismo y A rte
sanía de Castilla-La Mancha, Mag
dalena Valerio, presentó en Alman- 
sa, la Ruta de la Frontera, que pro
pone la visita a las fortalezas que 
en la Edad Media servían de límite 
entre los reinos de Castilla, Levan
te, Murcia y Granada.

Esta ruta incluye siete fortalezas 
y tres itinerarios, en los que se mez
clan lugares llenos de historia y pa
trimonio con bellos paisajes.

El castillo de Almansa, califica
do por Valerio como ‘ ‘uno de los más 
espectaculares entre los 700 que 
existen en Castilla-LaMancha”, está 
incluido en el itinerario llamado “Por 
los castillos de la frontera levanti
na”, junto al de Chinchilla de Mon- 
tearagón y el de Caudete.

“Por los castillos del río Júcar, 
frontera natural” es otro de los iti
nerarios propuestos, y en él se in
cluyen las fortalezas de Alcalá del 
Júcar y Carcelén.

Por último, el tercer itinerario, 
“Los castillos de la frontera con los 
Reinos de Murcia y Granada, la En
comienda de Yeste y Taibilla” , se 
articula en torno a los castillos de 
Yeste y Nerpio.
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Seis nadadores discapacitados cruzarán el Estrecho de Gibraltar

Un reto deportivo para 
concienciar a la sociedad
El cruce a nado del 
E strech o de G ibra ltar  
por parte de personas 
con d iscapacidad  es el 
objetivo  del segundo  
p royecto  de
sen sib iliza c ió n  que une  
d eporte y d iscapacidad , 
y que llevan a cabo la 
C onsejería  de B ien estar  
S ocial y la  F undación  
C ultura y D eporte.

Este nuevo reto que organizan 
ambos departamentos del Go
bierno regional, dentro de los 
programas de Atención a la Di
versidad, tiene como fin, según 
el consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, “sensibilizar ala 
sociedad mostrando las capaci
dades de las personas con dis
capacidad, evitando la imagen 
de persona necesitada; con lo 
que pretendemos modificar la 
visión del resto de los ciudada
nos sobre este colectivo”.

Además, esta actividad tie
ne también como fin que las per
sonas con discapacidad que 
participan en este reto disfruten 
de una experiencia única e inol
vidable, mostrando a la sociedad 
sus habilidades y capacidades.

Así, serán seis nadadores 
castellano-manchegos con dife
rente discapacidad y grado de 
afectación, los que lleven a cabo 
este reto entre los meses de 
agosto y septiembre del presen
te año. De los nadadores, cua
tro serán titulares, siendo los 
encargados de superar la trave
sía por relevos, y dos suplen
tes, que también podrán partici

par de forma individual o acom
pañados por un titular. Estos 
deportistas serán seleccionados 
atendiendo a su cunículo de na
dador, al tipo de discapacidad y 
ala provincia de residencia, con 
el fin de que queden representa
das todas las de la región.

La distancia que cubrirán es
tos deportistas en la travesía 
será de 7,8 millas (14,4 kilóme
tros), que separa la Punta de 
Oliveros en España y Punta 
Cires en Marruecos.

La prueba se iniciará en tie
rra y acabará en tierra, no con
templándose otro tipo de llega
da o salida, salvo imprevistos 
que pongan en riesgo la seguri
dad de los nadadores.

Igualmente, los nadadores 
no recibirán ninguna ayuda ex
terna ni podrán agarrarse a las

embarcaciones, debiendo cubrir 
la distancia por sus propios me
dios, excepto en el caso eviden
te de peligro para su integridad.

Para hacer posible este se
gundo reto, la Consejería de 
B ien estar Social d estin ará  
23.000 euros para financiar los 
gastos de preparación y realiza
ción de la actividad.Como se re
cordará el primer reto de estas 
características que organizaron 
conjuntamente la Consejería de 
Bienestar Social y la Fundación 
Cultura y Deporte fue el pasado 
año, gracias al cual 4 deportis
tas con discapacidad y uno sin 
discapacidad lograron llegar a la 
cima del Naranjo de Bulnes por 
su cara sur, después de una ex
haustiva preparación deportiva 
y una adaptación técnica del 
programa.

EL C O N SE JO  DE G O B IE R N O  ha
aprobado el proyecto de ley de la empresa pública 
Sociedad Don Quijote de Conmemoraciones 
Culturales, que será rem itido a las Cortes 
regionales para su tramitación parlamentaria.

Avalado por los dictám enes favorables del 
Consejo Económ ico y Social y del Consejo 
Consultivo, el proyecto cambia su denominación 
a la actual empresa pública ‘Don Quijote de la 
Mancha 2005’ y amplía su ámbito de acción.

C/ Paz, 4 - 1* - 28012 MADRID 
Telf.: (9)) 522 72 78 
Faz: (91) 521 10 74

Casa Castilla-La Mancha 
en Madrid

JUNIO 2008
EXCURSIÓN PARA VISITAR LA EXPO ZARAGOZA 
2008 (7 , 8 Y 9 DE JU LIO )
Día 7 lunes a las 8 ,00  horas; Salida para Zarago
za. Llegada a la Residencia María Auxiliadora (muy cer
ca de la Expo), donde nos alojaremos en régimen de 
alojamiento y desayuno. Días libres para visitar la Expo. 
Todos los días e l au to car nos tra s la d a rá  a la 
Expo y nos recogerá a la hora que se le in d i
q u e .
El precio incluye: Autocar, alojamiento en la Residen
cia con el desayuno incluido, las entradas de los tres 
días a la Expo y una entrada para un v ia je  en el 
Telecabina y la visita al Museo del Hielo.
PRECIO: Socios, 190 Euros. No Socios, 210 Euros.

EXTRAORDINARIO V IA JE  DE VACACIONES (S IE 
TE  DÍAS) A POLONIA
Salida el día 18 de julio en avión (línea vuelo regular) 
con dirección a VARSOVIA, además se visitará GDYNIA/ 
GDANSK, TORUN, POZNAN, CZESTOCHOWA (visita guia
da al Monasterio de Jasna Gora, uno de los más impor
tantes lugares del culto cristiano y la Basílica de la 
Virgen Negra), CRACOVIA (entre otras, visita a las minas 
de Sal de W ieliczka, patrimonio mundial cu ltural) y 
AUSTCHWITZ.
Los interesados pueden recoger más información en la 
Vocalía de Excursiones.
PRECIO: Socios, 1.100 Euros. No Socios, 1.150 Euros. 
(El precio incluye billete de avión, autocar en el c ir
cuito de Polonia, guía acompañante de habla española 
desde/hasta aeropuerto de Varsovia, hoteles 3", régi
men de pensión completa).
(No incluye Tasas de aeropuerto, aumento de combus
tible si lo hubiera, bebidas ni extras personales). 
INSCRIPCIONES: Vocalía de Excursiones, mediante el 
abono de un 20%.

En Madrid y provincia

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

R e h a b i l i t a m o s :

FACHADAS y PATIOS 
CUBIERTAS

trabajos en altura con 
\  y sin andamio
R e a l iz a m o s  in s p e c c io n e s  

t é c n i c a s  d e  e d if ic io s  
Telf.: (91) 367 63 33

NOMBRE

BOLETIN DE SUSCRIPCION
c/ FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39 - Telf.: (926) 53 80 42 - Fax: (926) 51 43 20 -13700 TO M ELLO SO  (Ciudad Real) 

________________________ _  APELUDOS________________________

Cuadernos Manche
gos

CALLE o PLAZA N° ESC. PLANTA TELEFONO

DISTRÍTO POSTAL
Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETIN DE SUSCRIPC IÓ N  y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

—nPttDE süSCRiPcíSiT-

 ̂ i Anual (52 num.): 48.08 euros 

] Comercial: 90.15 euros 

□  Comercial: 180.30 euros

FORMA DE MAGO------------
| 7  Talón adjunto

I l Giro Postal n ° ._________

j j Domiciliación bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

PROVINCIA
D O M ICILIACIÓ N  BAN CARIA

Sr. D irector del B anco/C aja Sucursal N°.
de ruego a  usted tenga a  bien  carear en mi cuenta
N °. d e  esta  entidad el im norte  de  la
presente suscripción a  C U A D E R N O S M A N C H E G O S.

FIRM A.
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(,asi 15.500 profesionales han pasado por el pabellón ferial de Ciudad Real en los tres días de 
duración de la II feria Nacional de las Denominaciones de Origen

67.000 contactos hacen de ‘España Original’ 
el referente de las ferias agroalimentarias

Foto: Y. Soria
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, junto al de España Original y de la Diputación 
de Ciudad Real, Nemesio de Lara, durante su visita a uno de ios stands de la feria en la inauguración 
de España Original.

“Lo previsto  se ha 
rea lizad o , se han  
cu m p lido  todas las 
exp ecta tiv a s, in c lu so  se 
han su perad o . Lo que 
queríam os h acer se ha 
hecho y podem os decir  
que hem os cu m p lid o . 
C iudad R eal ha vuelto  
a ser la cap ital del 
n eg o c io
a g ro a lim en ta r io . Y 
p odem os d ecir  
ca teg ó r ica m en te  que  
E sp añ a  O rig in a l es 
una feria  co n so lid ad a , 
que ya es m arca para  
s ie m p r e ” .

En estos términos se expresa
ron el presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real y de Es
paña Original, Nemesio de 
Lara, quien, acompañado por 
el coordinador institucional y 
por el director del evento, Án
gel Amador y M anuel Julia, 
respectivamente, ofrecieron el 
balance de la segunda edición 
de la Feria Nacional de las De
nom inaciones de Origen y 
Otros Productos Agroalimen- 
tarios.

De Lara explicó que se han 
producido en España Original 
casi 67.000 contactos comer
ciales y que los expositores 
han crecido un 49,9 por ciento 
respecto a la edición anterior. 
Se han inscrito 728 medios de 
comunicación y las acredita
ciones en puerta de compra
dores nacionales han sido 471, 
un 30 por ciento más que en 
2006; mientas que las interna
cionales han ascendido a 420, 
un 33,33% más. “Podemos ha
blar de 15.427 acreditaciones 
de profesionales, lo que supo
ne un incremento del 65 por 
ciento”, indicó De Lara para 
añadir que se han contabiliza
do un total de 21.593, además 
de los 12.000 visitantes no pro
fesionales que han visitado 
España Original, una media de 
4.000 diarios. Por tanto, han 
pasado por el pabellón ferial 
33.593 personas, un 19,5 por 
ciento más que en la edición 
inaugural.

Por otra parte, la Galería 
Sabor Original ha desarrolla
do su actividad de la manera 
prevista. Han catado produc
tos 600 profesionales, un 19 
por ciento más que en 2006.

De Lara comentó, asimismo, 
que el Buscador de Negocio 
ha registrado 2.528 entradas, 
de las que 385 se han efectua
do exclusivamente en inglés y 
40 en alemán; añadiendo que 
se han contabilizado importa
dores procedentes de 30 paí
ses. Por orden, los grupos más 
numerosos se corresponden 
con los siguientes países: Es
tados Unidos, Polonia, Alema
nia, Inglaterra, Bélgica y Japón.

En cuanto a los contactos 
comerciales internacionales 
que se han producido, De Lara 
precisó que se han contabili
zado 31.500, a una media de 25 
contactos al día por compra
dor. Y los nacionales han as
cendido a 35.325, por lo que 
arrojan una proporción diaria 
similar. En total se han detec
tado 66.825 contactos, que 
suponen un increm ento de 
33,66 por ciento con respecto 
a la anterior edición de España 
Original.

“Podemos decir que algu
nas ferias nos superarán en 
tamaño, pero no en rendimien
to para el negocio, que es la 
concepción original y más 
esencial para la cual se diseña 
un evento de estas caracterís
ticas. Podríamos haber hecho 
una feria pensando sólo en 
que hubiera un gran número 
de expositores, pero nuestro

esfuerzo se hace pensando en 
la captación de compradores”, 
afirmó De Lara, quien piensa 
que, de lo contrario, “estaría
mos engañando a los empre
sarios y a las cooperativas si 
fueran  u tilizad o s para  el 
autobombo que la Diputación 
estuviera reclamando para s f’.

Intenso nivel de 
negocio

De Lara com entó que en 
España Original se ha desple
gado un intenso nivel de ne
gocio, se han establecido nu
m erosos contactos y se han 
cerrado muchas operaciones. 
“Es decir, que se han firmado 
pre-contratos o contratos. Di
jimos que la Diputación pro
vincial apuesta, y seguirá 
apostando, por el desarrollo 
económico provincial y lo es
tamos demostrando ayudando 
al sector agroalimentario, que 
es determinante en Castilla- 
Las Mancha porque supone el 
30 por ciento del PIB”, señaló.

El presidente de la Diputa
ción quiso dejar claro que la 
raíz fundamental de FENAVIN 
y de España Original son los 
agricultores y los ganaderos, 
los productores en definitiva. 
“Hacia ellos tiene que reper
cutir un mayor porcentaje del 
valor incorporado a los pro
ductos que producen. Si el

beneficio se fijara exclusiva
mente en el sector industrial 
estaríamos satisfechos, pero 
nuestra satisfacción se queda
ría lim itada y no estaríamos 
absolutam ente contentos si 
no hubiera una repercusión 
directa, compartida, de bene
ficio hacia el agricultor y el 
ganadero”, añadió para indi
car que “nos atreveríamos a 
recomendar que hace falta más 
concentración asociativa en 
origen para ser más fuertes a 
la hora de comercializar y de 
vender”.

Un gran esfuerzo de 
comercialización

La II edición de la Feria de 
las Denominaciones de Origen 
‘España Original’ fue inaugu
rada por el presidente de Cas
tilla-La Mancha, José M aría 
Barreda, quien animó a las em
presas de alimentación de la 
región a que ralicen “un gran 
esfuerzo de comercialización 
con la m entalidad del siglo 
XXI”, para mejorar un sector 
“absolutamente fundamental 
para nosotros” .

Durante su intervención, 
B arreda indicó que “fue un 
gran acierto” por parte de la 
Diputación ciudadrealeña or
ganizar esta feria, “una idea 
excelente y muy buena tam 
bién en su ejecución” .

Mercedes Gómez 
valora de forma 
posidva la aprobación 
de la OCM del vino

El Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha expresado su satisfacción des
pués de que los países de la Unión 
Europea hayan aprobado en Luxem- 
burgo el reglamento de la OCM del 
vino, pues opina que “contempla la 
m ayor parte de las demandas del 
sector vitivinícola” de la comunidad 
autónoma.

Los ministros de Asuntos Exte
riores de la Unión Europea diron el 
visto bueno definitivo, sin debate, 
al acuerdo alcanzado el pasado mes 
de diciembre en Bmselas por los res
ponsables de Agricultura comuni
tarios sobre la reforma del mercado 
europeo vitivinícola.

La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, ha opinado que 
este acuerdo político ha sido “u : 
éxito” para los intereses del sectt : 
vitivinícola de Castilla-La Manch 1 
ya que recoge las ayudas directa^ 
al viticultor, las ayudas a la promo
ción y a la comercialización, y la di- 
versificación  de producciones 
(vino, mosto y alcohol vínico).

También ha valorado que el 
arranque de viñedo sea considera
do como una m edida social y se 
haya fijado en 175.000 hectáreas 
para el conjunto de los Estados 
miembros.

En cuanto a la transferencia de 
fondos de la OCM para el Desarro
llo Rural, ha indicado que se han 
conseguido reducir de forma impor
tante las cantidades anuales a trans
ferir durante el período 2009-2015.

También se reconoce el derecho 
a las menciones de variedad y aña
da en los vinos sin Indicación Geo
gráfica y se mantiene el planteamien
to de que las prácticas enológicas 
autorizadas sean las reconocidas 
por la Organización Internacional de 
la Viña y el Vino (OIV), como defen
día Castilla-La Mancha.

El reglamento aprobado contem
pla la elaboración de un programa 
nacional, que se presentará antes 
del próximo 30 de junio, que recoja 
las medidas que se vayan a estable
cer en España y que, a ju ic io  de 
Mercedes Gómez, “deberá contem
plar las necesidades de Castilla-La 
Mancha por ser la principal región 
productora española y de la Unión 
Europea”.
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En el pleno celebrado por las Cortes de Castilla-La Mancha

Aprobado por unanim idad  
el II Plan Regional de FP
Las Cortes de C astilla- 
La M ancha han  
ap rob ado por  
u nanim idad  el II P lan  
R egion al de F orm ación  
P ro fesio n a l. La  
consejera de Trabajo y 
E m p leo , M aría  Luz 
R odríguez, p resen tó  el 
Plan en el Pleno y 
agradeció a los 
d ip u tad os de am bos 
gru p os p a rla m en ta r io s  
“el in terés m ostrado por 
la  form ación  
profesional y el esp íritu  
de consenso  m ostrado” 
tanto en el debate com o 
en la  C om isión  de 
T rabajo y E m pleo.

Rodríguez apuntó que, median
te el II Plan Regional de Forma
ción Profesional, se desarrolla
rán las medidas de relacionadas 
con esta materia contempladas 
en el Pacto por el Desarrollo y la 
Competid vidad (2005-2010), en 
el nuevo acuerdo por el empleo 
que se está elaborando con los 
agentes sociales, además de 
apoyarse en el Programa Opera
tivo del Fondo Social Europeo 
para Castilla-La Mancha (2007- 
2013).

La responsable de Trabajo y 
Empleo del Ejecutivo autonómi
co destacó que la formación pro
fesional “es un factor clave de 
desarrollo y competitividad, así 
como pieza básica dentro de una 
política activa cuyo objetivo es 
la mejora de las perspectivas de 
trabajo de las personas y la me
jora de la competitividad de las 
empresas”.

En este sentido, señaló que 
“la formación profesional y la 
cualificación del capital humano 
de Castilla-La Mancha es el ve
hículo que nos ayudará a transi
tar hacia un nuevo modelo pro

ductivo”.
La consejera repasó el con

tenido del Plan, a través del cual 
se invertirán 811 millones de 
euros durante cuatro años en el 
desarrollo de 158 medidas con
cretas para cumplir con 7 objeti
vos generales y otros 27 especí
ficos.

Unos objetivos generales 
que se concretan en potenciar 
la formación profesional en Cas
tilla-La Mancha como factor cla
ve de competitividad y cohesión 
social; fomentar la igualdad de 
oportunidades en el acceso a la 
formación profesional; adaptar 
las diferentes ofertas de forma
ción profesional a la realidad de 
nuestra comunidad autónoma y 
promover la coordinación entre 
ellas.

Asimismo, se trata de promo
ver la oferta integrada en cen
tros que imparten formación pro
fesional y crear una red pública 
de centros integrados en la re
gión para responder a las nece
sidades del sector productivo; 
impulsar el reconocimiento, evo
lución y acreditación de las com

petencias profesionales y fo
mentar la mejora de la cualifica
ción de los trabajadores y tra
bajadoras en un contexto de 
aprendizaje permanente; desa
rrollar un sistema integrado de 
información, orientación y ase- 
soramiento profesional, y pro
mover la calidad y eficacia de las 
ofertas de formación profesional.

Por otro lado, María Luz Ro
dríguez recalcó, entre otras me
didas, las acciones de “forma
ción a la carta” , en las que el 
Gobierno regional invertirá alre
dedor de 4 millones de euros, y 
en las que se ofrecerá una for
mación muy apegada a las nece
sidades de las empresas para 
avanzar en la cualificación de los 
trabajadores de la región en ac
tividades con valor añadido.

La titular de Trabajo y Em
pleo afirmó que “el futuro de la 
formación profesional es el fu
turo de Castilla-La Mancha, y 
ese futuro de calidad y bienes
tar que queremos pasa por el ni
vel de cualificación que logre
mos para todos los ciudadanos 
de nuestra región”.

El Gobierno regional destinará más de 30,7 
millones para mejorar el servicio eléctrico
Más de 30,7 millones de euros 
se destinarán en 2008 y 2009 a la 
mejora de la calidad del servicio 
eléctrico en la región a través del 
convenio-marco de colaboración 
entre el Ministerio de Industria 
y la Junta, que ha sido prorroga
do y para el que el Gobierno re
gional ha autorizado un gasto 
de más de 2,6 millones de euros.

El vicepresidente primero, 
Femando Lamata, ha explicado

que con estos 2,6 millones se 
harán planes de mejora de la ca
lidad del servicio eléctrico y pla
nes de control de tensión.

Lamata ha indicado que a los 
2,6 millones de euros aprobados 
por el Gobierno de Castilla-La 
M ancha para los años 2008 y 
2009 hay que sumar otros 6,6 
millones del Ministerio y 21,5 
millones de las empresas eléc
tricas, cantidades que se desti

narán a mejorar el suministro 
eléctrico y que sea más seguro 
desde el punto de vista ambien
tal.

Con la renovación del con
venio, de 2006 y hasta 2009 el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, el de la Nación y las empre
sas eléctricas que operan en la 
región habrán destinado más de 
76,1 millones de euros a mejorar 
el suministro eléctrico.

Remitidas a Fiscalía 50 actas 
por siniestralidad laboral
La Inspección de la Conseje
ría de Trabajo de la Junta ha 
remitido a la Fiscalía de Casti
lla-La Mancha medio centenar 
de actuaciones en materia de 
siniestralidad laboral por in
fracciones graves o muy gra
ves desde 2007.

Así lo explicó la consejera 
de Trabajo, María Luz Rodrí
guez, en declaraciones a los 
medios, antes de la constitu
ción de la Comisión Mixta de 
Seguimiento de Siniestralidad 
Laboral, en el Palacio de Justi
cia, en Albacete.

Este tipo de actuaciones 
comenzaron a raíz de la firma 
del convenio de Siniestralidad 
Laboral entre la Fiscalía Gene

ral del Estado y la Junta de 
Comunidades.

Rodríguez especificó que 
en 2007 se remitieron a la Fis
calía 44 actas de infracción por 
causas graves o muy graves y 
que en 2008 se han remitido 
otras seis.

Estas actuaciones se remi
ten cuando hay infracciones 
graves o muy graves de in
cumplimiento de la ley de ries
gos laborales, con reiteracio
nes en los incumplimientos de 
los requerim ientos previos 
que se hayan hecho a los em
presarios, o en los casos de 
accidentes con resultado de 
muerte o lesiones graves para 
el trabajador.

26 millones de euros para hacer 
frente al aumento del paro

La Consejeríá de Trabajo y 
Empleo destinará alrededor de 
26 millones de euros para de
sarrollar las acciones previs
tas en el Plan de Medidas Ex
traordinarias elaborado por 
este departamento para hacer 
frente al repunte del paro re
gistrado experimentado en los 
últimos meses.

Este Plan fue presentado 
por la consejera M aría Luz 
Rodríguez a los agentes socia
les durante el Consejo de Di
rección del Servicio Público de 
Castilla-La Mancha celebrado 
en Toledo, y con él se preten
de actuar ante la coyuntura 
producida por la desacelera
ción del sector inmobiliario, 
enmarcándose en la política 
que está desarrollando el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
respecto a la misma.

María Luz Rodríguez seña
ló que las medidas previstas

en el Plan “están dirigidas fun
damentalmente a las personas 
desempleadas que están su
friendo más directamente esta 
situación”.

Del mismo modo, recalcó 
el carácter temporal del Plan, 
ya que “no hay que olvidar 
que nuestro objetivo es seguir 
negociando conjuntam ente 
con los agentes sociales, en 
la Mesa del Diálogo Social, el 
Acuerdo por la Calidad en el 
Empleo”.

La responsable de Trabajo 
y Empleo señaló que el Plan 
“contiene medidas de fomen
to del empleo, orientación y 
formación de los trabajadores 
que salen del sector inmobi
liario y auxiliares, y que fomen
tan su contratación en otros 
sectores de actividad”. En to
tal, se podrán beneficiar de las 
acciones previstas en el Plan 
unos 23.000 trabajadores.
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Las Cortes piden que la revisión de la PAC 
garantice las ayudas a los agricultores
El p leno de las C ortes 
reg io n a les  ha  
ap rob ad o  una  
reso lu ción , con los 
votos del PSO E y la 
ab sten ción  del PP, que, 
ante la  rev isión  
in term ed ia  de la  PAC, 
insta a los gob iernos  
de E spaña y de 
C a stilla -L a  M ancha a 
que trabajen  para  
garan tizar que esas 
ayudas sean  para los 
que rea lm en te viven  de 
la a g r icu ltu ra .

La iniciativa, presentada por el 
grupo socialista, fue aproba
da al término de un debate ge
neral sobre la incidencia del 
pago único de la PAC en la 
comunidad autónoma e insta
ba tam bién a los Ejecutivos 
central y regional a defender 
el mantenimiento de las ayu
das comunitarias a la agricul
tura.

El grupo popular vio recha
zada la resolución que había 
presentado en la que instaba 
al Ejecutivo de la Nación a im
pedir que se rebajen las ayu
das a los agricultores de la re
gión, a potenciar el desacopla
miento de las ayudas y a con
trolar las importaciones de ter
ceros países, y al de Castilla- 
La Mancha a resolver el caos 
que existe en la gestión de las 
ayudas, al pago inmediato de 
las mismas y al desarrollo de 
una política agraria regional.

En el pleno la consejera de 
Agricultura, Mercedes Gómez, 
explicó que es pronto para ha
cer grandes cambios en la 
PAC, cuya última reforma em
pezó a aplicarse en España en 
2006, aunque dijo que, de cara 
a su revisión por la Comisión 
Europea (CE), ha entrado en 
contacto con las organizacio-

Foto: UCLM
La titular regional de Agricultura se ha mostrado contaría de que la modulación de ayudas pase del 5 
por ciento actual al 13 por ciento.

nes agrarias para consensuar 
una postura.

Gómez señaló que está en 
contra de que la modulación 
de ayudas pase del 5 por cien
to actual al 13 por ciento, aun
que no con que se aplique ese 
porcentaje a los que perciben 
más de 100.000 euros sin “vi
vir de verdad de la agricultu
ra” ni en el medio rural.

En este sentido, afirmó que 
en la región sólo existen 369 
perceptores que cobran más 
de 100.000 euros de ayudas de 
la PAC y sólo cinco de ellos 
tienen explotaciones conside
radas prioritarias.

Indicó asim ismo que los 
364 perceptores restantes se 
llevan en total casi 63 millones 
de euros, frente a los más de
107.000 beneficiarios de ayu
das que cobran m enos de
5.000 euros en la región y que 
en total se llevan 98 millones 
de euros de la PAC.

“Eso es una injusticia” y al

Gobierno regional le interesa 
que se reforme, dijo la conse
jera, que, sin embargo, está en 
contra de que el denominado
“chequeo médico” de la PAC 
se centre exclusivamente en el 
presupuesto.

Gómez m anifestó que la 
Junta defenderá que se apli
quen a C astilla-La M ancha 
aquellas medidas que le favo
rezcan más y pedirá un des
acoplamiento total de las ayu
das al ovino y el caprino, así 
como que se supriman defini
tivamente las limitaciones al 
cultivo de cereal y que se in
corporen al pago único secto
res que quedaron fuera inicial
mente.

Además, señaló que, a pe
sa r de los buenos datos que 
tiene el sector en la comuni
dad autónoma, con una renta 
a g ra r ia  p o r o cu p a d o  de 
34.602,3 euros y un crecimien
to del sector agrario del 5 por 
ciento en 2007, “seguimos ne

cesitando ayudas que nos per
mitan consolidar nuestra agri
cultura” y aseguró que el Go
bierno regional defenderá que
sean para los agricultores y 
ganaderos que viven en el 
medio rural.

Además, indicó que el Eje
cutivo autonómico trabajará 
para que no disminuya el nivel 
de ayudas que recibe el sector 
y ha recordado que en esta le
gislatura la Junta destinará 
más de 3.300 millones de euros 
a ayudas para apoyar las ren
tas agrarias.

Respecto a las críticas del 
PP por la gestión que hace la 
Consejería del pago de las ayu
das, Gómez culpó de la “exce
siva burocracia” que conlleva 
a la reforma que pactó en 2003 
el Gobierno del PP, aunque, a 
pesar de ello, su departamen
to ya tiene pagados 509,20 mi
llones de euros correspon
dientes a la campaña de 2007 a 
132.454 beneficiarios.

Abierto el plazo de solicitud de ayudas para la apicultura
La Consejería de Agricultura ha 
publicado en el Diario Oficial de 
Cástilla-La Mancha una resolu
ción por la que se convocan las 
ayudas al sector apícola de la 
región para el año 2008, con el 
fin de fomentar el mantenimien
to de esta actividad.

Se beneficiarán de estas 
subvenciones aquellas perso
nas que acrediten la condición 
de apicultor a título principal, 
agricultor a título principal o 
joven agricultor incorporado a

la actividad agraria dentro de 
los dos años naturales anterio
res al de la presentación de la 
solicitud, y sean titulares de una 
explotación apícola de, al me
nos, cincuenta colmenas.

El plazo de presentación de 
solicitudes finalizará el próximo 
día 30 de mayo incluido, y la 
cuantía de la ayuda concedida. 
varía en función del tipo de be
neficiario.

Así, se concederán hasta 
10,82 euros por colmena para

los apicultores a título princi
pal, con un límite máximo de 
4.628 euros por beneficiario; 
hasta 7,72 euros por colmena 
para los agricultores a título 
principal, con un límite de 3.095 
euros; y hasta 0,78 euros por 
colm ena y mes transcurrido 
desde su fecha de alta en el re
gistro apícola para los jóvenes 
agricultores, con un límite máxi
mo de 12 meses y 3.877 euros 
por beneficiario.

En el ejercicio 2007 percibie

ron estas ayudas 241 benefi
ciarios, por un importe total de 
655.598 euros.

Además de esta ayuda, la 
Consejería de Agricultura apo
ya al sector apícola a través de 
las medidas contempladas den
tro del Plan Nacional Apícola y 
de la línea de ayuda a la apicul
tura para la mejora de la biodi- 
versidad en zonas naturales, in
cluida en el Programa de Desa
rrollo Rural de Castilla-La Man
cha.

Ángel Villafranca 
sustituye a Alejandro 
Cañas al frente de 
UCAMAN

El nuevo presidente de la Unión de 
Cooperativas Agrarias de Castilla- 
La Mancha (UCAMAN), Ángel Vi
llafranca, elegido por unanimidad, 
ha asumido su nueva responsabili
dad con el reto fundamental de me
jorar la calidad de vida de los coo
perativistas y de sus familias

UCAMAN celebró en Alcázar de 
San Juan la asamblea ordinaria en la 
que Villafranca ha sustituido a Ale- 
jandro Cañas, quien ha renunciado 
a la reelección tras diez años al frente 
del cooperativismo en Castilla-La 
Mancha.

Ángel Villafranca, presidente de 
la cooperativa Nuestra Señora del 
Egido de la Puebla de Almoradiel 
(Toledo) y de Bodegas Baco, ha 
encabezado la única candidatura 
presentada a la Asamblea, lista en 
la que ha integrado a representan
tes de cooperativas de las cinco 
provincias de la región y de todos 
los sectores agrícolas y ganaderos.

El nuevo presidente, que hasta 
ahora ocupaba la Vicepresidencia y 
era portavoz de la sectorial de Vino, 
ha mostrado su voluntad de conti
nuar la labor iniciada por su prede
cesor “encaminada a situar al coo
perativismo regional en el lugar que 
le corresponde, para trasladar a 
nuestros socios el nivel de renta 
necesario para mejorar su calidad de 
vida”.

Ha advertido de que se trata de 
una tarea que requerirá de mucho 
esfuerzo y muchos cambios, empe
zando “por el cambio de mentalidad 
de nuestras gentes, porque la vida 
va más deprisa de lo que somos ca
paces de asimilar”.

Villafranca ha expresado su de
seo de contar en esta tarea con el 
apoyo del Gobierno regional, repre
sentado en la Asamblea por la con- 
sejera de A gricultura, M ercedes 
Gómez.

La consejera ha expresado su 
satisfacción por la tranquilidad con 
la que se ha efectuado el relevo en 
Ucaman y ha aprovechado para 
mostrar su deseo de que “se pueda 
trasladar a otras situaciones”.

Tras felicitar al presidente salien
te, Alejandro Cañas, por la labor que 
ha realizado, ha reiterado su apoyo 
al nuevo equipo “para todo lo que 
necesiten”.
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U n m illón de euros para 
im pulsar la Agenda 21 Local
La C onsejería  de M edio  
A m b ien te  y D esarro llo  
R ural está  renovando en  
la actu a lid ad  los 
con ven ios de 
co la b o ra ció n  que 
m an tien e con  
n um erosas en tid ades  
públicas de la región , 
con objeto de seguir  
p rom ovien d o  las  
acciones que se 
d esarrollan  a través de 
la  Red de C iudades y 
P ueb los S osten ib les de 
C a stilla -L a  M ancha e 
im p ulsar la  A genda 21 
L oca l.

Como ha explicado el titular de 
esta Consejería, José Luis Mar
tínez Guijarro, “contamos con un 
importe cercano a un millón de 
euros para seguir prestando apo
yo técnico y asesoramiento a los 
ayuntamientos, mancomunida
des y asociaciones de desarro
llo local en la implantación de la 
Agenda 21 Local, con objeto de 
facilitar la contratación de un 
coordinador o técnico de apoyo 
responsable de la misma”.

Según M artínez Guijarro 
“desde nuestro departamento 
estamos trabajando para inte
grar en la Red el mayor número 
posible de municipios; contribu
yendo a la im plantación de la 
Agenda 21 Local en toda la re
gión mediante el apoyo a las dis
tintas fases de la misma (diag
nósticos de sostenibilidad, plan 
de acción local, plan de segui
miento, etc.) y fomentando la 
participación entre los respon
sables municipales y la dudada-

Foto: Alberto Pérez

consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
I Guijarro, durante la inauguración del Congreso de Red de Ciudades y 

Pueblos Sostenibles de Castilla-La Mancha, celebrado en Almagro.

ma .
El consejero ha destacado el 

constante crecimiento de la Red 
de Ciudades y Pueblos Sosteni
bles de Castilla-La Mancha, que 
ya cuenta con 630 municipios 
adheridos lo que supone casi el 
87 % por ciento de la población 
regional, en concreto 1.713.409 
habitantes. Por provincias son 
83 los municipios correspon
dientes a Albacete, 75 a Ciudad 
Real, 225 a Cuenca, 152 aGua- 
dalajara y 95 a la provincia de 
Toledo.

De ese total de municipios 
pertenecientes a la Red, la Agen
da 21 Local está en marcha en 
algunas de las fases en 573 lo
calidades, ya sea en el diagnós
tico, el plan de acción local en 
proceso de elaboración en eje
cución o finalizado o iniciando 
el plan de seguimiento.

“Lo im portante -com o ha 
asegurado el consejero— es que 
entre todas las administraciones 
estam os contribuyendo a la 
creación de ciudades más com
prom etidas con el desarrollo 
sostenible en las que se priman 
los criterios ambientales y so
cioeconómicos frente a un cre
cimiento que consume cada vez 
más recursos”.

En palabras del consejero, 
“gracias al trabajo de la Conse
jería, las cinco Diputaciones, la 
Federación de Municipios y Pro
vincias y los ayuntamientos es
tam os consiguiendo que la 
sosteniblidad esté cada vez más 
arraigada en la vida cotidiana de 
nuestros ciudadanos y que tra
bajen para que el progreso eco
nómico y social y el respeto al 
entorno natural vayan de la 
mano”.

Creado el registro de equipamientos para la 
Educación Ambiental
La Consejería de M edio Am 
biente y Desarrollo Rural ha he
cho pública recientem ente la 
Orden por la que se crea el Re
gistro de Equipamientos para la 
Educación Ambiental de Casti
lla-La Mancha y se establecen 
las condiciones de inscripción.

Esta Orden recoge los requi
sitos mínimos exigióles que de
ben tener los equipamientos que 
pretendan integrarse como aso
ciados a la Red de Equipamien
tos de Educación Ambiental de 
Castilla-La Mancha.

Los centros que quieran ins
cribirse en el Registro deberán 
dedicar al menos el 75% de su

actividad al desarrollo del pro
yecto educativo ambiental y 
contar con unas instalaciones 
estables que, ubicadas en el 
medio natural, rural o urbano, 
cuenten con espacios de traba
jo  adecuados y adaptados a la 
programación educativo-am- 
biental ofertada por el equipa
miento, así como a las caracte
rísticas de los destinatarios de 
los programas y dispongan de 
los recursos materiales y didác
ticos necesarios para el desarro
llo de los mismos.

Hay que recordar que este 
Registro, voluntario y público, 
dependerá de la Dirección Ge

neral de Desarrollo Rural y Sos
tenibilidad.

La inscripción en el mismo 
posibilitará la participación de 
equipamientos en los programas 
de educación ambiental promo
vidos desde la Junta de Comu
nidades y será requisito impres
cindible para que puedan figu
rar en las convocatorias de ayu
das para actividades de educa
ción ambiental destinadas a cen
tros educativos y puedan bene
ficiarse de futuros programas 
para el desarrollo de la Red de 
Equipamientos para la Educa
ción Ambiental de Castilla-La 
Mancha.

PROPYME SERVICIOS®
A ud itoria  S istem as de la C a lid a d . Prom oción  R esp onsab ilidad  

Socia l y  D esa rro llo  S o sten ib le .
La UE culpa a los ‘bonus’ de los directivos de la crisis financiera
Los ministros de Economía de la zona euro constatan que la búsqueda 
de beneficios a corto plazo lleva a los ejecutivos a incurrir en riesgos 
excesivos
14-05-2008 - JUAN PEDRO MANZANO.-E1 Mundo.-Bl problema 
no es que los altos ejecutivos de empresas cobren cifras astronómicas 
en concepto de sueldos y, fundamentalmente, de primas...

lntermón Oxfam tendrá voz en la junta de accionistas de Repsol 
para defender derechos de los indígenas
Desde la ONG aseguran que la petrolera «no puede hacer oídos sor
dos» a las demandas de sus propios accionistas y de la sociedad civil 
14-05-2008 - Europa Press.-Accionistas particulares y fondos de in
versión norteamericanos han cedido sus acciones -cerca de 800.000- 
para que lntermón Oxfam (lO) tenga voz en la junta de accionistas que 
Repsol [...]

La ONU plantará un árbol por cada tres habitantes del planeta 
hasta 2009
MADRID. 13 May.-EUROPA PRESS - El programa de Naciones 
Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) ha decidido plantar un 
árbol por cada tres habitantes del planeta — siete mil millones de 
ejemplares— para combatir el cambio climático y la pérdida de bicxli- 
versidad hasta la próxima convención climática de 2009 en 
Copenhaghen, [...]

Hacia la economía sostenible del futuro
13/May.-www.responsables.biz.- Luis M. Jiménez Herrero, director 
ejecutivo del Observatorio de la Sostenibilidad en España.-Aunque los 
conceptos de sostenibilidad y responsabilidad social se van incorpo
rando rápidamente al mundo empresarial, todavía se perciben claras 
insuficiencias a la hora de traducirlos en estrategias operativas para 
definir un nuevo estilo de desarrollo e, incluso, para plantear un nuevo 
paradigma [...]

Los ministros de Trabajo del G8 estudian políticas laborales eco
lógicas
Los ministros de Trabajo del Grupo de los Ocho (G8) inician hoy en 
Niigata (norte de Japón) una reunión de tres días en la que debatirán la 
aplicación de medidas ecológicas al mundo laboral para luchar contra 
el calentamiento global.
Madrid, 11 may.-Efe.- Según la agencia local Kyodo, el encuentro 
concluirá el martes con un comunicado [...}

Vuelve el apetito por las energías renovables
Las compañías del sector registran importantes ganancias en las últi
mas semanas, lo que no las impide ofrecer importantes potenciales de 
revalorización del 16% en el caso de Iberdrola Renovables y del 51 % 
en el caso de Solaría.
Madrid, 12 may.- Cinco Días.- El apetito de los inversores por las 
energías renovables se ha despertado en el último mes [...]

Las empresas deben fomentar su competitividad sin vulnerar los 
derechos humanos, según expertos
CECU apuesta por redefinir el actual modelo de consumo ante la 
degradación medioambiental y la incapacidad de erradicar la pobreza 
MADRID, 12 May.-EUROPAPRESS. - La ubicación de empresas en 
países del Tercer Mundo se ha convertido en una práctica que garanti
za mínimos costes en la producción pero que vulnera al mismo tiempo 
los derechos de los empleados [...]

Un experto recomienda a las empresas trabajar por la cohesión 
social para alcanzar «una verdadera rentabilidad»
El decano de la EABIS abogó por la «la profesionalización» de los 
directivos de RSC y una mayor orientación hacia los ’stakeholders’ 
MADRID, 12 May.-EUROPA PRESS.- El decano de la European 
Academy of Business in Society (EABIS), Gilbert Lenssen, recomen
dó hoy a las empresas centrarse en la cohesión social, por delante de la 
competitividad, si [...]

El
la RSC en las empresas de las Islas
MADR1D/PALMA DE JV1ALLORCA, 13.- SERVIMEDIA.-E1 Pleno 
del Parlamento balear aprobará hoy una proposición no de ley del 
Grupo Socialista, lo que garantiza que salga adelante, para pedir al 
Gobierno de Francesc Antich que promueva entre las empresas de las 
islas la responsabilidad social corporativa (RSC) en sus estrategias 
empresariales. (...]

Ecologistas denuncia que Madrid ha dado autorización ambien
tal a una fábrica que emite «sustancias cancerígenas»
VILLALBILL.A, 12 May.-EUROPA PRESS - Ecologistas en Acción 
aseguró hoy que la Consejería de Medio Ambiente de la Comunidad de 
Madrid ha autorizado a una fábrica de arcilla situada en Viilalbilla a 
continuar su actividad durante cinco años, «a pesar de tener conoci- 

- miento de que la actividad de la empresa incumple la normativa euro
pea!...]

Acceso a los artículos: 
www.pymesostenibte.es 

www.areadesarroilosostenible.com 
www.cuademosmanchegos.com
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Los adioses a los donaires 
y  las odiosas comparaciones

JOSÉ D O M IN G O  ROSELLÓ

T 'ljjesde que el mundo es mundo, cada 
JLP  equis tiempo sobreviene un perío
do en el que hay que decir adiós a las 
gracias y a los donaires, aunque sea por 
una época.

Vamos a tener dos años de crecimien
to menor, dos años, generalm ente ha
blando, de datos económ icos peores. 
Vamos a vivir dos años de desacelera
ción más o menos intensa. Va a incremen
tarse el paro. Esto que se empeñan algu
nos en decir que no lo dijo nunca, lleva 
diciéndolo Solbes toda la segunda mitad 
de 2007 y lo que llevamos de 2008 (en 
sus “solbestiano” estilo, también es cier
to). Es lo que toca, una ración de ciclo 
como ha habido otras y las seguirá ha
biendo, por cierto, en todo tiempo y lu
gar, que en esta, vamos a pagar factura 
todos los países del mundo.

Como ve uno últimamente a la diestra 
muy contenta porque, por fin, tras estar 
cuatro años prediciendo una catástrofe, 
los datos empiezan a empeorar, me pare
ce apropiado revisar lo que ocurrió en la 
ultima desaceleración de la economía an
tes que esta, que acaeció grosso modo 
entre mediados de 2000 y finales de 2002. 
Adivino que alguno que lea esto puede 
enterarse ahora de que hubo desacelera
ción en esa época, pero claro, es que tan
to batir de palmas puede impedir un aná
lisis sosegado. Era una época donde 
cada desaceleración o dato malo se ve
nia a analizar con un “pelillos a la mar” y, 
por decirlo de una manera suave, en la 
que la transparencia estadística en cuan
to a plazos definidos de publicación etc. 
era ínfima comparada con la actual.

Sí es justo decir dos cosas:
Uno. El contexto ahora es, de largo, 

mucho más duro que en el año 2000-2001. 
Alta inflación mundial, altos tipos de in
terés, altos precios de las materias pri
mas, crisis de liquidez en los mercados 
financieros. Son situaciones distintas en 
muchos aspectos y los elementos parti
culares de hoy pueden hacer que los re
sultados de este envite sean peores, no 
lo sabremos hasta que pase.

Dos. Los gestores populares, miran
do a los datos, no pueden acreditar una 
capacidad extraordinaria para lidiar con 
escenarios complicados. Razón contra fe, 
las cifras son las que son. Como siempre.

Comencemos con las odiosas compa
raciones.

Una las críticas más de moda en este 
momento es “Solbes no se entera” o “Sol- 
bes miente”, todo ello a cuenta de las re
visiones de la cifra prevista de crecimien
to.

Si nos vamos al período 2000-2002, te
nemos que para 2001, el objetivo de cre
cimiento de la economía se modificó 4 
veces. La primera estimación realizada en 
julio de 2000 preveía un crecimiento del 
PIB del 3,6%. En abril de 2001 se rebajó al 
3,2%. En juño volvió a rebajarse hasta el 
3%. El dato definitivo fue el 2,8%.

En 2002, también se produjeron cua

tro previsiones distintas. La inicial, reali
zada en juño de 2001, era de un crecimien
to del 2,9%. En diciembre de ese mismo 
año ya se rebajó hasta el 2,4%. En agos
to de 2002 volvió a rebajarse hasta el 
2,2%. El crecimiento final fue del 2%.

Similares cosas ocurrieron en 2003 y 
2004. Si el veredicto para Solbes es “a la 
horca” , no parece muy apropiado que 
quien lo dicte sea Montoro, por ejemplo, 
que era la persona al cargo del Ministe
rio de Hacienda a la sazón. Tampoco que
dan en demasiado buen lugar las supues
tas virtudes cuasi-taumatúrgicas de Rato, 
el ministro mas sobrevalorado de la his
toria (opino).

Una desencantada reflexión surge a 
consecuencia de este debate. En las pá
ginas deportivas se encuentran sesudos 
ensayos sobre el doble pivote, sobre jue
go abierto o destructivo, sobre la pareja 
de delanteros o el nueve puro con se
gundo punta. Hay reportajes minuciosos 
acerca de tal fichaje, sobre si su tipo de 
juego es el idóneo y sobre cómo se adap
tará al club, a la liga y al calendario. Va
mos,4o que se dice analizar en profundi
dad y con matices. Imagínense si la noti
cia típica futbolística fuese “Tal entrena
dor dijo que ganaríamos 3 a 1 y hemos 
ganado por uno a cero, hay que echar
le”, o “Fulano pronostica que ganaría
mos la liga con siete puntos de ventaja y 
Mengano por 9 ¿revisa Fulano su pro
nóstico?” y de hacerlo, ¿se tacha a Fula
no de insolvente, o de no hacerlo, de ig
norante?

Esto es, mutatis mutanda, lo que ocu
rre en el debate económico: el tema cen
tral es si la previsión del gobierno es seis 
o cinco décimas más o menos que esta o 
aquella. Estas previsiones las hacen los 
gobiernos tres o cuatro veces al año, con 
la información disponible. Son pronósti
cos. Ya está. Los gobiernos (cualesquie
ra) deben dedicar sus energías a la políti
ca, no a la futurología.

Pero bueno, la realidad es la que es y 
con estas reglas jugamos. Sigamos con 
las odiosas comparaciones.

“El PP gestiona mejor la economía”. 
Por mucho que uño intente analizar, no 
alcanza a deducir que significa “gestio
nar mejor la economía”. Gestionar signi
fica hacer diligencias conducentes a la 
consecución de algo. ¿Seriamente pien
sa alguien que, en cuanto a hacer dili
gencias, PP y PSOE tienen capacidades 
diferenciadas? Si se quiere entender que 
en una situación desfavorable en lo eco
nómico la mera presencia del PP hace que 
los riesgos huyan despendolados por al 
frontera de los Pirineos... en fin ... cada 
cual es muy libre de escoger sus divini
dades, hay gente que cree en el Papa Cle
mente del Palmar de Troya. El caso, una 
vez más nos lo resuelven las cifras.

Del primer trimestre de 2000 al tercer 
trimestre de 2002, la economía española 
desaceleró 3,25 puntos, ininterrumpida
mente durante 10 trimestres, dos años y 
medio. Pasó de crecer un 3,3 a finales de 
2001, a perder siete décimas y hacerlo al 
2,6 en el primer trimestre de 2002. ¿Al

guien dijo crisis?
La inversión en el mismo período des

aceleró nueve puntos, de crecer a un 
11,2% a hacerlo a un 2,2%. Además, la 
Inversión en Equipo atravesó una racha 
de cinco trimestres consecutivos con cre
cimientos negativos. ¿Dejó el PP que la 
inversión se desplomase?

Las exportaciones de bienes perdie
ron 6 puntos de crecimiento, las de servi
cios (entre las que se encuentra el turis
mo) casi 15 puntos. Estas últimas no es 
que desacelerasen, es que disminuyeron. 
¿El PP dejaba que la competitividad in
ternacional de España se hundiese?

La productividad pasó de crecer a un 
1% a crecer a un 0,1 %. ¿I+D capital hu
mano, innovación no importaban?

La tasa de paro, en este caso despla
zando ligeramente los hitos temporales, 
por la transmisión más lenta de los efec
tos de unos sectores a otros, creció en 
dos puntos porcentuales. Del 10% al 12%. 
En cuanto al paro registrado, comparan
do cada mes con el mismo mes del año 
anterior, aumentó en 38 de los 48 trimes
tres que duró la legislatura. ¿Las familias 
dejadas a su suerte?, ¿Hambre?, ¿Mise
ria?, ¿El PP estaba contento con el au
mento del paro?

Obviamente la respuesta a todas las 
preguntas que cierran los párrafos ante
riores es “NO”.

Las actuaciones en materia económi
ca pudieron ser más o menos acertadas, 
el hecho es que no se pretende hacer una 
crítica de la actuación del gobierno en 
ese periodo, sería injusto usando sólo los 
datos.

Como dice la canción infantil “el pa
tio de mi casa es particular, cuando llue
ve se moja como los demás”, esté quien 
esté sentado en Moncloa. La inmunidad 
no existe, ni un poco; pretender afirmar 
lo contrario es una insensatez; patrimo- 
nializarla, un abuso.

De nuevo, si a Solbes se le va a que
mar en la pira cada vez que salga un dato 
malo -que saldrán durante una tempora
da— al menos, que el, o los que, sosten
gan la antorcha no sea aquel, o aquellos, 
que no escatimaban inciensazos durante 
la situación anterior. No porque no les 
ampare la libertad de expresión, sino por
que no poseen credibilidad alguna.

Como conclusión: tanta culpa tuvie
ron Rato y M ontoro de que el contexto 
internacional se les torciera como Solbes 
tiene ahora. Ni más ni menos. La capaci
dad de actuación de un gobierno sobre 
la coyuntura económica es limitada, aho
ra y antes; las medidas tomadas ni tienen 
efecto en plazos de tiempo estrictamente 
definidos ni lo hacen de forma lineal, y, 
además, pueden mezclarse numerosas 
influencias internas y externas ajenas a 
la voluntad del responsable político que 
pueden arruinarle la estrategia mejor tra
zada.

Queda analizar, actuar y esperar acer
tar.
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Siete grandes diseñadores españoles participarán en el desfile “La moda y  los clásicos” que se celebrará en la
Ciudad Encajera el próximio mes de julio

La m oda y el arte se unirán 
en el Festival de Almagro

La consejera de Cultura, 
Soledad Herrero asistió 
en el Hotel Ritz de 
Madrid a la presentación 
del desfile ‘La Moda y 
los Clásicos’ que tendrá 
lugar el 16 de julio en la 
Plaza Mayor de Almagro 
(Ciudad Real), en el 
marco de la XXXI 
Edición del Festival de 
Teatro Clásico.

“Esa noche vamos a contemplar 
un espectáculo extraordinario por- 
que Ja moda es arte”, señaló He
rrero, quien reconoció que “los 
creadores de moda son creadores 
de Arte y de Cultura, con mayús
culas”.

Acompañada por el presiden
te de Castilla-La Mancha, José 
Mana Barreda, la consejera reco
noció que la aportación de estos 
diseñadores servirá para enrique
cer y ampliar la programación de 
la nueva edición del festival de 
teatro, “uno de los eventos espa
ñoles más importantes para el 
mundo’ ’, tal y como incidió Emilio 
Hernández, director del festival.

“Hemos apostado por una 
gran actividad, extraordinaria y 
singular para el festival de Alma
gro”, señaló Soledad Herrero, en 
relación al apoyo que desde la 
Consejería se está brindando para 
la celebración de este evento, a 
través de la empresa pública Don 
Quijote.

Para este 2008, el discurso te
mático del Festival de Almagro 
será ‘Las Clásicas’ con el que se 
pretende rendir homenaje a la 
Mujer en el teatro clásico como 
autora, como actriz y, por supues
to, como protagonista de las gran
des historias escritas por los clá
sicos.

Con ocasión de esta edición 
monográfica sobre la Mujer, el 
Festival llevará a cabo un desfile 
en el que diversos diseñadores de 
moda, a los que Herrero calificó 
como “genios contemporáneos 
del lápiz, el papel y las telas”, ex
hibirán sus creaciones inspiradas 
en el mundo de la mujer desde el 
siglo XVD hasta nuestros días.

Siete diseñadores de entre los

más sobresalientes de la moda 
española actual, como son Elio 
Berhanyer, Jesús del Pozo, Fiancis 
Montesinos, Agatha Ruiz de la 
Prada, Devota & Lomba, Miguel 
Palacio y Ana Locking, presenta
rán, cada uno de ellos, cinco dise
ños inspirados en el vestuario fe
menino de los últimos cuatro si
glos.

Emilio Hernández mostró su 
agradecimiento al Gobierno regio
nal por el crecimiento que ha ex
perimentado el festival en estos 
últimos años, y reconoció que 
este evento “va a ser mucho más 
que un desfile”, que se va a cele
brar “en el corazón de España, en 
el corazón de La Mancha, como 
es Almagro”.

Al acto también asistieron 
Francisco Moreno, Presidente de 
AB Diseño y Moda y comisario 
del desfile, el director del Museo 
del Traje, Andrés Peláez, la presi
denta de la Comisión de Cultura 
del Congreso de los Diputados, 
Clementina Diez de Baldeón y el 
diseñador Elio Berhanyer.

Acerca de esta “divertida” ac
tividad, tal y como la calificó Diez 
de Baldeón, el director del festival 
señaló que nos permitirá “disfru
tar de una herencia recibida y mi
rar hacia el futuro”. En definitiva,

«
Elio Berhanyer, 
Jesús del Pozo, 
Francis 
M ontesinos, 
Agatha Ruiz de la 
Prada, Devota & 
Lom ba, M iguel 
Palacio y  Ana  
Locking, 
presentarán cinco 
diseños inspirados 
en el vestuario 
femenino de los 
últim os cuatro 
siglos

se trata de una actividad en la que 
“unimos tres elementos de arte, 
como son el teatro, la arquitectura 
de Almagro y el diseño, a través 
de la moda”, matizó Francisco 
Moreno.

Por su parte, Andrés Peláez dio 
a conocer que tras el desfile del 16 
de julio, está previsto que se reali
ce una exposición itinerante con 
estos trajes, que comenzará en 
Ciudad Real, y tras su recorrido 
por el resto de capitales de Casti
lla-La Mancha, y también por Ta
layera de La Reina, Puertollano y 
Valdepeñas, llegará a Madrid en 
lo que van a ser dos años de ex
posición itinerante.

Por último, Herrero señaló que 
la música en directo, un gran des
pliegue de iluminación y el marco 
histórico-monumental serán los 
complementos de este espectácu
lo “único e irrepetible al que que
dan todos invitados”. Herrero, 
que pronosticó “una noche mági
ca” para ese 16 de julio, reconoció 
que “quizá no lloverán mariposas 
amarillas del cielo como en la 
Macondo de GarcíaMárquez, pero 
sí que vamos a tener mariposas 
en el corazón”, señaló la conseje
ra, “que serán provocadas por las 
musas del teatro, la moda y la his
toria”.

■■■■■■■■■i
A PROPÓSITO DE. . .

Parecidos
Francisco Rosado

A penar de todo, nos he 
mosfortalecido y ase
guramos a propios y extra

ños que, a pesar de que he
mos padecido una crisis in
terna, somos capaces de 
afrontar con responsabili
dad nuestra definición de 
objetivos. Lograremos una 
UCD más integrada y segu
ra de símisma. Tenemos que 
ser sinceros y  rigurosos y no 
consentir que en ningún 
caso se nos manipule desde 

f u  e r a ”. 
N o, no 
c o r r e s -  
p o n d e  
este párra
fo a un 
discurso 
d e 
Mariano 

Rajoy, el líder del PP. Es el 
principio de la intervención 
del expresidente Adolfo 
Suárez en aquel Congre
so de Palma de Mallorca, en 
1981, en el que presentó su 
dimisión incondicional para 
dar paso  a L eop oldo  
Calvo Sotelo y, después, 
a L an d elin o  L a v illa  
como candidato á lá  presi- 
dencia del Gobierno de Es
paña en el que se pegó  el 
gran batacazo, dando paso 
al primer y largo periodo de
mocrático de gobiernos so
cialistas con Felipe Gon
zález a la cabeza. 
Entonces veníamos de lu
chas intestinas, de zancadi
llas parlamentarias y desca
lificaciones de los líderes 
centristas de la época. Los 
O scar A lzaga, H erre
ro de M iñón  o P aco  
Ordóñez, bien pueden ser 
ahora Acebes, Zaplana 
o Aguirre, porque sonar - 
al menos la música- suena 
igual que la de la época que 
nos trajo el tejerazo como 
reacción inmediata al vacío 
de poder que dejó la dimi
sión y las insensateces po
líticas de las luchas por el 
poder. Después, en el 82, 
vino la larga travesía del de
sierto de la derecha españo
la, justo hasta que los erro
res de los omnipotentes so
cialistas propiciaron la llega
da de la formación popular 
que ahora se desangra con 
todos juntos y revueltos, los 
centristas, los liberales, los 
democristianos y los caspo
sos de la extrema discul
pando al gran capitán en 
sus aprendizajes de catalán 
en la intimidad o en sus tra
pícheos con el todopodero
so Arzálluz.
Solo un detalle diferencia- 
dor, aquello ocurrió en el 
partido del poder y esto está 
ocurriendo desde la oposi
ción, pero parecerse, se pa
rece un rato. ¿O no? 
fran @ cuadernosmanchegos.com
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